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TEMPO, - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1006,3 milibares. 'Iernpe

. ratura média do -dia: 16,6 grausecentígrados.
.'

Umidade· relativa média: 86;5%, Estado
'médio do céu: cumulus, stratus, de meio, a

, encoberto.: Nevoeiros noturnos nas margens
de rios, serras

-

e litoral. Estado médio do
tempo: com instabilidade no.litoral e planal- .

to, melhorando nodecorrer do período. Pre-
visão: A. Seixas Netto.

.

'.

.

.

O CURSO "Etnologia do Índio Brasileiro"
será ministrádo na Faculdade de Ciências e

Educação de Cricíúma, nos dias 25 a 27 de
setembro próximo pelo professor Sílvio
Coelho dos Santos, diretor do Museu de
Antropologia da Ufsc. O curso é promovido
pela Universidade Federal com a colaboração
da Fundação Universitária de Criciúma.
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As águas estão subindo
As chuvas que continuavam a

cair com intensidade até
a noite de ontem em todo o

Estado já começaram a

acusar os primeiros
prejuízos, No Vale do Itajaí,
o nível das águas do
ltaja í-Açu subia numa media
de 20 centímetros por hora
e por volta da meia-noite
já atingiam a marca dos
9 metros. A ser mantida essa

proporção, estima-se que às
primeiras horas da manhã
de hoje o nível chegue aos

10 metros. Por outro lado, o
RIO do Peixe está deixando
apreensiva a população
da região, onde já existem
algumas casas tomadas
pelas águas. No Oeste, no
Planalto e no Norte do Estado
também as chuvas continuavam
violentas. No Sul, não há.
maiores preocupações, embora
chova muito. Em quase todo
o interior as estradas ainda

Na tarde de ontem, os rios já estavam alcançando o leito das rodovias em muitos lugares do interior. são O grande problema (P ;6).

Assassinado
líder do

A flm de se precaver
com eventuais

contratempos de última
hora, o presidente
da FCF falou ontem

com a CBD para saber
como fica o jogo
Figueirense x Botafogo
se chover amanhã.

'

Jogo com Botafogo
poderá ser adiado
Só no caso de impraticabílidade total do gramado o jogo
Figueirense x Botafogo, marcado para amanhã à noite,
será suspenso. Isto foi o que ficou esclarecido num
telefonema que José Elias Giuliari deu na tarde

de ontem a Valled Perry, assessor jurídico da CBD (P.16).
)

o novo prefeito de São
""
nulo permaneceu
durante todo o dia de
ontem recolhido ao
seu gabinete.
Dizia-se que estava

tratando da composição
do Secretariado.
Mas não divulgou
nenhum-nome.

,

E dia de posse na

Prefeitura de SP
Será às 8 horas de hoje a posse do Sr. Miguel

Colassuonno no cargo de Prefeito de' São Paulo, em ato que
contará com a presença do Governador Laudo Natel.

.

Às 18 horas, já na Prefeitura, receberá o cargo das mãos
do presidente da Câmara, Brasil Vita, que responde pelo posto.

Avaí prepara
sua excursão

Página 16.

AssulI1em hoje Ve'stibular
tem outrasos novos .

Secretários: normas pt1ra
,. .

p�oxlmo anol
\

às '6· horQs.'
P(lgina 3. Página 8.

Depois da colisão, o ônibus desgovernou-se e caiu fora da estrada, enquanto...

Buzatto falou, mas nada transpirou do que ele di!se. Ao longe, o seu vulto.

. Nada saiu da
sessão secreta
Toda a cautela foi tomada para evitar que caisse no domínio público o

que séria objeto de uma "sessão secreta". Mas, por decisão tornada ao
final da sessão, a própria Mesa da Assembléia se encarregará de
distribuir hoje nota à imprensa dando conta dos possíveis fatos

apurados e das conclusões a que chegaram os deputados sobre o assunto.

Enquanto isso, Buzatto apresentou o seu projeto sobre os cartorários (P.3).

\

A cena armadapor Erlon
Chaves e Flávio Cavalcanti
no programa de domingo,
ten tando desmentir que o

maestro tivesse abandonado
em Florianópolis o corpo
do trompetista da "Banda.
Veneno" que aqui morreu

no último dia 11 não

convenceu ninguém.

Músicos desmentem
Erlon: tudo falso
o presidente da seccional de Santa Catarina da Ordem dos Músicos do

Brasil, Sr. Miguel Soika, foi categórico ao desmentir ontem as .

desculpas apresentadas pelo maestro Erlon Chaves na encenação armada
entre ele e o apresentador Flávio Cavalcanti, no programa deste

último, na noite de doming9",,6esmentiu e provou tudo (Página 14).
"""

Onibus e Volks se

chocam: umamorte
Num choque ocorrido às 10h30min de ontem rÍa SR-101, entre
Florianópolis e Palhoça, com um Volkswagen de placa CR-29-59

e um ônibus da Empresa Santo Anjo da Guarda, morreu a

motorista do automóvel, Maria Eliseu da Silva, ficando feridas
duas passageiras que a acompanhavam. Ambas estão hospitalizadas

...entre os destroços do Volkswagen havia uma pessoa morta e duas feridas. e seu estado de saúde apresenta certa gravidade (Página 14).

)

I
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Outro assassinato político na
Argentina: um líder peronista·.

o turbo-hélice da Aerocondor voava
baixo e foi explodir nas colinas
cobertas de neblina próximas

à capital. Todos morreram

Avião cai em

Bogotá matando

41 pessoas
Um avião turbo-hélice da Companhia Nacio

nal Aerocondor, caiu ontem numa das colinas

que cercam Bogotá e a polícia informou que mor

reram seus 41 ocupantes. O aparelho caiu na Coli
na de Cable, quatro minutos depois de decolar do

aeroporto da capital colombiana, incendiando-se
em seguida. Jornalistas que conseguiram chegar
até o' pico da colina poucos quilômetros do cen
tro da cidade, disseram ter encontrado restos do
avião cobertos de sangue.

O incêndio provocado pela gasolina do apare
lho, levantou uma grande nuvem de fumaça que
não era visível no centro de Bogotá, pois havia
uma densa neblina sobre a colina. O ávião deco
lou às 7h50min (08h50min de Brasília), do Aero

porto Internacional El Dorado, da capital, para
um vôo com destino a Cartagena, Barranquilla e

Ilha de San Andres, nas Antilhas. Levava 36 pas
sageiros e cinco tripulantes. Alguns dos passagei
ros tinha como destino Aruba e Curazao e preten
diam descer em Barranquilla. Entre as vítimas en

contravam-se alguns passageiros, dos quais, mora
dores de Anba e Curazao, segundo os documen-

tos encontrados no local do acidente, Os jorna
listas que estiveram no local logo após a queda do

Turbo-hélice descreveram um quadro dantesco:
"Havia pedaços de pernas, corpos dilacerados e

carbonizados, espalhados pelo local".

Porta-voz da Aerocondor disse, que 28 das

vítimas eram adultos e 13 crianças. Até agora não
foi revelada a causa do acidente com o Electra

HK-777, contudo, sabe-se que o aparelho voava

demasiado baixo num momento em que grande
parte de Bogotá estava coberta pela nebulosidade.

A Diretoria de Aeronáutica Civil nomeou urna
comissão técnica para investigar as causas do
'desastre aviatório. O trabalho de resgate das víti
mas se prolongou até o meio-dia. Policiais e bom
beiras recolheram os corpos mutilados e queima
dos e os colocaram em sacos plásticos. A Aero
condor tomou todas as providências para custear
o sepultamento das vítimas. O acidente de ontem
foi o terceiro já oc�rrido na Colômbia em apenas
uma semana. Os três desastres aéreos deixaram
um saldo de 58 mortos.

Carta-bomba decepa<;mão
de secretária britânica,

Enquanto a meticulosa equipe da Scotland

Yard, especializada na repressão ao terrorismo
vasculhava ontem todas as agências postais da In

glaterra em "busca da mais sutil e temível arma da

guerrilha urbana, a carta-bomba, Nora Murry , de

51 anos, secretária da Embaixada Britânica em

Washington, tinha sua mão decepada ao abrir um

destes artefatos.

Embora não se saiba ao certo quais os respon
sáveis pelo envio da mortífera correspondência, a
Scotland Yard suspeita do Exército Republicano
Irlandês - I RA. Escritórios, lojas e a casa.do,pri-.
meira-ministro Edward Heath em Downing Stre

et, 10, foram os principais objetivos das bombas
. postais e incendiárias. A maioria delas não chega-

WATERGATE
Uma pesquisa feita pela "Harris" mostra que 62
contra 32 por cento dos norte-americanos
acham que o caso Watergate deveria ser

entregue aos Tribunais. Nixon também acha: ..

Os norte-americanos concordaram numa proporção de 62
contra 32 por cento, com a afirmação do presidente Richard
Nixon de que o caso Watergate deveria ser entregue aos tribunais,
segundo uma pesquisa da firma Harris.

Entretanto, a pesquisa revela, que uma maioria de 51 por
cento contra 45 por cento é partidária da renovação das audiên
cias da comissão senatorial, no próximo mês, desta feita sobre as

irregularidades da campanha.
Mas, uma maioria de 51 contra 44 por cento é contrária ao

televisionamento das audiências. O comitê teve suas atividades

aprovadas por 59 contra 33 por cento. Mas a cifra dos que desa

provam subiu, em relação aos 20 por cento em maio e 29 de

julho.
Sessenta e três por cento dos pesquisadores disseram que as

audiências realizadas até agora, muitas vezes, eram confusas e

aba rrecidas.

Entretanto, uma maioria de 47 por cento contra 36, acredita
que a verdade sobre Watergate jamais seria conhecida, tivessem
ou não sido realizadas audiências.

Se a comissão decidir que Nixon esteve envolvido no caso, 39

por cento dos consultados acha que c Presidente deveria ser

submetido a julgamento político e 50 por cento não.

A pesquisa abrangeu 1.536 pessoas, nos dias 18 e 19 deste

mês. A maioria dos pesquisados acha que Nixon está errado ao

negar-se a depor perante a comissão, ao negar-se a entregar os

arquivos e fitas gravadas, e ao permitir que o Chefe da Casa Civil
da Casa Branca, H.R. Haldeman, levasse as fitas para sua casa.

Kissinger: a caminho
de novas negociações

Os jornais de diversas partes do mundo reagiram favoravelmente
a designação de Henry Kissinger como Secretário de Estado
norte-americano, mas dois da América Latina receberam-na com

reservas. O jornal mexicano "Novidades" disse que a designação
"parece ser uma confirmação da intenção do presidente Nixon de
escolher caminhos de negociação e não de violência". Em Bogotá,
"El Tiempo ", assinalou que o novo Secretário de Estado designado é
culpado, em grande parte, pela política de Nixon de "dar as costas"
à América Latina.

"

ram a explodir, ou então causaram poucos danos.
ALERTA
O primeiro-ministro Edward Heath deter

minou estado de alerta' nacional, para combater a
onda de atentados que já dura uma semana, pois
teme que o mesmo se suceda em cidades do in

terior.
A pol ícia fez uma advertência para os ernpre-

'

gados de prédios de escritórios e lojas comerciais, Estado mais enérgico desde Foster Dulles, Kissinger felizmente, tem
unia atitude muito diferente em questões de relações

que retornaram ontem às ,�u�s atividades, depois internacionais".' O "Frankfurter Allegmeinc
"

prevê, num editorial
do lonllo fim de semana:

'"'

nao to�ue em,.nenhu-.. .de primeira página, que "Kissinger como organizador, planificador, e
.ma.çarta ou pacote que nao, lhe seja familiar. Em -", pensador que 'constantemente está buscando idéias, voltará a pôr em
caso de suspeita, deixe o objeto completamente marcha o enorme é difícil aparato (lo Departamento de EstadofEste
isolado e chame a polícia. Não nos importamos Ministro das Relações Exteriores é um bem para os europeus.
de receber mil"chamados por dia". Ninguém conhece mais os problemas atlânticos como Klssinger."

O "Sunday Times" de Londres, por outro lado, comentou que
"embora seu poder-e personalidade devam torná-ia o Secretário de

o líder sindical peronista moderado
Marcelino Mansilla, ,secretário da regional
de Mar Del Plata da Confederação Geral do
Trabalho - CGT - e dirigente da União
Trabalhista de Construção, foi assassinado
na manhã de ontem, com vinte tiros, quan-
:do deixava sua residência. Ao que tudo

indica, foi outra vítima dos crimes políti
cos que vêm sendo registrados na Argenti
na, nos últimos anos.

'

A organização guerrilheira de esquerda
"Forças Armadas Revolucionários" - FAR

-, responsabilizou-se pelo crime, telefonan
do anonimamente a jornais e rádios.

Em Mar Del Plata, e em menor ou maior
escala no resto do país, registra-se surda

oposição entre tendências esquerdistas e

moderadas do peronismo, que têm chegado
a' choques armados. Mansilla foi assassinado
ao transcorrer o terceiro aniversário da
morte do destacado líder partidário pero
nista José Alonso, ex-secretário geral da
CGT, crivado de balas por um comando

guerrilheiro .

Alonso havia sido duramente criticado

pela esquerda peronista, por sua pretensa
atitude "colaboracionista" com o anterior

regime militar. Por causas semelhantes, em
junho de 1969 foi assassinado o dirigente
metalúrgico Augusto T. Vandor, um dos
mais importantes líderes trabalhistas dos
últimos tempos. Em maio de 1970, conti
nuou a onda de crimes políticos, com o

sequestro e assassínio do ex-presidente
Pedro Eugênio Aramburu. E)J1 novembro,
foi assassinado o sub-comissário Osvaldo
Zandoval. Em março de 1972, o coman

dante da Guarda Nacional, Pedro Agarotti,
foi crivado de balas no jardim de sua casa.

Em março do mesmo, ano, também foi
morto .o dirigente conservador Roberto
Mario Uzal. A IOde abril do ano passado,
foram mortos o general Juan Carlos San
chez, comandante do Segundo Exército, e

o industrial italiano Oberdan Sallustro, que
havia sido sequestrado. Finalmente, a 22 de
agosto, ainda em 1972, na base naval de
Trelew, 16 guerrilheiros peronistas e es

querdistas que se encontravam detidos no

estabelecimento foram mortos por fuzilei
ros navais.

Allende, em sigilo, tenta
reorganizar seu Ministério

Em meio à contínua, controvérsia política
com a, oposição, o presidente chileno Salvador

AlIende examina diversas fórmulas destinadas a

reestruturar um novo gabinete, diante da crise

originada com a renúncia inesperada do ministro

da Defesa Carlos Prats.

A respeito, os círculos situacionistas têm man

tido absoluta reserva. AlIende, em seus 33 meses

de Governo, conseguiu superar 20 crises, totais
ou parciais, de seu gabinete, tendo, por duas

vezes, convidado representantes das Forças Arma
das para colaborar nessa tarefa.

Atualmente, seu gabinete conta com quatro
Ministros militares, inclusive o chefe de polícia
federal. Mas, tem-se falado, com insistência -

sem desmentidos -, que desde sexta-feira à tarde,
o ministro da Fazenda e comandante da Marinha,
I almirante Raul Montero, é demissionário. Até

agora, a presença de elementos militares no Minis
tério não foi suficiente para arrefecer os ânimos
exaltados dos setores políticos em luta, nem para
pôr fim aos atentados terroristas, que se sucedem

a cada dia. Também não se obteve, nas últimas
horas, solução total para o cbnflito dos transpor
tadores, embora o ministro de Obras Públicas,
Humberto Magliochietti, tenha dito' que as reivin

dicações dos motoristas de ônibus e' tâxis, num
total de 60 mil profissionais, estão praticamente
resolvidas.

ESTUDANTES
Por outro lado, aproximadamente dois mi

lhões de estudantes reiniciaram ontem suas aulas.
Tendo iniciado as férias em 23 de julho, por um
período de 15 dias, os 300.000 estudantes do
ciclo secundário e um milhão e meio do primário
deveria retornar aos estudos em 6 de agosto,
Todavia, o prosseguimento das greves impeliu as

autoridades educacionais a prorrogar as férias su

cessivamente.
Em Santiago, cidade onde estão concentrados

cerca de 40 por cento dos estudantes do país, os
serviços de transporte, apes�r da paralisação, fun
cionaram em pequena porcentagem, em conse

quência de uma série de atentados contra moto

'ristas e veículos.

NOTICIÁRIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA A.P.

Rua Alan Kardec
Moderno Palacete

Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete com

dois pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre

embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com

maravilhosa vista para a Cidade e para a Baia Norte, enorme
living, sala de jantar, hall, lavabo escritório, copa/cozinha,
biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavanderia, de

pendência de empregada, play ground, garagem para dois
automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e armários

embutidos, sistema de aquecimento a gás em todas as depen
dências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida, Esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com
financiamento a longo prazo.

Rua Aristides Lobo
Excelente Residencia

Vende luxuosa residência em construção com área aproxi
mada de 310m2. Entrega em 180 dias, Pavimento térreo:
enorme living copa/cozinha, lavabo social, dependência de
empregada, lavanderia, churrasqueira, garagem para dois auto
móveis. Pavimento superior: 2 suites com ar condicionado, 2
quartos, banheiro, hall social, ampla sala de estar íntima com

vista para o mar (Baia Norte), sacada, jardim de inverno.
Armários' embutidos nas suites e quartos.' Tudo em esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.
'\

,

'V'

BEIRA MAR NORTE STODIECK
I

Vende, moderna residência, em local excelente, com vista

para a cidade e Baia Norte, contendo 2 pavimentos, sendo: 3
quartos, living, copa/cozinha, banheiro social, dependência de

empregada, garagem, etc, Verdadeira barbada. Aceita imóveis
de menor valor, e o saldo financia a longo prazo.

ltaiat :. Vila Residencial
Vende a Rua Olimpio de Mirande Junior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escritório, biblio
teca, dependência de empregada e garagem grande. Ótimo
terreno para incorporação. Totalmente financiado.

Rio Tavares - Otimo Terreno
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000m2. Totalmente finan

vciado.

Estreito - Resldenc ia Mista
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos,' banheiro, living qrar-ríe, copa/cozinha, inclusive
garagem e cnurrasqueira. R'lilfÍ atualmente, aluguel de
Cr$ 60C.On Fntrn'ld em 9(1 d' is. ',talmente financiada,

Trindade - Moderna Residencia
Vende moderna residência em construção com área apro

ximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo living,
biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de em

pregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários e"inbu
tidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada. Esme-
rado acabamento. Totalmente financiada.

Balneário de Camboriú
Excelente Terreno

Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente

e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

JARDIM ATLANTICO
EXCELENTE RESIDENCIA
Vende, na Avenida Atlântica, ótima residência, com 3 quar

tos e demais dependências sociais, de empregada, garagem,
jardins, etc. Finíssimo acabamento. Entrega imediata, 'Aceita
imóvel de menor valor, e o saldo, financia a longo prazo.

Praia de Jurerê - Otimo Terreno

Centro - Apartamento'

Vende excelente terreno com 450m2, situado no Lotea
mento Praia do Forte. Totalmente financiado,

Vende na Rua Durval Melquiades de Souza (Chácara da
Espanha) ótimo apartamento, Dois quartos, living, hall, copa
/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de empre
gada. Totalmente financiado.

EXCELENTE CHACARA - PONTA
DE, BAIXO

Vende bel fssima chácara localizada em Ponta de Baixo,
com aproximadamente' 46.000,00m2, tendo como benfeito
ria uma casa mista, totalmente mobiliada, sendo com grupos
estofados, um dormitório de casal, 1 dormitório de solteiros,
uma copa/cozinha, e, até TV a cores. Excelente propriedade
para qualquer atividade horti-granjeira ou recreação. Preço
Cr$ 96,000,00, com facilidade.

BAIA NORTE-STODIECK - Moderno
palacete

Vende moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,
em fase de construção, com aproximadamente 475,OOm2 de
área constru ída, e dois pavimentos. Entrega em 180 dias.
Suite c/cofre embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar

íntima, com maravilhosa vista para a ,cidade e Baia Norte,'
enorme living, sala de jantar, hall, lavabo, escritório. copa-

/cozinha, biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavan
deria; dependência .de empr.egada, play ground, garagem para
2 automóveis. Suite e quartos.com ar condicionado e 'armá
rios embutidos; sistema de aquecimento a gás em todas as

dependências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida., fi
níssimo acabamento. Financiamos a longo prazo.

Rua Aristides Lobo
Excelente Residencia

Vende excel ente e moderna- resi dência em construção com

área aproximada de 270m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, copa/COZinha, dependência de empregada, lavanderia li
garagem. Armários embutidos nos quartos, Esmerado acaba
mento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com financia
mento a longo prazo.

Alameda Adolpho Konder
Excelente Terreno

Vende um excelente terreno com uma área çle 440m2.
Totalmente financiado.
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Asselftbléia fez sessão secreta e

Buzatto já apresentou seu projeto

Novos secretários vão
assumir hoje. Ontem
houve as despedidas
Ao se despedir ontem de seus pares na Assembléia,

para assumir as novas funções de Secretário da Justiça, o
Deputado Epitácio Bittencourt foi alertado pelo repre
sentante oposicionista Manoel Victor Gonçalves de que
"centenas de processos nos nossos ex-combatentes en

contram-se pendentes de uma solução na Secretaria da

Justiça, à espera de que para lá vá um homem de coração
aberto". Por seu turno, o Deputado. Evaldo Amaral, que
ontem também fez as suas despedidas, assume a Secreta
ria da Administração tendo como preocupação a formu
lação de um novo quadro funcional para os servidores

públicos estaduais. Além dessas preocupações que os par
lamentares levam para o exercício das novas funções, •

muitas outras deverão compor o elenco das medidas a

tomar no âmbito das respectivas Pastas. E tudo isso no

sentido de corresponder à expectativa que se formou
com a sua nomeação no setor político e principalmente
no âmbito parlamentar, onde ambos 'aparecem como

símbolos da "eficiência política".
Esta expectativa ficou evidenciada nas manifestações

dos parlamentares que expressaram cumprimentos e "vo
tos de êxito" aos novos Secretários. Praticamente todos
- desde o Deputado Murilo Canto, do MDB, ao Depu-

.

tado Therézio de Carvalho, da Arena - viram na sua

investidura um ato de afirmação da classe política e uma

oportunidade de abertura à participação política no Go
verno.

"A posse de dois parlamentares em importantes Pas
tas do Governo" - diria o Deputado Luiz Henrique da
Silveira - "representa uma concessão e Uma conquista.
Uma concessão daqueles que entendiam que se adminis
tra prescindindo do poder político, e uma conquista da- ,

,queles que entendem que administrar significa, de um

lado realizar um conjunto de obras necessárias ao desen
volvimento e, bem-estar da comunidade, e de outro, ter

sempre em mente as aspirações de toda essa comuni
dade".

- E quando se tem em mente estas aspirações -

acrescentou - não se pode ignorar o valor do poder
político. É por isto que estãmos satisfeitos, porque con

cederam uns e conseguimos nós Um pouco do prestigia
rnento de que se faz merecedora a classe política, com
esta investidura de parlamentares em funções noExecu
tivo.
POSSE

Já licenciados do Poder Legislativo, os Srs. Epitãcio
Bittencourt e Evaldo Amaral assumirão hoje as novas

funções de Secretário da Justiça e Secretário da Adminis

tração. A solenidade será presidida pelo Governador Co
lombo Sal1es, no Palácio dos Despachos, às 16 horas, e

reunirá todo o Secretariado do Governo. Logo após, o
Sr. Evaldo Amaral receberá o cargo das mãos do atual

Secretário da Educação, Paulo BIasi, enquanto que o Sr.
José Santiago transmitirá o cargo de Secretário da Justi

ça ao Sr. Epítácio Bittencourt.

Depois de toda cautela possível no gou até as 20 horas, tendo sido reali
sentido de realizar a sessão secreta re- zada nas dependências da biblioteca
querida pelo líder da Arena, Henrique

_ daquele Poder.
Córdova, para apurar a denúncia feita O Deputado Waldir Buzatto respon
pelo representante oposicionista Wal- deu a uma série de quesitos formula
dir Buzatto em torno de ameaças ao dos pelos deputados, a propósito da
exercício de seu mandato parlamentar, ameaça que diz ter recebido para que
a Mesa da Assembléia decidiu final- desistisse de apresentar um projeto de
mente divulgar as informações ali co- lei na Assembléia dispondo sobre os

lhidas e tudo o mais relacionado com o ganhos dos cartorários do Estado. Os
depoimento prestado pelo Sr. Waldir quesitos visaram esclarecer a natureza

Buzatto, numa nota que distribuirá ho- da ameaça, as circunstâncias em que
je juntamente com as lideranças parti- ela se deu e inclusive os nomes - ou

dãrias da Casa. A divulgação foi suge- nome - de seus autores, já que o parla
rida pelo líder do MDB, Deputado Car- mentar fez apenas sucinta e generica
los Büchele, ao final da sessão, que te- mente a sua denúncia neste sentido da
ve início após as 18 horas e se prolon- tribuna da Assembléia, na segunda-

-feira da semana passada.
PROJETO

Na ses�ão plenária realizada à' tarde
o Deputado Waldir Buzatto deu entra
dá ao seu projeto de lei, como havia
anunciado. Sob a emenda "Dispõe so

bre os ganhos dos Serventuários da

Justiça", estabelece a proposição o se

guinte, na íntegra:
"Art. 10. - Os titulares de Ofícios

e Cartórios não poderão auferir, men
salmente, como renda líquida, prove
niente da cobrança de custas, impor-

. I
tância superior ao vencimento, com to-
das as vantagens, do cargo de Desem

bargador.
Art. 20.- A cobrança das custas

processar-se-á de acordo com as forma
lidades determinadas pelo serviço fa
zendário do Estado.
Art. 30. - A Secretaria da Fazenda

abrirá conta especial em estabele
cimentos bancários, de preferência ofi
ciais, para o recebimento dos depósitos
objeto desta Lei, devendo as importân
cías, quando ultrapassarem o limite de

ganho fixado, serem transferidas a cré
dito do Tesouro Estadual, no máximo
até o dia 10 (dez) de cada mês subse

quente.
Art. 40. - Os serventuários de que

trata o artigo 10. rnanterão livro espe
cial para registro de seu movimento,
que será aberto e terá suas folhas rubri-

cadas pelo Diretor do Foro da Comar
ca respectiva.

Art. ?o. - Serão obrigatoriamente
mencionados, nos traslados de escritu
ras e demais documentos à prática de
atos ou serviços pelos 'serventuários de

que trata esta Lei, os valores referentes
aos mesmos.

Art. 60. - As quantias recolhidas
ao Tesouro do Estado, produto da

cobrança de çustas de qualquer nature
za, destinar-se-ão ao atendimento de
caráter estritamente assistencial em

benefício do menor desamparado, cu
jos programas de aplicação serão elabo
rados pela Secretaria de Serviço Social,
em convênio com a Sociedade Promo-

Convocados os suplentes
Os suplentes de deputado Edmond J.J.Saliba e Sebas

tião Neto Campos, da Arena, poderão assumir hoje na

Assembléia Legislativa as cadeiras vagas temporariamente
com as licenças dos deputados Evaldo Amaral e Epitácio
Bittencourt. Ontem mesmo, ao receber os pedidos de

licença dos titulares, o Deputado Zany Gonzaga autori

zou a expedição dos atos de convocação dos. dois suplen
tes.

Com a posse dos Srs. Edmond Saliba e Sebastião

Campos a Arena completará quatro suplentes já efetiva
dos na corrente legisladura. Os dois primeiros foram os

Srs, Gentil Bellani e Nilton Kucker, que assumiram em

virtude de falecimento dos ex-Deputados Antônio Heil e
Walter Gomes, respectivamente.

Os guardas encarregados da

vigilância da
Assembléia Legislativa

impediam que qualquer pessoa
estranha subisse ao

. local onde os

deputados estavam reunidos
em sessão secreta.

Enquanto isso
o Sr. Waldir Buzatto
apresentou, na sessão
ordinária realizada

à tarde,
o seu projeto que

fixa um teto máximo
de remuneração para os

serventuários da Justiça.

Govern� implanta plano que previne

marginalização do menor no Est�do
-,

A Secretaria dos Serviços Sociais
está implantando em Santa Ca tarina

o Plano de' Prevenção de Marginaliza
ção do Menor, visando conseguir pro
piciar as condições necessárias ao de

senvolvimento pleno e sadio do menor

desajustado.

Este plano de prevenção, resultado
de acordo entre a UNICEF (Fundo das

Nações Unidas para a Irfância) e a

Fundação, Nacional do Bem Estar do
Menor - Funabem - considera que do

ponto de vista preventivo o problema
do menor deve ser abordado, quer se

trate de mal físico, psíquiéo ou social,
de forma a que a ação vá além das cau

sas, alterando-lhes os condicionamen
tos a fim de atenuar ou anular suas

manifestações, sendo porém sempre
aliada à ação terapêutica.

#'

OBJETIVOS
Tendo a Funabem como atuante

em nível nacional, a ação da Secretaria
dos Serviços Sociais em nosso Estado

atende aos seguintes objetivos: interio
rização da política do Bem Estar do

, Menor; a descentralização da execução
de programas preventivos de marginali-

zação e a integração da instituição es

colar;' a juventude e os estudantes nos

programas de desenvolvimento comum

e de integração social das populações
marginalizadas.

Considerando que nessa ação pre
ventiva é fundamental o papel a ser de

sempenhado pela família, pois é nela

,que surgem os- desajustamentos, in-

compreensões e necessidades primárias
dos menores, procurar-se-á formar pes
soal técnico e voluntário que possa de
senvolveratividades junto às famílias

objetivando promovê-las no sentido de
evitar a marginalização.

Assim, após a identificação da ori

gem dos menores marginalizados ou

em vias de marginalização, será dada
assistência: à sua família nos sentidos

. moral, econômico e social e por outro
lado também serão estimuladas todas
as iniciativas comunitárias que de al

gum modo queiram amparar o menor e

prevenir sua marginalização.
'

CENTROS DE TREINAMENTO
Santa Catarina já conta atualmente

com um centro regional de treinamen
to para preparação de pessoas atuantes
no Plano, sediado em Rio Negro. É
mantido pela Funabern e Instituto de

Assistência de Menores do Paraná, ten
do atuação nestes dois Estados sendo

que nele iniciou-se, ontem curso de

treinamento que conta com a particí-

pação de 10 representantes de nosso

Estado, vindos de diversas prefeituras
municipais e entidades sociais.

Em nível estadual, está sendo im

plantado um centro de treinamento
em Florianópolis, que deverá sediar a

coordenação do Plano de Prevenção
em Santa Catarina e também Itajaí,
após reunião realizada no dia 22 de

agosto, instalou o Projeto Piloto do
Plano de Prevenção de Marginalização
do Menor em sua cidade.

VISITAS
Deverão chegar amanhã à Capital o

Sr. Oscar Mulanozich, representante da
UNlCEF no Brasil e Sr. Edson Seda de

Moraes, diretor do Plano de Prevenção
da Fundação Nacional do Bem Estar
do Menor, a fim de visitarem projetos
de provenção no Lar São Vicente de

Paula, e Promenor e também o Centro
Estadual de Treinamento para pessoal
de programa de menores, que está sen

do implantado pela Secretaria dos Ser

viços Sociais.

�IISCII.IISI
Nossa Empresa, continua servindo a Grande Florianópolis

e o Desenvolvimento do nosso Estado, a RuaMax Scharan, 775
O Jornal "O ESTADO" também prefere o expresso Cresciumense

seu congresso e Moura

O Ministro da: Agricultur-a, Sr. José de Moura Caval
canti, confirmou sua presença nesta Capital no dia 24 de
setembro, para participar da abertura do Congresso Bra
siléiro de Cooperativismo, que se desenvolverá até o dia
26. A informação foi transmitida à Coordenação
Regional do Incra pelo presidente do órgão.

-.. - )-.

O Congresso Brasileiro de Cooperativismo reunirá em

Florianópolis cerca de 1.000 cooperativistas de todos os

Estados e observadores de outros países:Durante o con

clave será examinada a atual política federal de coopera
tivismo, visando oferecer ao Governo novos subsídios

para o aperfeiçoamento do sistema.

O Secretário Henrique Prisco Paraíso comparecerá à
sessão extraordinária da Assembléia às 18,30 horas de
hoje, a fim de abordar temas ligados à Pasta da Saúde.
Atendendo a convite formulado pelo Presidente da Casa,
Deputado Zany Gonzaga, falará especificadamente sobre
"Problemas de Saúde Pública" e "Tentativa de Uma
Política Estadual de Saúde" em Santa Catarina.

Posteriormente, outros Secretários de Governo serão
também convidados a abordar no Legislativo estadual
.assuntos referentes às suas Pastas. Os próximos deverão
ser o Secretário da Educação, Professor Paulo BIasi, e o

Secretário do Desenvolvimento, Hoyde de Gouveia Lins.

cional do Menor Trabalhador - Prc
menor - anualmente, e submetidos à

apreciação do Poder Legislativo.
Art. 70. - O Chefe do Poder Exe

cutivo regulamentará a presente Lei
dentro de, 30 (trinta) dias após sua pu
blicação.

Art. 80. -:- Esta Lei entrará em vigor
na data de sua publicação, revogadas as

disposições em contrário."

O projeto, após o despacho da Me
sa, será distribuído às Comissões de
Justiça e Serviços Públicos, que darão
seu parecer, antes de ser apreciado pe
lo plenário.

Cooperativismo faz o
,

Cavalcanti vem abrir

Prisco Paraíso expõe

política estadual da

saúde para deputados

MINISTÉRIO DA INDÚSTRIA E DO COMÉRCIO
INSTITUTO BRASILEIRO DO CAFÉ

RESOLUÇÃO 739
A D'iretoria do Instituto Brasileiro do ·café, na conforrnl

dade do que dispõe a lei no. 1.779, de 22 de dezembro de
1952.

Considerando que a atual capacidade instalada do setor de
torrefação e moagem de café atende as necessidades do con-'
sumo interno;

Conslderando que o elevado número' de indústrias de tor

retação e ou moagem instaladas em todo território nacional,
operam com capacidade ociosa.

Considerando o atendimento atual do IBC, através do Ior
necimento especial e provisório de matéria prima.

Considerando a necessidade de impedir distorções quanto
a instalação de indústrias e respectivas áreas de abastecimen
to.

I
Considerando a necessidade de adequar o sistema predorni-

nante no setor de torrefaçâo e lou moagem de café, com rela
ção às estruturas empresariais.

,R E S O L V E:
Arto, lo. -Suspender até ulterior deliberação em contrário a

concessão de registro para novas instalações de indústrias
de torrefação e lou moagem de café de que trata a Hesolu
ção no. 465. de 22.5.69;
Arto. 20. - A transferência de registro por mudança de
'localidade, somente será considerada quando solicitada

para áreas ainda não abrangidas pelas indústrias atualmen
te instaladas.

Rio de Janeiro, 25 de agosto de 1973
MAURO MOITINHO MALTA

Presidente em exercfcio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Assistência Rural

Não será I ícito esquecer o que
representa, colimando as metas

da Ação Catarinense de Desen
volvimento, a atividade da Asso
ciação de Crédito e Assistência
Rural de Santa Catarina, mencio
nada na ainda recente exposição
feita pelo Governador, Colombo
Salles, por motivo de ingresso da
gestão governamental no terceiro
ano de vigilância daquele Plano
Administrativo do Estado.
A ACARESC vem trazendo

aos objetivos do crescimento eco

nômico de Santa Catarina, espe
cialmente nos setores rurais, uma
cooperação digna de realce na

apreciação do atual esforço cata
rinense, Através dos seus 138
escritórios locais 22 escritórios
regionais e 419 técnicos, essa or

ganização preposta a manter, nas
áreas de trabalho rural, perma
nente assistência multiforme, es
tá incontestavelmente oferecen
do extraordinária colaboração,
que, aliás, mereceu minuciosa re

ferência na explanação do Chefe
do Executivo Estadual. Ainda no

último exercício, a ACARESC
fundou mais cinco escritórios, o
que significa progressiva amplia
ção da sua influência na expan
são das atividades rurais em o

nosso Estado.
Orientando as populações, não

apenas quanto às práticas agro
pecuárias sobre os recursos da

técnica moderna, mas também
no sentido da educação alimentar
e sanitária, o que se .está promo
vendo nos meios rurais é obra de
imenso alcance social e econô
mico. Assim, neste biênio decor
rido ultimamente, nada menos' de
50.000 fam ílias de lavradores e

criadores obtiveram sol ícita ins
trução especial, que lhes propor
cionou conhecimentos novos pa
ra as fainas da produção dos carn-'

pos
"

de criação e .lavouras, são
particularmente interessados os

jovens, através de clubes 4-S e

de cursos especiais.
Em sentido de ensino especia- Por outro fado, é evidente que

lizado, são mantidos 900 cursos já estamos distanciados do antigo
de agricultura, pecuária, educa- desinteresse pelos enormes po-

ção sanitária e alimentar, minis- tenciais humanos e físicos, estes
trados para técnicos e agriculto- na fertilidade das terras e na ex-

res, cujo número se elevou já a tensão dos campos, como reser-

18.000, inscritos .nos Centros de vas de riqueza para cuja explora-
Treinamento de Agronômica, ção finalmente voltamos as nos-

Dionísio Cerqueira e Itacorobi. sas atenções.
Tiveram a participação das Se- O velho empirismo que guiava

cretarias de Saúde, da Educação os agricultores nas suas lidas dos
.

e da Agricultura os serviços de campos cedeu lugar à orientação
orientação sobre o preparo de ali- técn i ca, at ua I i za ndo -se-lhes,
mentação familiar, organização assim, os métodos de trabalho e

de hortas domésticas, construção produção. Isso vem assegurando
de fossas, protegidos os poços de ao desenvolvimento rural conti-

água potável. Com esses serviços nuidade auspiciosa e consoli-
foram favorecidas 36.800 fami- dando a confiança do homem do
lias. campo no futuro da economia

Outros e importantes benefí- rural e na sua prosperidade, pelo
cios estão sendo levados às áreas trato da terra "sempre generosa
rurais' do Estado, no propósito de r quando bem cuidada.

I aprestá-Ias para aumento de pro
d utividade e melhorar-lhes os

níveis de vida, por meio de con

veniente educação e assistência
social.

Ressaltam-se esses aspectos do
atual panorama do crescimento
catarinense para que nos tranqui
lizemos acerca da sorte de gran-,
'des frentes da população do Esta
do, radicadas nas zonas de ativi
dades agrícolas e pecuárias, já
agora felizmente integradas nã
unidade do esforço econômico
desencadeado em todo o Pa ís.

Agrippino Grieccó
diais, sempre original e independente.

L embro-me de havê-lo; conhecido pessoalmente,
quando aqui esteve, na década de 40, para realizar uma
conferência. A circunstância de exercer eu, a esse tempo,
a [unção de Diretor Geral do Departamento Estadual de
Informações me fez visitá-lo, no Hotel La Porta, onde se

hospedara. Não o encontrei, limitando-me a deixar na
portaria o meu cartão de cumprimentos e o meu ende

reço. Horas depois, Agrippino me telefonava, perguntan
do-me se poderia ver-me no momento. E fa então que
tive o prazer do primeiro contacto com ele. Perguntou
mel de pronto, por Altino Rores, que conhecia desde
quando, no Gabinete do então Ministro da Viação, Dr.
Vitor Konder, Agrippino, que exercia alto cargo de con

fiança do titular da Pasta, tivera oportunidade de pales
trar com ele, Altino, a quem o Ministro recebia frequen
temente, como amigo pessoal. Depois, quis saber como
ia passando Artur Galetti, a quem ele, nas "Pérolas ",
incluira, criticando-lhe certo tópico das "Elucubrações ",

Durante sua estada em Horianopolis, o critico visitou
estabelecimentos de ensino, entre os quais o Colégio
Catarinense, onde pronunciou uma palestra sobre histó
ria das letras brasileiras.

Agrippino Griecco morre aos 84 anos de idade,
quando ainda concluia a elaboração de suas memórias.
Foi uma longa existência a desse homem, cujas ativi
dades espirituais ficaram muito incisivamente assinaladas
por uma obra literária que haverá de permanecer estima
da entre as mais expressivas do evolver cultural do Pais.
Aguardemos as suas memórias, que certamente contri
buirão tanto para facilitar a compreensão do seu tempe
ramento, como para acentuar .os méritos intelectuais,
que incontestavelmente o imortilizaram

Gustavo Neves

BOM SENSO
.
Muita gente imaginou que o téc

nico Antoninho estivesse se arris
cando desnecessariamente ao colo
car em campo, domingo. o mesmo

time do Figueirense que vinha dis

putando o campeonato estadual.
sem reforçá-lo com alguns dos no

vos contratados do clube. já que se

tratava de um jogo de estréia e. por
isto mesmo, da maior responsabili
dade. O técnico demonstrou bom
senso e conhecimento 'da realidade.
preferindo não, complicar as coisas.
Futebol. quanto mais simples me

lhor e foi assim que. por pouco. o

Figueira não bateu o Coritiba, em
bora o merecesse.

MATEMÁTICA I

De lápis na mão. os deputados já
estão fazendo os cálculos sobre a

nova composição das correntes par
lamentares da bancada da Arena na

Assembléia. com a nomeação dos
Srs. Epitácio Bittencourt e Evaldo
Amaral para as Secretarias da Justi

ça e da Administração. Segundo a

cotação de ontem. dizia-se que os

Srs. Edmond Saliba e Sebastião Ne
to Campos. que assumirão nas duas

vagas. vão se incorporar ao "grupo
dos 11" que. assim. deixarão de ser

11 para se 'transformarem em 13.
Com isto. o "grupo dos 15" será
reduzido para igualmente 13. No
'entanto. há uqla certa expectativa
de duas defecções nos "15": Nilton
Kucker e Celso Costa. A se confir
marem as previsões. dentro em bre
ve. os 15 serão II e os 11 serão 15.

PELA TANGENTE

O espetáculo tragi-cômico pro

porcionado na noite de domingo

Trivial
Variado

Crônica de escanteio

MOI'cílio
Medeiros
filho

"

A_ espera
da decisão

Agora que o ambiente aparenta estar mais ou menos calmo na Arena
catarinense, poder-se-ia supor que era chegado o momento de o Partido

lançar-se às definições para dar inicio à campanha para as eleições de
1974. No entanto, há quem defenda dentro da Arena o adiamento do
problema pelo menos até o inicio do próximo ano, tendo em vista que
qualquer iniciativa de mobilização politica ameaçaria quebrar, a esta

altura, a harmonia que se instalou no Partido. E sabido que são muito

poucos os atuais detentores de mandatos legislativos que não pretendem
disputar o pleito. Quanto à eleição para o Senado, cumpre ao Senador
Celso Ramos dizer se é ou não candidato à reeleicão. Tem-se como

certo que não seria pensamento do ex-Governador concorrer mais uma
vez a uma eleição, obrigando-se a suportarpormais um longo penedo a

solidão do Planalto Central, rincão pelo qual o parlamentar catarinense
não possui maior apego. Mas também ninguém ignora que o Sr. Celso
Ramos não pretende abrir mão da liderança que conquistou nos longos
anos que dedicou à vida pública de Santa Catarina e que deseja, com sua

saída, influir na escolha daquele que lhe ocupará a vaga no Senado.
Trata-se de uma aspiração justa, pois não há quem não aponte para o Sr.
Celso Ramos uma posição central na cúpula das decisões politicas
estaduais. 'E, pelo comportamento que vem adotando até aqui, o

Senador da Arena está incluida no rol dos politicos situacionistas para
quem a precipitação da questão eleitoral não se recomendaria nesta

hora, quando a crise partidária mal acaba de entrar num processo de

semi-hibernação, provavelmente à espera do momento em que terá que
se defrontar novamente com uma decisão. Embora seja por todos os

títulos respeitável esse ponto de vista - quando por nada pela autori
dade politica daqueles que o esposam - não pare-ce ser este o melhor
caminho para se chegar às soluções globais e, tanto quanto. passivei,
definitivas que a Arena catarinense está a esperar. Lamentavelmente.
mesmo durante o atual periodo de trégua partidária, autorizadas vozes

da Assembléia Legislativa continuam a insistir no emprego da termino

logia divisionista da bancada, discriminando os deputados da Arena em

"grupo dos 15" e "grupo dos 11", Pode ser que a insistência desse

separatismo venha ao encontro de alguns parlamentares da Situação.
Mas são altamente perniciosos a qualquer eventual tentativa de união

. partidária e encerram ineludivelmente um propósito politico subalterno
de fomentar o fracionamento para apanhar as migalhas que sobrarem da
luta interna.

É por isto que não nos parece que o adiamento das definições
eleitorais venho a se constituir na solução mais salutar para as questões
internas da Arena. Antes ter que se discutir agora sobre esse tipo de

problema que se deixar explodir às vésperas do pleito uma nova crise no

Partido. Definida a curto prazo a questão das candidaturas, a Arena
teria tempo para se compor e encontrar o caminho pelo qual empreen
deria a acidentada marcha eleitoral. Enquanto não se der a escolha, o
Partido estará permanentemente tenso, numa expectativa de crise.

- As lições da l:Íi.stórla têm algo de traição.
Quando pensamos que um acontecimento já
devia receber o conceito de folclórico, a suces

são' dos fatos o faz ressuscitar e estabelece entre

ele, o passado, e o presente, um laço apertado.
Sábado, na redação de O ESTADO, pedira

ao Marcílio Medeiros para sepultar um artigo,
uma crônica, referente ao jogo.entre o figuei
rense e o Palmeiras. E, disse-lhe, categórico,
com a certeza sem retruca, que os fatos, naque
Ia partida, já haviam envelhecido, entraram na

aposentadoria compulsória, não tinham mais in
teresse.'

Pois bem, caros.leitores, não pude falar sobre
FIGUEIRA X CORITIBA, sem me lembrar da

pseudo-folclórica crônica, sepultada, ungida e

sacramentada, antes da publicação.
Não me vieram à tona certos fatos secundá

rios, como aquele apedrejamento do ônibus do

representante catarinense no Nacional. Este
acontecimento nada tem de significado, exceto
um, e que é óbvio: não foi apedrejado um ôni
bus. Alguns desajustados - que nada têm a ver

com a dignidade da torcida palmeirense ou com
a comunidade blumenauense - encontraram,
numas pedrinhas, a única fórmula de pagar tri
buto à superioridade técnica de um time. Reco
nhecer algo superior exige um pouco de sacrifí
cio, pois implica numa confissão inconfessa,
isto é, a superioridade é sempre uma medida
relativa. Ela existe em função de outra realidade

confrontáveL A outra realidade era o time do

Palmeiras, e a claramente superior era o time do

Figueirense.
Pois bem, caros leitores, os mesmos que

atiraram as' tais pedrinhas, naquele dia, atira
riam pétalas de rosas nos pés dos jogadores do

Figueirense, quando, no domingo, neurotizaram
os orgulhosos oponentes que desceram do Pla
nalto Paranaense, como indiscutíveis deuses da
bola.

O importante, caro leitor, daquela crônica,
foi dito, na segunda-feira, ao Martinelli, um des
ses técnicos de. plantão que sobram pelas esqui
nas, pelos butequins, pelos salões de barbearia,
nos interiores misteriosos da Reitoria. Dizia-lhe,

.

com o que ele concordava': "Enquanto colhia
mos um empate com o Palmeiras de Blumenau,
o Ponte Preta surrava o portentoso time do San
tos, com Pelé e tudo". E, o Ponte Preta era,
nada mais nada menos, o quadro que o Figueira
derrotara numa quarta-feira luminosa e de ilu
minárias,

A crônica encerrava com uma observação: O
retorno do campeonato catarinense terminava,
mostrando uma estrela em ascensão, um novo

.astro em aparição e dois que vem perdendo o

brilho. O primeiro era o Figueirense, o segundo,
o Juventus, o terceiro e o quarto, Avaí e Prõs
pera.

Se tomarmos os jogos anteriores do Figuei
rense, contra o Palmeiras de Blumenau e contra

o Ponte Preta (e, parcialmente, contra o Vitó
ria, pois o time estava numa formação mera-

-

mente experimental) não poderíamos duvidar
de uma excelente performance contra o CORl
TIBA, a não ser que ocorressem alguns dos ha
bituais azares que acompanham o processo evo-

lutivo de uma equipe. _

Tanto que falava, nos tais interiores da Rei
toria, ao Prof. Samuel Fonseca: "Nós não per
deremos do Coritiba",

E; nada tinha de profecia ou de empáfia. O
Coritiba é um grande quadro, bem armado, com
jogadores que exibem qualidades e experiência,
que tanto jogam quanto catimbam, tentando
extrair do árbitro todas suas fraquezas huma
nas.

É que começava a enxergar o excelente tra

balho que vem realizando os responsáveis mais
diretos com a arquitetura técnica-tática do

time.
Se Martim Francisco, o inventor do 4-3-3,

ou, pelo menos, seu melhor doutrinador, esti
vesse, no domingo, vendo o quadro do Figuei
rense, teria dito, sem qualquer exagero: "O
Antoninho assimilou não apenas o óbvio do
4-3-3, mas a flexibilidade que é possivel dele
extrair".

O "4-3-3, flexível",do Antoninho, nada tem
• de alteração do esquema para 4-2-4, ou para
4-4-2. Ele é baseado, sobretudo, na permanên
cia do esquema e, simultaneamente, na capaci-

por Flávio Cavalcanti e .Erlon Ola

ves, a' propósito das circunstâncias

qu� envolveram o sepultamento de

um músico da "Banda Veneno"

ocorrido há pouco menos de duas

semanas, em Florianópolis. serve na

medida para ilustrar os recursos a

que se apegam os mistificadores da

opinião pública para acobertar os

próprios erros e fracassos. Mais Uma

vez a culpa foi atribuída à Impr
sa. Como sempre. esta foi taxada de

sensacionalista e mentirosa. sem no

entanto que seus detratores exibam

provas convincentes das acusações.
O emotivo maestro. tendo como

"partner
"

o' animador que se limi

tou a ler um "scrpt
'

no qual esta
vam arroladas as suas (não muitas)
atitudes de benemerência. como

veu-se às lágrimas diante do vídeo.

Mas não conseguiu. em momento

algum. justificar sua atitude diante
do' cadáver do colaborador morto.

Até porque disto foi o que menos

se falou durante a entrevista. É bom

que a opinião pública que conhece
verdadeiramente o episódio. tal
(lúal ele foí apresentado' pela im-

prensa de Santa Catarina. vá identi
ficando as reações daqueles que não

possuem argumentos para reagir
diante das críticas dos jornais e es

boçam como único gesto uma acu

sação escapista e vazia a exemplo
daquela que ocorreu domingo. Essa
gente existe, sim.

A noticia da morte de Agrippino Griecco me desvia a

atenção do assunto que eu havia escolhido para hoje,
nesta coluna, e me impõe, por força duma emoção irre
sistív,el� recordar gratos instantes de Jsitura da obra do
conhecido escritor.

Não era um simples improvisador; que cedesse à
vaidade de produzir muito para desfrutar os louvores
daqueles a quem menos impressiona o melhor do que o

melhor volume dos trabalhos. Os seus livros não permi
tem que se atribua ao autor a displicência, com que
enchem laudas e laudas, sem os cuidados próprios do
gênio, que, já se disse, consistem numa grande paciência.

Mas, ainda que não alinhasse apenas frases vazias de
conteúdo artístico ou erudito, Agrippino Griecco tinha a

fluência que, desde logo, se lhe denunciava na espon
taneidade estilística. Era, sobretudo, indiviâualissimo no

estilo, por assim dizer - incontaminado de imitação.
.
Critico, que reunia a uma aguda sensibilidade um

invulgar senso de julgamento, não sabia fazer concessões
à mediocridade - e, não raro, era demasiado áspero nos

seus pronunciamentos. Note-se, porém, que não o era

tanto para com os novos que ensaiavam as primeiras
afoitezas na carreira das letras: era-o principalmente para
com os escritores já guindados pela fama aos altos niveis
dó conceito de cultura. Era-o mesmo para com alguns
membros da Academia Brasileira de Letras. Isso talvez

explique por que Agrippino Griecco não chegasse a figu
rar entre os quarenta imortais. Autor de dois volumes de
história da Literatura Brasileira - "Evolução da Poesia
Brasileira" e Evolução da Prosa Brasileira", Griecco não

foi, ali, o historiador sisudo, condicionado pela gravidade
da historiografia. Era o mesmo alegre Agrippino critico,
por vezes contundente no sarcasmo.

'

Num livro denominado "Pérolas" Agrippino Griecco
recolheu de vários escritores os cochilos ou incongruên
cias que não lhe escapam às leituras. Nos "Estrangeiros"
se deteve a comentar os maiores vultos das letras mun-

dade opcional de alguns jogadores de excepcio-
nal qualidade.

.

No domingo, o papel desempenhado por
Moacir, como elemento de alternância entre o

grau de ofensividade e de defensividade do
4-3-3 flexível, foi explêndido. A ponto de "en
doidar" o sistema de meia cancha e a própria
ofensiva do CORITIBA.

No final, Moacir errou alguns lançamentos,
por cansaço, por ter sido o motor mais perma
nentemente empregado durante toda a partida.

A alteração, no fmal, saindo CACO, foi ma
gistral, pelo menos teoricamente, pois estava

faltando a CACO, o "punch" que lhe convinha,
e ao quadro, para o perfeito funcionamento do

esquema antoniniano. _

Não sei, senhores, se o 'time do Coritiba,
�los seus jogadores, levou, para o Planalto

Paranaense, uma lição. O certo é que o Figueira
aplicou uma, em técnica, em tática, em discipli
na .

E, completo, com outra certeza. No seco, o

esquema poderia render ainda mais, e que me

perdoem os nobres desculpistas do Coritiba que
pretendem enxergar na lama a desvantagem que
foi marcada pelo melhor comportamento do

Figueira.

Paulo Fernando Lago

AGRICULTURA
- Esse conceituado jornal publicou

em sua edição de sábado uma reporta
gem sobre a distribuição de prêmios -

no valor de 15 mil - aos agricultores que.'
'obtiveram a maior colheita da produção'
,de milho e soja no Oeste catarinense. Es

ta promoção é, sem dúvida, o resultado

do esforço que se vem fazendo em Santa

Catarina no sentido de solucionar seus

problemas decorrentes da escassez de

produtos agrícolas. Os incentivos que se

vem prestando aos agricultores de todo o

Estado, têm sido hoje o maior responsâ-'
vel pelo surto de desenvolvimento que se

vem constatando na zona rural de Santa
Catarina.

Falta agora o Governo dar condições
à comercialização da produção. Atual

mente, no Oeste por exemplo, a produ
ção é deslocada para os mercados gaucho
e paranaense, unicamente por causa da

falta de condições de escoá-Ia para o lito

ral deste Estado. Enquanto o Governo

não melhorar as rodovias, principalmente
a 282 e a complementação da 116, não
haverá condições de Santa Catarina

acelerar o processo de desenvolvimento

de sua agro- pecuária. Sérgio Bittencourt

Silva - Rorianópolis.

RIBEIRÃO
- Quando chove nesta terra, só se po

de fazer uma coisa: ficar em casa sem

fazer nada. Eu, como amante da pesca

ria, prefiro dar uma esticada até o Ribei

rão da Ilha, mesmo que.o tempo não me

permita jogar a isca ao mar. Mas sempre
há um entrave: a chuva estraga a estrada
e esta não deixa passar, Ora, só mil e um
palavrões conseguem me acalmar. Chu

vas, vento sul e carro atolado. Casos

comuns em terra de casos raros.

É preciso que se desmanche os mor

rinhos que impedem quaisquer carros -

mesmo carroças - de subir à Caieira.

Quando se consegue ultrapassá-los, pas
sa-se privações. Ou não se toma banho

ou se pega um bruto de um resfriado.

Não há energia elétrica. Como está des

prezado este Ribeirão. Não o desprezo
também porque sem ele não faço nada.
Não há mais nada para se fazer. Princi

palmente nesta cidade, cuja atração geo
gráfica leva quaisquer barco à pique. Sal
ve-se. Rogério M. Agostinho - Florianó

polis.

TURISMO
- Durante o, verão Florianópolis pode

ser considerada u'l',l\ atração turística,
graças aos seus recursos naturais, Já no

inverno, não tem nada para se ver nesta

Ilha que depende mais do sol e mar. Por

que então o Governo não começa a ex

plorar os recuIS<!S turísticos próprios pa
ra o período de inverno? Caldas da Im

peratriz, por exemplo, precisa ter seus

problemas de infra-estrutura soluciona

dos, já que suas águas termais constituem
a maior atração. 11 necessário que o Go

verno construa melhores estradas di:
acesso à Caldas e lhe dê condições para
ter um hotel de gabarito internacional.

Assim, poderíamos' atrair turistas em

quaisquer estações do ano. Roberto Ci

priano Silva - Florianópolis.

BEIRA-MAR

Quando será que poderemos ir à Trin
dade sem enfrentar problemas de engar
rafamento de trânsito? A solução é da
continuidade à avenida Rubens de Ar
ruda Ramos. Chegaram a anunciar o pro
jeto, mas o início das obras, que é o es

sencial, ainda nem falaram. Marcio C.
Coelho. Estreito.
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Dirigentes do MDB recusam-se a admitir a possibilidade -íe
nova divisão interna no partido, entre "autênticos" e "rnode.a
dos", lembrando que o episódio em causa - a indicação de um

nome como candidato a Vice-Presidente da República - "não
pode a nem deve constituir motivo capaz de rornper.a unidade
partidária",

Os nomes de Josafá Marinho e Barbosa Lima Sobrinho conti
nuam sendo os mais cotados para figurar como companheiro de

chapa de Ulisses Guimarães, observando-se que as notícias dando
conta de que os dois não aceitaram o convite não procedem",
pois até agora o MDB não abordou o assunto formalmente nem

com um nem com outro e o partido não faria a descortesia de
convidá-los publicamente sem um contato prévio, talo respeito
que ambos merecem de todo o país",

ESCLARECIMENTOS
O deputado Tales Ramalho, secretário-geral do MDB, consul

tado ontem sobre a ameaça de crise interna no partido, devido a

divergências em relação ao nome para disputar a vice-presidência,
esclareceu que desconhece o problema.

- Estou sabendo pela imprensa - disse ele - do ressurgi
mento das denominações "autênticos" e "moderados". Desco
nheço as razões para isso, pois o MDB continua unido e no firme
propósito de lutar pelo seu fortalecimento. O fato de existirem

divergências em relação a nomes é até um bom sinal, demons
trando que na oposição todos podem livremente dar opiniões e

apresentar seus pontos de vista, até que seja encontrada uma

A atuação dos movimentos de leigos no Brasil já é tão expres

siva, que será necessária criar-se urgentemente um órgão consul
tivo para dar-lhes unidade e ajudá-los a atingir objetivos prioritá
rios, como a evangelização dos não-cristãos. Essa foi a conclusão
a que chegou a 20. Encontro de Movimentos de Leigos, encerra
do domingo último, no Colégio Sagrado Coração de Jesus, no

Rio, com representantes de 21 coordenações nacionais, tendo
como tema único a evangelização do mundo contemporâneo.

Pelos debates, ficou logo evidenciado a existência de duas
correntes de opiniões, uma era a favor de se apressar a criação do

Conselho Nacional de Leigos, entidade que congregaria os leigos
de todos os Estados dd país. A maior parte dos participantes do

encontro, porém, achava que seria ainda muito cedo para isso,
pois os debates contavam com a presença de representantes de

apenas 21 movimentos,' quantidade considerada como pouco,

�epre�;n'tativa, pois existem vfu:ios outros grupós � movimentos
leigos.

A segunda corrente passou 'então a defender a criação de um

"

Marques

,", :",.'

Rebelo morre

aos 66 anos

Sem discursos a beira
do túmulo, pedido feito
dias antes de morrer, foi

sepultado na tarde .de, on
tem no mausoléu da Aca
demia Brasileira de Letras,
no Cemitério São João
Batista, no Rio o corpo do
escritor e jornalista Mar

ques Rebelo, falecido aos

66 anos de idade de derra
me cerebral, depois de-per
manecer em estado de
coma durante 31 dias.
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o enterro foi acompa
nhado por vários acadên'u
cos e parentes, entre estes
os dois filhos, Maria Cecí
lia e José Rebelo. Por ter
sido um torcedor fiel do
América carioca, seu cai
xão foi encoberto com

uma bandeira do clube.

Marques, morreu às
23h30min de domingo,
após permanecer em esta

do de coma durante 31
dias seguidos. O corpo foi
trasladado para a Acade
mia Brasileira de Letras,
onde ocupava a cadeira de
número 9 desde o dia 28
de maio de 1965 e cujo pa
trono era Domingos de

Azevedo, eleito em dezem
bro de 1964. No saguão da

ABL, o corpo do escritor
foi levado por inúmeros
acadêmicos e amigos, entre
outros Otto Maria Car

peaux, Carlos Drumond de

Andrade, e saindo em cor

tejo para o cemitério às 11
horas.

O presidente Austregé
silo de Ataíde revelou que
em seu último contato
com Marques Rebelo rece

beu o pedido para que no

dia de sua .rnorte evitasse
discurso a beira do túmu
lo. Por isso, Austregésilo
falou apenas algumas pala- ,:'

vras durante o velório, afir
mando que "o silêncio se

ria pior".

Nacional
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nárias que poderão ser realizadas; o se

gundo condiciona as viagens ao exte
rior de parlamentares à expressa auto

rização do Presidente da República. _

Marcílio mostra-se de tal modo cau

teloso com a normalização política, na
qual confia sinceramente, que evita
aplicar a palavra "abertura". Muitos

poderiam interpretar o termo como o

retorno do império da Constituição
"excessivamente liberal de 1946". Ele
se nega, também, a estabelecer prazos
para que a normalização possa VIr a se

efetuar. Mas diz que a obrigação de to
dos os líderes políticos é a de colabo
rar para a instauração de um clima fa
vorãvel à concretiiação do sonho aca
lentado pela maioria do país. Essa a
razão de seus esforços à frente da Câ-
mara Federal para recuperar o pres
t ígio da instituição, "arranhado com
uma sucessão de crises políticas".

No mais, diz ele, o país experi-

pública, Pedro Aleixo, que, cdmo jurista e

deputado, participou, a partir de 46, de re

formas constitucionais e presidiu a comissão
incumbida da consolidação das emendas
constitucionais votadas no período de 1964
a 66. Esta comissão formulou o texto da

Constituição de 1967, emendada em 69, de
acordo com outro anteprojeto dela, em par
te reformulado antes de sua aprovação pela
junta militar que sucedeu a Costa e Silva.
Al-5

Após fazer a apologia da carta de 64,
Aleixo declarou que "é preciso que se acen

tue, com bastante nitidez, que há agora, na

legislação constitucional brasileira, disposi
tivos que contrariam substancialmente o re

gime democrático. Refiro-me aos disposi
tivos do Ato Institucional no. 5, mantido
pela emenda constitucional em vigor, Ao ser

declarado, no artigo 182 da emenda, que o

-!I-5 de 13 de dezembro de 1968 está man

tido, o que ficou declarado é que todas as

disposições democráticas da própria emenda
têm a sua vigência suspensa, o que significa a

negação da própria democracia."
Continuando, disse Aleixo estar nu AI-5

que o habeas-corpus não pode ser concedido
em casos de crimes políticos, nem de crimes
contra a segurança nacional, a ordem econô
mica e social e contra a economia popular,
além de muitos outros dispo sitivos,
PENA DE MORTE E BANIMENTO

- O parágrafoLl do art. 153 da Consti
tuição vigente, imitando a carta de 1937,
admitiu se aplique a pena de morte, antes
ressalvada tão somente na legislação militar

Marcílio: o AI-5 com correções

mentará o seu verdadeiro regime polf-,
tico com o atual figurino constitu
cional, ao qual seriam acrescentados
dispositivos do At o Institucional no. 5,
considerados "indispensáveis para a

continuidade da revolução".

em caso de guerra externa para as hipóteses
de guerra psicológica adversa ou revolucio
nária ou subversiva. Também foi restabele
cida a pena de banimento, abolida entre nós
desde a Constituição de 1891, como tam
bém se permitiu a pena de confisco. Dir-se-á,
talvez, que não se trata aí de dispositivo que
não possa ser encartado numa Constituição
democrática. 'Convém, entretanto, ressaltar
que a tradição jurídica no Brasil foi a de
consider a r inaceitável qualquer pena que
pudesse ferir a sensibilidade humanitária de

nosso povo".
IDNSTlTUlÇÃO DE 46

Pedro Aleixo asseverou, também, que "a

Constituição de 1946, fazendo com que a

democracia tivesse por base a pluralidade
dos partidos e a garantia dos direitos funda
mentais do homem, nos oferece um con

ceito de regime democrático substancial
mente diverso dos regimes totalitários de

qualquer natureza".
Concluindo, disse que há muitas disposi

ções, por outro lado, inseridas nos diplomas
constitucionais com objetivos 'democráticos'
que, entretanto, "podem ser modificados QU
suprimidos sem que a essência da democra
cia seja posta em risco ou prejudicada".
"Também o processo qe eleição direta ou

indireta suscita controvérsias sobre qual de
les mais se ajusta aos princípios irrepreensi
velmente democráticos. Se, porém, na ado-

o ção -de processo de eleição indireta, ficar

; perfeitamente resguardada a manifestação
do voto popular, o regime democrático não

perde a sua autenticidade".

Essa mulher trocou uma casa por um

apartamento sem mudar seus hábitos de
vida. Porque plguém achou mais sensato
mudar a construção dos apartamentos do
que mudar a vida de umà pessoa.

Em S. Paulo, isso tem [eíto um número
assustador de pessoas deixar suas casas
e subir para um apartamento. Tem muita
coisa empurrando essa gente para cima.

Principalmente um negócio chamado
S.F.H. O Sistema Financeiro Habitacional.

Por causa dele, muita gente está
comprando apartamento e pagando a longo
prazo. E automaticamente fazendo um

seguro de vida, abatendo do Imposto de
Renda até 20% do valor amortizado
e o total dos juros pagos. Em S. Paulo
foram construídos 50.000 apartamentos só
nos últimos anos. E está acontecendo uma

coisa parecida em todas as grandes
cidades do País: uma nova mentalidade no

hábito de morar bem. A Construtora
Geométrica já construiu 192.123 m2
para essas pessoas que escolheram

"

a nova maneira de viver. O Edifício
Canopus, na' Rua Haddock l.obo.ern
S. Paulo, tem salões de festas, de estar,
de jogos, play-ground, jardins, três
dormitórios, dois banheiros, living,
dependências de empregada, armários
embutidos revestidos e com gaveteiros,
triturador de detritos na pia de aço
inoxidável, pintura em massa corrida,
azulejos decorados até o teto na área de
serviço e na cozinha, caixilhos, rodapés
e batentes de alumínio, foi entregue em

12 meses e tem um bairro elegant� como

o Jardim América em volta. Depois de
construir mais de 1.200 apartamentos
dentro desse conceito em S. Paulo e

Porto Alegre, a Geométrica está vindo
para Blumenau. Nós vamos fazer você
subir para' um apartamento sem mudar sua
"dVI a.

. .

Cd �=�="!I!:!:':!!�
Apartamentos para quem está
acostumado a morar em casa.

Marcílio: para redelRocratizar é só
AI - 5 à Constituicão

- '

I�corporar .

o
A indicação de um nome como candidato à

Presidência da República poderá ser

a causa de uma nova divisão interna no

Partido da Oposição

MDB nega nova divisão entre

"autênticos' e "moderados'

Igreja: movimento leigo 'aumenta
e quer criar Conselho Nacional

Esta senhoramudeu para um 'apartamento 'no Edifício Canopus
em S.Paulo é continuou recebendo suas amigas para o chã das 5.
Sem precisar cortar ninguém da lista de convidados.

decisão. Decidida a questão, o MDB atuará como um todo e até
agora não houve essa decisão.

mPÓTESES
Parlamentares dos dois grupos internos do MDB não acredi

tam, por outro lado, que as divergências possam provocar divisão
no partido no que se refere à 'sucessão do general Médici. Há
quem admita, por exemplo, que os antigos "autênticos" possàm
abster-se do pleito, se não conseguirem indicar um deles como

candidato à vice-presidência. Esta hipótese está sendo conside
rada muito remota, pois a candidatura do presidente do partido
vem recebendo apoio quase unânime dos diretórios regionais, o
que refortalecerá o seu comando, permitindo-lhe encaminhar a

questão sem maiores dificuldades.

Vale anotado que os dirigentes emedebistas não só aceitam
como defendem os nomes que os antigos "autênticos" lembra
ram há dias para a vice-presidência - Josafá Marinho e Barbosa
Lima Sobrinho. O que mudou foi a posição do grupo minoritá
rio, que de repente resolveu reivindicar outros nomes para o

lugar - Marcos Freire, Lisâneas Maciel e Alencar Furtado.
DECISÃO

.

No decorrer desta semana, o assunto deverá ser resolvido, a
fim de que o diretório nacional, que estará reunido dia 4 de
setembro, tenha condições de preparar a convenção nacional 17
dias depois, já com os nomes dos candidatos a Presidente e

Vice-Presidente previamente escolhidos pelo partido.

Conselho Nacional de Movimento, como providência prévia para
, criar-se o outro. A forma sugerida para o Conselho Nacional de

Movimentos foi a de uma assessoria do setor de leigos da Cnbb. E

o principal argumento dos defensores dessa providência prévia
foi o de que existem pelo menos 25 grandes movimentos leigos
no Brasil, fora muitos grupos, menos estruturados e dedicados as

mais diversas problemáticas, tratando de assuntos estudantis,
familiares e classistas. Uma outra corrente, no entanto, admitia a

necessidade de se criar uma entidade centrar, porque no final de

contas o objetivo de ambos os Conselhos seria o mesmo: ajudar
os leigos ou os movimentos de leigos a conseguir a unidade,
através de normalização e consultoria.

A necessidade de se criar essa entidade decorreu da observa

ção coletiva de que no Brasil - talvez por ser o clero pouco

� numeroso, � os leigos .tinham assumido antes. a ço-responsabili
dade na evangelização. Em nenhum outro país existe em ârnbita,
nacional, um órgão a congregar todos os leigos ou movimentos

de leigos, em atividade.

:.:.:... :

Segundo Ateisa»; há out,.as torma«

O Presidente da Câmara Federal,
deputado Flávio Marcílio, disse ontem
que, em seu entender.ji normalização
política do país ocorrerá, bastando
que sejam efetuadas "algumas corre

ções constitucionais incorporando-se à
Carta Magna os dispositivos do Ato
Institucional no. 5, considerados indis
pensáveis à continuidade da revolu
ção".

Acrescentou o deputado cearense

gue a Constituição em vigor é o mode
lo do regime político �e o país irá
praticar, havendo necessidade de algu
mas correções em seu corpo para res-

taurar o equilíbrio. Acha que algumas
punições que alcançaram o Congresso
pecam pelo excesso, o que reclama,
agora, uma reformulação.

Dois exemplos dessas punições
excessivas foram citadas por ele: o pri
meiro diz respeito ao dispositivo limi
tando o número de sessões extraordi-

Aleixo: sem o AI-5

- Para que se pudesse restabelecer a tra
dição jurídica do país , cujo espelho mais fiel
é a Constituição eminentemente democrá
tica de 1946, aconselhável seria que se cogi
tasse da elaboração de um anteprojeto no

qual, mantido o arcabouço dos princípios
constitucionais adequados às necessidades
atuais, se pudesse fazer inscrever um sistema
dentro do qual os elementos indispensáveis
para a prática da democracia representatíva
estivessem plenamente definidos e devida
mente assegurados.

A declaração é do ex-presidente da Re-

•
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Das Sucursais e Corres

pondentes - As chuvas

que há nove dias caem so

bre o litoral catarinense e

Vale do Itajaí têm causado

sérios problemas com

inundações nos locais mais

baixos e tornando precá
rias as rodovias estaduais.

Nó Oeste do Estado, onde
chove desde sábado últi

mo, as piores consequên
cias continuam sendo re

gistradas nas estradas de li

gação entre os municípios
daquela região. As obras

de construção da 282, que
haviam sido paralisadas
por alguns meses em face
da suspensão do contrato

da firma empreiteira,
constituem o maior obstá
culo ao escoamento da

produção. Com as chuvas

que· continuam caindo

ininterruptamente na re

gião, os ônibus estão con

seguindo atravessar o tre

cho entre Herval D'Oeste e

Herval Velho com o auxf
lio de tratores. Em blume

nau, o' rio Itajaí-Açu vol

tou a ameaçar, tendo atin

gido ontem a um nível de
8 metros de altura, além
do normal.

CAÇADOR E VIDEI

RA

O rio do Peixe está dei
xando a população de Ca

çador apreensiva quanto a

possibilidade de vir, a inun
dar o bairro de Gioppo e

outros da região mais bai
xa do município, caso as

chuvas continuarem a 'cair

por mais alguns dias. O

nível das águas já subiu a

três metros além do nor

mal. Há, entretanto, resi

dências tomadas pelas
águas. São as que foram
construídas em terrenos

más baixos do que as es

tradas. Todavia, o Corpo
de Bombeiros Voluntários

i á socorreu as famílias.
Graves problemas poderão
ocorrer .caso o rio venha a

transbordar. No município
'de Mattos Costa, próximo

,

a Caçador, o Rio do Peixe

já atingiu a um nível mais

alto, podendo surprender
a população hoje, caso' as

chuvas continuarem a cair

com tanta intensidade. A

temperatura da região caiu

bruscamente. Ontem a mé

dia foi de 9 graus positi
vos.

As estradas continuam

sendo o mais grave proble
ma de Caçador. Seus aces

sos não proporcionam con

dições ao tráfego desde do

mingo último. Dezenas de

caminhões tiveram que pa
rar nas estradas, em face
de não poderem prosseguir
viagem nas condições em

que se ehcontram as rodo

vias.

Em Videira, o rio do
Peixe não constituia perigo
à população até as últimas
horas de ontem. O nível de
suas águas havia atingido a

4 metros além do normal.

Entretanto é preciso que
as águas subam mais cinco

metros para atingir as loca
lidades mais baixas. A pre
cariedade das estradas
constituem também em

Videira a maior preocupa
ção ao Governo Municipal.

Entre Videira e Caçador
não há condições ao tráfe

go.
JOAÇABA: MUITA

CHUVA
,

Há três dias que chove
torrencialmente em Joaça
ba e Herval do Oeste. O rio

do Peixe, que divide os

dois municípios, não ame;

aça as duas populações;
mas, se continuar choven

do por mais alguns dias, o
bairro de Luzerna, Em

Joaçaba, poderá ser atingi
do, como ocorreu há exa

tamente um ano. Com es

tas chuvas, os maiores pre

juízos são verificados nas

lavouras e nas estradas. Os

agricultores estão apreensi
vos e admitem perda consi

derável da colheita caso a

chuva continuar a cair esta

As fortes chuvas que atingem todo o território
catarinense há nove dias já apresentam seus primeiros resultados desoladores:

estradas interrompidas, deficiências nos meios
de comunicações, pontes correndo perigo de ruir e ruas alagadas.

A lavoura e a pecuária já sentem o problema. O Rio Itaja í
Açu continua subindo assustadoramente e já atingiu a marca de 9 metros.

o panorama das c�eias começa a se repetir no Estado, especialmente no Interior: Vale, Rio do Peixe e Oeste.

semana. 'Nas estradas, as

o bras de construção da
BR-282 estão totalmente'

paralisadas. As chuvas es

tragaram trechos que já ha
viam sido terraplanados e

macadamizados. Entre

Herval do 'Oeste e Herval
Velho não há condições ao

tráfego. Já em Curitibanos,
seu acesso está praticamen
te interditado .. Ontem à
tarde tratores tentavam re

tirar os ônibus qúe se ato

laram li poucos quilôme
tros de Curitibanos. A

temperatura nesta região
oscila em torno de 8 graus

positivos, com tendência a

baixar ainda mais.
L AG ES: NÃO HÁ

.PROBLEMAS
Chove há uma semana

em Lages e nos demais rnu

n i c
í

pios do' planalto
serrano, mas até ontem a

noite não havia problemas
de inundações, com exce

ção de algumas residências
localizadas' em baixadas.
Nos bairros Passo Fundo,
Caça e Tiro e Popular, po
derão ocorrer inundações
caso a chuva continuar

caindo esta semana. O rio

Caveira apresentou ontem

um pequeno aumento no

nível de suas águas. A tem-

�0_E_ST_A_D_0_-__28_d_e_�__os_to_d_e_1_97_3_-__h�'gl_'n_a-6-------- -41 SantaCatuina 1�------�------------�------------------------------��--_4

'C�uvas de 9 dias já preocupalll e
prillleiras enchentes se registralll

As águas já tomam conta das mas de algumas, cidades.

Nem o bemmontado parque de diversões foi poupado. No domingo; as crianças ficaram impedidas de ir ao parque.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

,

COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 072/73.

'A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO "CASAN" -sociedade de

.
economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob no ..34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Floria

nópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima

mencionado os elementos da Tomada de Preços no. 072 (73, para aquisição de Material.de P.V.C

RfGIDO para o Sistema de Abastecimento de Água da cidade de T U B A R Ã O S.C ..

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do

", dia 17 (dezessete) de Setembro de 1973.
'

,

Florianópolis, 22 de Agosto de 1.973.
.Ao D I R E T O R I A.

EDIlAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 073/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" - sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob no. 34.438, C.G.C. do
M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - S.C.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado os

'elementos da Tomada de Preços no. 073(73, para aquisição de Material de FERRO FUNDIDO

para o Sistema de Abastecimento de Água.da cidade de TU B A R Ã O S.C..

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 18 (dezoito) de Setembro de 1.973.

Florianópolis, 22 de Agosto de 1.973.
A D I R E T O R I A .

peratura em Lages é de 7

graus, com tendência a bai
xar mais.

da de ontem, a temperatu
ra chegou a atingir 4 graus,
aumentando no amanhe
cer. As chuvas cairam for
temente durante o final de

semana, mas não chegou a

preocupar a população.
Apenas as estradas munici

pais que apresentaram difi
culdades ao tráfego. Em.
todo o norte do Estado, as
chuvas ainda não apresen
taram problemas.

..
I

As chuvas não incomo

dam tanto como o frio a

população de Joinville. À
temperatura ontem atingiu
a 8 graus positivos, surpre
endendo os joínvillenses
que estão acostumados

com o calor, mesmo no in

verno. Durante a madruga-

Rio Ita jaí alcança
9 metros no centro
da cidade:' Blumenau

,

Bluinenau(Sucursal) - As chuvas que continuam
.

caindo há nove dias em todo o território catarinense já
começaram a causar seus primeiros prejuízos, deixando
estradas interrompidas e ameaçando diversas regiões de
enchentes: O volume de águas do Rio Itajaí-Açu que, por
volta da meia-noite de ontem, registrava a marca dos 9

metros, continua aumentando assustadoramente,
principalmente pela grande intensidade das águas que se

verifica no"Alto Vale do Itajaí. Por volta das 19 horas de
ontem, o nível do Rio Itajaí no centro de Blumenau
acusava a marca de 8,20 metros e continuava subindo

após a meia-noite numa média de 20 centímetros por
hora.

.

A situação no Alto Vale do Itajaí apresentava-se até

.
as últimas horas de ontem com chuvas intermitentes e

fortes ventos. Nos municípios de Benedito Novo e Rio

dos Cedros uma forte ventania alarmava mais a

população e, na localidade de Matadouro, em Rio do

Sul, uma ponte pênsil está ameaçada de ruir, em vista do

terreno no local de sustentação, que cede a cada

instante:
.

Muito embora as autoridades em meteorologia do Rio

de Janeiro divulgassem a previsão, para hoje em Santa

Catarina de ,"tempo instável com chuvas intermitentes e

melhoria no período", os blumenauenses não acreditam

muito nesta previsão para o dia de hoje. Às vésperas do

seu 1230. aniversário de fundação está na iminência de

sofrer as consequências de mais Uma enchente,
determinada pelas chuvas ininterruptas que caem há mais

de uma semana.

O nível das águas, no centro da cidade, às 9 horas,
alcançavaé.Sü metros- e segundo as previsões da Usina
do Salto, tal índice subiria em 20 centímetros a cada

hora, considerando-se que em todo o Alto Vale do Itajaí
ocorre intensa precipitação de água. Fontes da Usina

Salto asseguram que, caso continue o mesmo ritmo das

chuvas Blumenau poderá amanhecerhoje, com enchente,
pois o nível das águas deverá subir a mais de 10 metros.

Na medição detectada pela CELESC, às 12 horas, nas
diversas cidades do Vale, o nível das águas apresentou os

seguintes índice: Indaial - 4,10 metros, Tirnbó - 4,30
metros, Apiúna - 3,24 metros, Ibirama - 3,10 metros,
Rio do Sul - 4.95 metros e Blumenau - 7,35 metros.

Nos diversos bairros da cidade já começaram a ocorrer

os primeiros problemas de inundações de residências e

no bairro Boa Vista, especificamente, a Estação do

Corpo de Bombeiros atendeu a um desmoronamento.
Em diversos pontos da cidade está se registrando o

rompimento da rede de condução de esgotos, além de

problemas nos cabos telefônicos subterrâneos.

Os pesados caminhões começam enfrentar nova luta.' as águas.

PEDROSO FAZ NOVAS OFERTAS
30/0 de desconto em toda a linha pobre de estofados
36 tranquilos meses para pagar! E HORA DE COMPRAR!

CONJUNTO FLORENÇA EM COURVIN CONJUNTO LAREDO COM BRAÇOS
Almofadas soltas - Cores a escolher Confeccionado em Courvin

DE 1.900,00 POR 999,00 DE 2.300,00 POR 1.299,00
OFERTA ESPECIAL DE COLCHCSES DE TODAS AS MARCAS
COLCHÃO ANATOM - 15 ANOS DE GARANTIA
PARA SOLTEI RO - DE 680,00, POR 439,00
PARA CASAL - DE 860,00 POR 590.00

PEDROSO - MOVEIS E TAPETES

FORRAÇÃO DE LÃ TABACOW
Novidade com desenhos

DE 180,00 POR 99,00 o m2

*
RUA DR MURICI ESa. PEDRO IVO - fones: 23-6854 - 23-9822 - 22-2075 - CURITIBA
RUA SANTOS SARAIVA, 49 - Fone: 6478 - ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

2 x

TAPETE BOUCLÊ DE LÃ
SÃO CAR LOS Cf DESENHOS
2.50 rnts, - DE 450,00 POR 250,00

*

TAPETE PERSIA TABACOW
1.25 x 1.80 mts.

DE 336,00 POR 199,00
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,Criciúma (Sucursal) - Os assessores técnicos da Secre
taria da Educação e os responsáveis pela execução do

Programa de Extensão e Melhoria do Ensino - Premen -

estiveram reunidos na sede da Coordenadoria Regional
de Ensino de Criciúma para analisar e levantar as necessi
dades prioritárias sobre material de ensino e' a seleção
dos projetos prioritários. Durante o encontro, que con

tou com a presença de coordenadores de ensino, direto
res de estabelecimentos e professores, os participantes
procederam ainda a um levantamento do material mais
carente na região para o setor educacional, além de apre
sentarem sugestões e contribuições para a dinamização
do núcleo regional de ensino.

O tsabalho foi justificado pela necessidade da execu

ção do Plano Setorial de Educalão, cujo objetivo é criar
40 centros interescolares, 40 escolas integradas de pri
meiro grau e um colégio polivalente, visando o atendi

mento à demanda escolar de 119.800 alunos. Segundo o

projeto, está prevista a implantação de um centro de
material de ensino.

PREFEITO QUER CONVÊNIO
Após a reunião, o Prefeito Algemiro Manique Barreto

ecamínhou ao Legislativo Municipal projeto de lei au tori
z ando-o a celebrar convênio com o Premen, visando a

implantação do Centro Interescolar de Segundo Grau em

Criciúma, Segundo o convênio, que terá a interveniência

da Secretaria da Educação, a Municipalidade deverá for
malizar a transferência de uma área de terras a ser utili
zada pelo Programa; criar condições para instalação da

rede de abastecimento de água; constuir duas vias de
acesso ao local escolhido; além de possibilitar a implan
tação do sistema de coleta de esgotos, de comunicação
telefônica e possibilitar condições financeiras para a exe

cução dos serviços' de urbanização da área destinada ao

Prernen.
-. ,_' -

f,

'.'

'J�

Premen estuda projeto para Oiciúma

I Criciúma vai ganhar
centro interescolar

para atender reforma

Sunab autua bares
em Jaraguá do Sul
Jaraguá do Sul (Correspondente) - Fiscais da Supe-

r i n tendência Nacional do Abastecimento autuaram

diversas empresas comerciais de Jaraguá do Sul, porque
não estavam dando obediência à tabela de preços. Os

principais estabelecimentos comerciais multados foram
restaurantes, lanchonetes e bares. A maioria não possuía
sequer tabelas de preços e se exorbitavam na estipulação
dos preços de refrigerantes e lanches. Apesar das multas, ,

muitos dos estabelecimentos continuam não expondo a

tabela de preços.
De outra parte, a Celesc anunciou para o final de

setembro vindouro a conclusão das obras de implantação
do sistema de iluminação pública do Bairro de Nova Bra

sília, de Jaraguá do Sul. Os materiais a serem utilizados
nessa obra já foram fornecidos pela Prefeitura Municipal.

Joinville vai ter

agência do Ipesc
O Sr. Ivo Carioni, coordenador geral do Departa

mento do Interior do Ipesc, segue esta semana para
Joinville a fim de escolher a área em que será instalada a

agência da autarquia naquela cidade. '

Em Joinville, o Sr. Carioni manterá também contatos
com o prefeito Pedro Ivo Campos, para que as obras de

construção sejam iniciadas logo, conforme deterrni

nações do presidente do órgão, Luiz Alberto Cerqueira
Cintra.
PROMOÇÃO

De outra parte, o presidente do Ipesc baixou

instrução de serviço designando comissão para tratar de
assuntos relacionados à promoção dos funcionários do
organismo. A comissão, constituída pelos diretores de
diversos departamentos do Instituto, será presidida pelo
Sr. Osmar Pedro Nunes, diretor de administração Geral.

A comissão tem por incumbência, ainda, analisar a

situação de funcionários que se encontram em estágio
probatório, o qual abrange um período de dois anos de
exercício efetivo, em que são apurados os requisitos
necessários à confirmação do funcionário no cargo para
que foi nomeado. As conclusões da comissão deverão ser

apresentadas num prazo de trinta dias.

Blumenau vai reunir
artistas plásticos

Blumenau (Sucursal) - Sob o patrocínio da Galeria
Açu-Açu e do Departamento de Extensão Curtural da
Universidade Federal de Santa Catarina, 14 artistas plás
ticos de Blumenau, participarão da exposição coletiva na

Reitoria da UFSC, entre os dias 20 de setembro e 10 de
outubro. Na abertura da mostra o Coral de Câmara da
Escola Superior de Música dará Um concerto.

Segundo o poeta Lindolf Bell, organizador da promo
ção, a exposição se reveste de vital importância, pois
inicia um processo de "irradiação da cultura", pelo qual
os artistas blumenauenses vêm lutando há tempo. Even
tualmente, disse o poeta, tal iniciativa será levada a ou

tras cidades do Estado, tentando promover maior inte
gração e intercâmbio da cultura catarinense, principal
mente no campo da pintura e artes plásticas.

Santa Catarina

Brusque atrai nova
indústria com seus

incentivos fiscais
Brusque (Correspondente) - A Comissão Municipal de

Desenvolvimento Econômico" de Brusque aprovou a conces

são de incentivos e estímulos fiscais a um grupo de empresá-
.

rios regional que pretende instalar no município uma indús
tria para beneficiar o tecido cru, tornando-o impermeável e
plastificado. Segundo fonte da Municipalidade, a "Encero
plast - Indústria e éomércio de Encerados Plásticos adotará
um novo pioneiro processo, sem similar no País, para pro
duzir um encerado de alta qualidade utilizando-se uma

fórmula recém descoberta pelo Sr. Jorge Elbeck - sócio da

empresa - que patenteou seu invento em todo o território
nacional.

INCENTIVOS

A Prefeitura Municipal de Brusque concederá incentivos
econômicos da ordem de 35 mil cruzeiros, dos quais 30 rriil
serão destinados a compra de uma área, sendo o restante

canalizado para serviços de infra-estrutura como terrãpla
nagem, obras de saneamento básico - água, esgotos e gale
rias pluviais - e energia elétrica. Os estímulos fiscais aprova
dos à nova indústria constam da isenção das taxas de licença
para construção e da licença durante cinco anos, além da

isenção de impostos predial e territorial pelo período de
cinco anos.

Para os empresários e os técnicos da Municipalidade, a'
,

localização do terreno a ser doado à Enceroplast é bastante
apropriada para a instalação da indústria. Conta com 5 mil
metros quadrados e situa-se no Distrito. Industrial de Brus

que, numa estrada projetada que ligará os bairros São Pedro
e Morro do Stefen, passando pela Rua Blumenau e alcan

çando a rodovia Brusque-BR-lOl.
Além do inventor da nova e revolucionária fórmula para

a fabricação de encerados plastificados, Sr. Jorge Elbech, o
grupo conta ainda com a participação do economista
Antônio Mário Voltolini, responsável pelo projeto de viabi
lidade econômica da empresa e do Sr. Ovídio Maurici.

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Terceira Câmara Civil em sessão de 27.08.73,julgouos
seguintes processos:

APELAÇÃO CÍVEL
No. 9.100 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Pedro Silva

Borba. Apdo. Escritório de Administração de Imóveis. ReI.
Des, Waldyr Taulois - "Converteram o julgamento em dili

gência. Unânime".
No. 9.162 - CAMPOS NOVOS - Apte. Afonso Besen.

Apdo. Vitor Pauli. ReI. Des. Waldyr Taulois - "Converteram
o julgamento em diligência. Unânime".

No. 9.234 - ORLEANS - Apte, João José Jung. Apdo.
Jacy Gonçalves. ReI. Des. Waldyr Taulois r: "Negaram provi-
'mento, Unânime".

_

No. 9.101 - JOINVILLE - Apte. Dulce Ribeiro do Nas
cimento. Apdo, Natalino Reipert dos Anjos. ReI. Des, Geral
do Salles - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.231 - SÃO JOÃO BATISTA - Aptes. José de
Qliveira �e.. sua mulher. Apdo�,.JQão, .J:ledro de Oliveira e

outros. ReI. Des, Reynaldo A1ve�.- '''Deram provimento em

parte para excluir da condenação as custas. Unânime".
No. 9.233 - LAGES - Aptes. os Sucessores de Clara

Vieira de Antunes. Apda. Gethal S.A., Indústria e Comércio
de Madeiras e Compensados. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Deram provimento. Unânime".
APELAÇÕES DE DESQUITE
No. 4.161 - JOINVILLE - Apte. Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara Cível, "ex-offícío", Apdos. Tito Carlos da Rosa e

Wally Ribeiro da Rosa. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Nega
ram provimento. Unânime".
'No. 4.164 - IBIRAMA - Apte. Dr. Juiz de Direito, "ex

officio". Apdos. Gustaw Gramkow e Thecla Gramkow. ReI.
Des, Aristeu Schiefler - "Negaram provimento. Unânime".

No. 4.158 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Apte. Dr.
Juiz de Direito, "ex-officio", Apdos. Guanabara Magalhães de
Brittes e Cristina Jandira de Brittes. ReI. Des. Geraldo Salles
- "Converteram o julgamento em diligência. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No. 4.172 - CAMPOS NOVOS - Apte. Dr. Juiz de Direi
to da 2a. Vara, "ex-offícío", Apdos. Sebastião Alves França e '

Edite Alves Fagundes França. ReI. Geraldo Saltes - "Nega
ram provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

,

No. 4.177 - CHAPECÓ - Apte, Dr. Juiz de Direito da
la. Vara, "ex-offícío", Apdos. Pedro Schwartz e Zélia S.
Schwartz. Re. Des. Geraldo Salles - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

AGRA VOS DE PETIÇÃO
No. 3.198 - CRICIÚMA - Agrte. José João Feliciano.

Agrdo. LN.P.S. Rei. Des, Aristeu Schiefler - "Negaram provi
mento. Unânime".
-No. 3.211 - ORLEANS - Agrte. Genóvêncio Luiz

Bittencourt. Agrdo. LN.P.S. ReI. Des, Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unânime".
AGRA VO DE INSTRUMENTO
No. 611 - LAGES - Agrte. Florindo Bacin. Agrdo.

Vicente Letti. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Não conhece
ram. Unânime".

Jaime Sprícigo
Diretor
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UIMRSO
A

ATENDENDO A MILHARES DE PEDIDOS DE TODAS AS PARTES DO PAíS, ESTAMOS RELANÇANDO
UNIVERSO, A ENCICLOPÉDIA MAIS COMPLETA JÁ EDITADA NO BRASIL.

Besc visitou

indústrias de

Santa Catarina'
O Sr. Lauro Linhares, di

retor-presidente do Grupo
Financeiro Banco do Esta
do de Santa Catarina,
acompanhado dos demais
diretores do Besc, esteve

no último fim de semana

nas cidades de São Bento
do Sul, Mafra e Rio Negri
nho, onde manteve conta

tos com empresários da re

gião e visitou indústrias lo
cais.

Em São Bento do Sul, a
comitiva fez visita à Prefei
tura Municipal, à Associa

ção Comercial e Industrial
e às empresas Artefama
S/A e Mecano Têxtil But
rne we r. O Sr. Linhares
também proferiu palestra
no Clube Bandeirantes,
aduzindo assuntos perti
nentes à indústria no pia.
nalto catarinense.

TUDO EM ATÉ
30

PGTOS. IGUAIS
SEM ENTRADA

'Diretores do Banco do Estado visitaram diversas empresas nó Norte do Estado.

Em Mafrá e Rio Negri
nho, os visitantes estive
ram nas Prefeituras Muni

cipais e em várias indús
trias, das quais destacam-se
a Cerarnarte, Souza Cruz e

União Catarinense de Ser-

I

radores. Em jantar que lhe
fo i oferecido no Clube
Santa Helena, de Mafra, o

diretor-presidente do Gru

po Financeiro Besc asse

verou que a viagem à re

gião foi muito profícua e

que o fez sentir de perto a

situação das indústrias ca

tarihenses. Ao mesmo tem

po, colocou à disposição
dos empresários, para qual
quer financiamento, o ór

gão que dirige.

OIIIMA OPORTUNIDADE
PARA VOCI: CONSTRUIR, SEMANALMENTÉ, UMA OBRA COMPLETA,

DE CONSl!LTA, DE PESQUISA E DE INFORMAÇÃO.
, '

Um lançamento conjunto da Editora Delta, a màior editoraâ 13de enciclopédias do Brasil e da Editora Três, símbolo
de qualidade editorial.

Universo
TEM \i� PÁGINAS! MAIS DO
DOBRO DO QUE QUALQUER
OUTRO FASCICULOI

TEM 150 VERBETES POR EXEMPLAR!
NENHUMA ENCICLOP�DlA EM
FASCICULOS FOI TÃO COMPLETA!

TEM 160 ILUSTRAÇÕES A CORES!
MUITO MAIS DO QUE QUALQUER
OUTRO FASCICULOI

,/

/

AO ANALISAR DETIDAMENTE
ESTES FASCfeULOS VOCI:

eOMPREEf',IDERA QUE VALE
A PENA UM PEQUENO' INVESTIMENTO

SEMANAL, A FIM DE CONSTRUIR,
PARA VOeE E ·SEUS FILHOS,

UM PATRIMONIO PARÃ TODA A VIDA.

, PGTOS IGUAIS

DE Cr$ 26,10
PGTOS IGUAIS

DE Cr$ 29,30
PGTOS IGUAIS
DE Cr$ 33,80
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Sob uma sombrinha, a solidariedade ... . . . se manifesta em vários graus.

BORSOR Acídentesem dobro, na chuva

1/ 1/ I /1 I/I. / /_; /I
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Segundo o professor Seixa Neto, ,a
.

intensidade das chuvas no sul do

país, durante o mês de agosto, deve-se a incidência de massas polares muito
lentas, formadoras de compactas camadas de umidade em condensação.
Estas massas polares, anormalmente úmidas, porque o ar frio é

frequentemente seco, se transformaram em chuva e se precipitaram de
nuvens situadas a 300 metros de altura;

Conforme previsão do professor Seixas Neto, o período de chuvas em

curso deverá se.prolongar até o dia 29 de agosto, quando cessarão as chuvas
e o tempo progressivamente irá se firmar. Porém até o. fim do mês a

intensidade das chuvas será muito elevada em todo o Estado.
SETEMBRO: SOL E CHUVA
Nos primeiros dias de setembro as condições do tempo se alternarão

com dias de sol e chuva.' Conforme' disse aquele meteorologista, em

consequência da progressiva inclinação da Terra em seu curso orbital,
quatro massas polares se deslocarão com grande' velocidade do. sul em
direção ao norte, fazendo que durante todo o mês de setembro se registre
chuvas esparsas por período de pelo menos quatro horas todos os dias.
Estas chuvas terão características de formação local e não terão a

amplitude do Estado. Consequentemente, as formações locais de chuva

dependerão mais de outros fatores que unicamente das massas polares.

Secretaria

l-
I /

Contra o frio, há soluções mais eficazes ... . .. que as tentadas no trânsito molhado.

'. Vidros molhados, que diminuem a visibilidade, e as pedras escorregadias
dos calçamentos estão provocando mais de 10 acidentes diários em
Florianópolis, o dobro do número de choques de' veículos verificados nos

dias de sol, segundo estatísticas do Departamento de Trânsito.
Por 'outrá lado, também em virtude do mau tempo os ônibus viajam

completamente lotados e os pontos de táxis permanecem quase sempre sem
nenhum veículo estacionado, em consequência da grande demanda de
serviços. As chuvas começaram a cair sobre a cidade no dia 19 c deverão
cessar amanhã, conforme informou o Serviço de Meteorologia do

. Ministério da Agricultura.
FREAR É PERlGOSO ,

.

Segundo 'informaram técnicos do Detran, as chuvas provocam
. especificamente dois. tipos de acidentes: batidas na traseira dos carros c

choques 'quando. um veículo, por não poder observar facilmente a

sinalização; dobra rapidamente para a esquerda ou para a direita. Esta
manobra,' perigosa mesmo nos dias de sol, faz com que o veículo da

retagua�da seja obrigado a frear com violência, fazendo com derrape o

choque contra o meio fio ou então as laterais do veículo dianteiro. Para o

coronel, Alinor Ruthcs, diretor do Detran, os motoristas devem trafegar
com os vidros o mais limpo possível, para assim poder enxergar a

sinalização e o espelho retrovisor do próprio vcfculo, não parar
bruscamente, diminuir !i velocidade e aumentar a distância entre os

automóveis -.

. A fiscallzação vem sendo exercida durante as vinte quatro do dia por
'um efetivo de 62 guardas de trânsito, vestidos com capas impermeáveis.
Porém conforme' tem registrado aquelas �autoridades as infrações também

'. aumentaram bastante, principalmente formação de filas duplas e

estacionamento cm local proibido.

o movimento de táxis é intenso a partir das sete horas da manhã até as

22 horas, A totalidade dos '182 veículos de aluguel de Florianópolis
permanecem circulando durante a maior parte do dia, fazendo com que os

pontos quase sempre estejam vazios, como se tem 'verificado na Praça XV e

rua Sete de Setembro. imediações da praça Pio XII.

de Serviços

Sociais acha difícil

. Ufsc já tem comissão

para ver alterações
do vestibular de 74

Deverão tomar posse ainda essa semana os ·professores Oodorico
Moreira Filho, Oávio Coutinho Filho, Gcnovênclo Mattos Neto,
Pedro José Bosco e Glauco Rodrigues Correia, recentemente
designados pelo, Reitor Roberto Lacerda, para integrarem a

Comissão Central do Concurso Vestibular de 1974 da UFSC.
Segundo informações do Presidente da Comissão professor
Clodorico Moreira Filho, as primeiras atividades da Comissão
relacionam-se com a obtenção de toda a legislação baixada pelo
Ministério da Educação e Cultura, que altere as normas fixadas pelo
vestibular de 1973.

A Portaria no. 113 de 21 de fevereiro de 1973. do Ministério da
Educação c Cultura, que regula o Concurso Vestibular de 1974,
estabelece que a primeira prova deverá ser realizada às 8 horas, do
dia 6 de janeiro daquele ano. em todas as instituições federais,
estaduais e municipais. Com o objetivo de atender às instituições
que tendo dividido em dois períodos o ano letivo regular, adotam a

prática de dois vestibulares anuais, o Departamento de Assuntos
Universitários até 31 de março de 1974, fixará o dia e hora em que
iniciará em todo o País, o segundo Concurso Vestibular, como é o

caso da UDESC e da ESAG em Santa Catarina.
No artigo terceiro que trata das provas c seu conteúdo, a Portaria

estabelece que as provas limitur-sc-âo ao núcleo comum obrigatório
do ensino de 20. grau: Comunicações e Expressão abrangendo
conhecimentos de Língua Portuguesa e Literatura Brasileira,
acrescidos eventualmente de uma língua cstranucira moderna.
Estudos Sociais, abrangendo conhecimentos de Geografia, História c

Organização Social c Política do Brasil. Ciências, abrangendo
conhecimentos de Matemática e de Ciências F ísícas c Biológicas.

Com a finalidade de garantir que as provas do Concurso
Vestibular não ultrapassem em complexidade o ruvcl de
escolarização do 20. grau, deverá ser previsto o accssorarncnto de
um professor com a finalidade a avaliá-las c criticá-las, convindo
ainda, que seja profissional identificado com o ensino de 20. grau
local ou regional.

UNIFICAÇÃO REGIONAL
O sistema de unificação regional do Concurso Vestibular deverá

procurar assegurar ao candidato, -a possibilidade de concorrer

simultaneamente - mediante opções previamente manifestadas na

forma que dispuser o concurso - a todas as vagas oferecidas em área
de lo. ciclo, curso, carreira ou .irca

.

de ciclo profissional das
instituições que participem do sistema. Quando o concurso estiver
organizado por área de conhecimento, procurar-se-á integrar num

mesmo sistema vestibular, cursos de mesma natureza, para que os

candidatos não tenham limitadas suas oportunidades de escolha e

.consequentcmcntc as vagas a que possam concorrer.

UFSC
A Universidade Federal de Santa Catarina, ainda n ão definiu o

'número de vagas para o Concurso Vestibular de 1974, por não
estarem definidas as vagas para as diversas licenciaturas. A portaria
que lixa o prazo para as inscrições. somente será expedida quando
forem aprovados os curr iculos da' licenciaturas em Biologia,
Agronomia, Física, Biblioteconomia c carreiras curtas para o Plano
Nacional da Habitação. E ainda para o curso de Jornalismo, em fase
de estudos para possível implantação.

'"

Associação Coral canta

em.praça )pública e São
Paulo gosta da n'ovidade

"ara duas apresentações no encerramento do
Simpósio Nacional de Turismo e Folclore, c para
gravar :o Hino do Estado de Santa Catarina na

Gravadora Continental, esteve em São Paulo no

fim-de-semana a Associação Coral de Florianó
polis, atendendo a convite -da Secretaria de Turis
mo da capital paulista, e incumbida pela Secreta
ria de Governo de Santa Catarina para representar
o Estado cgravar o seu hino,

.

Segundo fonte da Diretoria do Coral, o con

jun to além das apresentações oficiais e da grava
ção do hino do 'Estado 'realizou Uma experiência
já fei ta em Florianópolis c que espera aplicar com
bons resultados em outros centros: cantou ao ar

livre na Praça da República, durante a Feira do
Artesanato que ali se realiza.

- Planejamos, juntamente com a Secretaria de
Turismo de São Paulo, esses recitais em Praça Pú
blica - informa o presidente do Coral. Carlos Fa
ria. Isso já foi feito aqui em Florianópolis com

pleno êxito. Quedamos agora, nós e a Secretaria
de Turismo de São Paulo, testar Um grande cen

tro. Levaremos os nossos principais autores, co
mo Oswaldo Mello, Aldo Kricgcr , Emanocl Pclu
so'c Cláudio Alvim Barbosa, além de Aricó Jú
nior.. Villa-Lobos, Badcn Powcll c Vinicius de
Moraes.

IMAGEM E SOM
Para o encerramento do Simpósio Nacional de

Turismo e Folclore, a Associação Coral 'de Floria-

nópolis preparou, paralelamente a apresentação
das composições de autores catarincnscs, a proje
ção de um completo áudio-visual a cores que,
acompanharam as canções, mostrando toda-a be-
leza da Ilha de Santa Catarina, seu folclore e suas

tradições. Levou consigo também um farto mate
rial turístico, que foram distribu ídos aos partici
pantes do Simpósio c ao povo em geral, durante
os recitais em praça pública.

Segundo a maestrina Rute Ferreira Glebcr , "a
As sociação Coral de Florianópolis não teria, ago
ra, condições de se afastar dos rigorosos ensaios
que está realizando, para a apresentação .com a

Orquestra Sinfônica de Porto Alegre; na abertura
da tournée nacional promovida pelo Ministério de

. Educação c Cultura, em outubro próximo. "Mas
o convite da Secretaria de Turismo paulista foi
tão insistente, que não poderia ser recusado".

- E havia aindao desejo de se realizar essa

experiência de cantar em praça pública num gran
de centro, .alérn do compromisso com o Governo
do Estado de gravarmos o Hino Oficial de Santa.�
Catarina, na Gravadora Continental. A Gravação
anterior, realizada em 1966, também pela Asso

ciação Coral, em condições quase precárias, já
está esgotada há muito tempo.

Bom tempo éprevisto para amanhã
depois de semana de chuva e trio

,

solução pará as favelas
A proliferação das favelas na periferia urbana

de Florianópolis é um fato que parece ter esca

pado à previsão de todos os ensaios sócio-econô
micos. Mas a sua simples existência necessita dos
órgãos oficiais tanto da Prefeitura como Governo
estadual um' estudo urgente c aprofundado com

vistas a sua erradicação ou pelo menos, de sua

contenção.

Considerando a solução encontrada no Rio de
Janeiro, ou seja a de financiar moradias para os

favelados em conjuntos habitacionais, revela o

Chefe de Gabinete da Secretaria dos Serviços So
ciais Guido Locks, "que medida idêntica não será
possível aplicar aqui pois a situação econômica
dos favelados, que em sua maioria percebem salá

. rio mínimo, não permite a compra de uma casa".
Inclusive, salienta, os habitantes dos morros ca
riocas não tinham intenção de se mudarem porém
foram obrigados devido a necessidade de urbani-

zação daquelas áreas, mas em sua maioria tinham
condições de se instalarem nos conjuntos.

POSSIVEL SOLUÇÃO
Ao Secretário dos Serviços Sociais será enca

minhado brevemente relatório organizado por'
uma comissão designada pelo Governador do Es
tado c que se refere à solução encontrada e apli
cada em situação parecida ocorrida no bairro do
Abraão, quando por ocasião do despejo de diver
sas famílias de terreno ocupado ilegalmente, a

Caixa Econômica Estadual interferiu financiando
aos despejados a compra do mesmo terreno. Se

gundo Guido Locks "tal solução já está sendo

praticada 'nas cidades satélites de Brasflia e talvez
esta pudesse ser adotada também aqui porém é
difícil resolver a situação pois tanto o Estado,
como a Prefeitura e até o Governo Federal atra
vés de seus órgãos financiadores de habitações en

contram grandes obstáculos pois o problema é de
ordem econômica e institucional", finaliza.

MDS. fêz declaração de voto
contra emenda que autorizou

aumento dos impostos em 73
A Bancada do Movimento Democrático Brasi

leiro - MDB - na Câmara Municipal de Florianó
polis, tomou uma posição unânime contrária a

aprovação do parágrafo único da emenda substi
tutiva do projeto de lei no. 1223 de autoria do
Executivo, que aumentou em 12% o imposto Pre
dial e Territorial Urbano, para o exercício de

1973. Segundo declarações do líder do MDB na

Câmara vereador Pedro Medeiros, sua bancada fez
uma "Declaração de Voto" contrária ao aumento
dos impostos', por entenderem que a matéria é
inconstitucional.

- Esse substitutivo fere a Constituição Fede
ral em seu artigo 153, item 290. do capítulo IV,
que trata dos Direitos e Garantias Individuais, .

que diz na íntegra: "Nenhum tributo será exigido
ou aumentado sem que a lei o estabeleça, ne-

Além dos instrumentos do Instituto de Meteorologia, Florianópolis
conta com um segundo medidor de tempo, este mais empírico e visível e
que reúne centenas de pessoas..o Ponto ·Chie, que em virtude das chuvas e

da queda da temperatura tem aumentado a venda de cafezinhos de dois mil
para 2.400, em média, todos os dias.

Além do aumento do consumo de bebidas quentes em vez dos
refrigerantes gelados, a cidade se acostumou também aoutros transtornos:
o trânsito foi obrigado a circular mais lentamente, os acidentes
automobilísticos dobraram, os ônibus não puderam observar rigidamente
os horários em virtude do grande número de passageiros' e os táxis
estiveram quase sempre ocupados durante a maior parte do dia.

MASSA POLAR
Sem que este fenômeno seja registrado invariavelmente e da mesma

forma, todos os anos, em Florianópolis, no ano passado os meteorologistas
anotaram, entre os dias 24 e 28 de agosto, igual período de 'chuvas..
Conforme informações técnicas, em apenas cinco dias de 1972 registrou-se
a precipitação de 450mm de chuva, ao passo que neste ano, em idêntico
mês, anotou-se um volume menor de precipitação pluviométrica: 324mm.

nhum será cobrado sem prévia autorização orça
mentária ".

Segundo o vereador Pedro Medeiros, a matéria
fere também a Constituição Estadual em seu arti

go 33, item I, que dispõe o seguinte: "É vedado
ao Estado e aos rnunicfpios instituir ou aumentar

tributos, sem que a lei o estabeleça, ou cobrá-los
em cada exercício, sem que a lei que o tiver insti
tuído ou aumentado esteja em vigor antes do in [,
do do exercício financeiro".

A emenda apresentada' pelo vereador Pedro
Medeiros c que "vedava ao Executivo aumentai o
valor venal dos imóveis", foi recusada, "apesar de
ser a única maneira de impedir o aumento incons
titucional dos impostos em 1973", finalizou o

vereador Pedro Medeiros. \
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Cidade

o que se temia, aconteceu:
as imediações do Orlando Scarpelli

se transformaram num

lodaçal que somente era transposto
",'

com arte e paciência ,

- - .

O policiamento, bem como o

esquema de trânsito, esteve perfeito.
O que os pol leiais não

conseguiram foi dirimir as
-, confusões da entrada.

Um velho problema que ainda
.

não encontrou solução: o dos
ucaronas". Em pelo menos

dois pontos do Estádio muita gente
entrou .pelo muro.

Debaixo de chuva, Figueira
estreou com o pé direito

Na entrada do estádio, há
algum equívoco, a vista do fato de

.

que, no domingo, foi
muito mais fácil sair do' que
entrar nas arquibancadas

Jairo, a segurança
Se o Figüeirense tivesse Um chutador mais decidido,

a esta altura o excelente arqueiro Jairo não estaria mais
invicto no Nacional. Ainda assim, sua excelente

colocação, mais a firmeza com que partiu em busca da bola
.

nos lances mais importantes em sua área fizeram com

que merecesse o maior destaque do jogo. Com a bola
molhada e sua pequena área, pelo menos no segundo tempo,

em más condições, Jairo sempre foi um goleiro seguro.

Time da- casa impôs ritmo da partida
. .....-

o Coritiba precedeu sua estréia no Campeonato Nacional armado de
uma dose pouco modesta. de soberba. A direção do clube ainda
procurou simular certo equilíbrio, sob a ampla capa de verdades já
assentadas, como a de que "0 futebol se ganha no campo." Ainda assim,
'este comportamento sofreu alguns vazamentos - destacadamente na

oportunidade em que o presidente do clube, em entrevista a uma
emissora local, disse que seu time era "um dos cinco melhores do
Brasil". Ora, se um dos cinco melhores times do Brasil vem jogar com,
pelo menos, o 270. - aceito como parâmetro o fato de o Figueirense
não ter disputado o campeonato anterior, que contou com 26
Participantes - não seria nem justo esperar de seus dirigentes e

jogadores uma atitude diferente. Na verdade da bola rolando, contudo,
foi '0 Figueirense quem comandou a partida; a ele pertenceram as

iniciativas; no momento em que o jogo ia se definindo, ao Figueirense
coube reforçar seu ataque e não sua defesa. Tomado de real surpresa, o
Coritiba cedo abandonou a condescendente postura de quem tem pela
frente um "sparring" e tratou de suar sua camisa. A prova mais
eloquente do seu espanto pode ser encontrada no lance em que, ainda
no início do jogo, sua defesa promoveu uma "revisão de 'conceitos", em
candente assembléia realizada dentro da grande área, plena de
expressões anti-parlamentares. Ali, o Figueirense colocava' o seu pé
direito no Campeonato Nacional.
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- Que coisa impressionante ll! - exclamei.
-. E tem mais, senhor Hamms, este é um dos dezoito hotéis da

cadela.
- Q�er dizer que o Herrera era um ator mexicano?
- Nao só ator. Mais que isto, o maior acionista de todo o

com�lexo hoteleiro. A!ém de Um verdadeiro especialista em ho
telaria. E ele mesmo diz que ep nasci para ser gerente de hotel ...

- Realmente, uma historia impressionante.
-, Há pouc!l �emp�,. senhor Hamrns, aqui mesmo, no bar,

numa de suas ultimas VI�ltas, ele lembrava o caso. E falou que 'no
momento em Q!,e eu. dei aqueles trocados para ajudar na' viagem,
quase qu� ele.nao resl�hu. Que teve ímpeto de dizer que aquele
era C! !llals feliz depósito que eu poderia fazer. Oue aoueles troca
dos mam render, pelo menos, juros de 21.642 por cento, ao mês.

- E por que essa porcetagem estranha? Por que 21.642?
- Ah, o. senhor, também, ficou curioso, é? Pois eu indaguei.

E, ele, sorridente, descontraído, nada do humilde Herrera que eu
mandava carregar malas, respondeu.

'

o Gerente
Indaguei ao senhor Achaerandío há quanto tempo ele era ge-

rente do hotel.
- Há três imos.
- Está satisfeito?
- Muito. Muito satisfeito. Não posso me queixar. Tenho um

dos bons salários da cidade.
- Tànto assim?
- Felizmente.
- E, antes, o que fazia? •

- Trabalhava em outro hotel. Mas não era gerente. Era um

simples auxiliar de portaria.
- E o outro hotel era tão bom Quanto este?
- Não, senhor. Este é o melhor da cidade. E um dos melhores

de toda Venezuela.
Dera a minha curiosidade por satisfeita. Tanto que já me

despedia caminhava em direção do elevador quanto ele acrescen

tou.
- Ê uma história muito interessante, sabe, senhor Hamms? '

- Que história?
- Esta •.. a minha .•. de como cheguei a gerente de um dos

grandes hotéis da Venezuela.
-Gostaria de saber.
- No bar?
- Como queira. ,

Fomos recebidos pelos garçons com curvados salamaleques.
- Quanto prazer, senhor Achaerandio. Estamos honrados em

poder servf-lns.
'

- Tenho um convidado especial, hoje, Garcia. O senhor Ham-

ms, um brasileiro simpático e bem humorado como costumam
ser todos os brasileiros.

- Bondade sua.
- Não, não é bondade. É pura verdade. Que vamos beber,

senhor Hamms?
- Acompanho.
- Uísque? Vinho?
- Disque.
O senhor Achaerandio tinha os incisivos superiores bastante.

afastados, de sorte que, de quando em quando, eu divisava a

pon�nha da lingua saltitando lá dentro, no escuro da boca, trans
formando num espanhol delicioso e pausado o som grave de suas

cordas vocais de baixo.
- Sou todo ouvidos, senhor Achaerandio.
- Foi assim. Eu já trabalhava na portaria havia bem uns dois

anos. Certo dia ...
- Na portaria do Outro hotel?
- Sim, do Outro. Deste, sempre fui gerente. (bmeçou a fun-

cionar como na gerência. E eu mesmo organizei a festa de inau

guração.
- E então?
- Então, cer� dia, um dos homens que atendia na portaria, o

Herrera, um mexicano que viera tentar a vida aqui, chegou ao

balcão e disse.
- Preciso falar com o senhor, seu Achaerandio,
- Que é que há, Herrera? Fale. Estou às ordens.
- Ê o seguinte: pretendo voltar para o México, no fim do

mês. Não me dei bem COm o clima daqui, ando cansado abor-
recido, aporrinhado à beça.

'

- Deixe disso, Herrera, você só está há oito dias aqui e já quer
voltar? Calma, homem, com o tempo você se acostuma.

- Não dá, senhor Achaerandio. Já decidi. E estou falando ao

se?hor porque foi o senhor quem arrumou esse empreguinho pra
mim.

- Arrumei porque vi que você estiva precisando. E que você
merecia. Mas se quer ir embora, não posso fazer nada. E dinheiro
pra viagem, você tem?

-: Eu já tinha algum. Economizei mais 11m pouco. Juntando
com o que me pagarem pelos quinze dias, acho que chego lá.

- O senhor Achaerandio pediu mals gelo. Serviu-se de uma
dose generosa.

-

.•• e, de fato, no fim do mês, o Herrera foi embora. Dei mais
alguns trocados a ele, pouca coisa, que eu também não tinha
I1_1UltO, e ele se foi..(bnfe� que fiquei COm pena, pois jamais
VIra um homem mais humilde do que ele. O Herrera, senhor
Hamms, parecia vrdir desculpas por existir, Por ocupar um espa·
ço no planeta.

'

- E daí?
- E daí, senhor Hamms, três meses após, os jornais da cidade

começaram.a publicar notfcías sobre a construção de Um grande
e luxuosfssimo hotel. Este. A mesma época, recebo esta carta

que trago sempre comigo. leia, por favor.
.

- En9uanto eu lia, Achaerandio me observava, aguardando a

minha atitude de surpresa, o que ele sabia inevitável.

- 21.642, Áchaerandio, é exatamente o número de minutos
durante os quais o extravagante milionário Herrera foi um humil
de, empregado do Hotel Oso Blanco, citado nas crônicas policiais
como locaral de �ncontros amorosos.

Jair Francisco Hamms

____C_in_e_m_a__�1 .I��_:&�
o LAORÃO QUE VEIO dramático de alta catego

JANTAR (The Thief ria, relatando o painel de
'Who Carne to Dinner). No- infiltração. do nazismo na

va tentativa de repor em Alemanha. Participação
órbita a comédia america- destacada de Joel Grey,
na sofisticada; embora não como o diabólico mestre

seja muito animadora a de cerimônias. Technicolor

presença do diretor Bud Coral: 3 - 8 -10 horas

Yorkin, o filme desperta POR ORDEM 'lA CO

certo interesse pela quali- SA NOSTRA, de Fernan
dade dos intérpretes: Ryan do di Leo, com Mario

O'Neal, Jacqueline Bisset e Adorf e Sylva Koscina.
Warren Oates. É a história Eastrnancolor,
do jovem analista de com-

,

OORRIOA EM BUSCA

putador, que vira ladrão de DO AIVIOR, nacional c/Da-
jóias, numa revolta entra o vid Cardoso e Gracinda
sistema, ao perceber que o Fernandes. Censura 10
homem será substituído anos. Roxv 2 e 8 horas.

pelos computadores, numa O PIRATA DOS MA

sociedade futura, essencial- R ES SEM DONO, com

mente tecnológica, São Jo- Robert Woods e Tania AI
sé: 3 - 7,45 - 9,45 horas. varado. Eastmancolor.

CONSPI RAÇÃO iN- Censura 10 anos. Jalisco: 8

FERNAL (The Groundstar
Conspiracy). Segundo a

publicidade é uma história
de suspense 'e com um fi

nal surpreendente, ·que
ninguém poderá imaginar.
Baseia-se em uma novela
de L.P. Davies é dirigido'
por Lemont Johnson. Ge

orge Peppar�, Michael Sar
razine e Chrisrine Belford

lideram o elenco, onde ain

da estão Clíff Potts, James
Olsen. Technicolor I Pana
vison. Uníversal/llall Roa
ch. Ritz: 5 -7,45 - 9,45
horas.

CABARET ,0 filme pre-
miado de Bob Fosse, com
Uza Minelli, também ga
nhadora do Oscar. Musical

horas.

ASSASSI!"O A PREÇO
FIXO (The Mecanic) de

Michael Winner com Char
les Bronson e Jill Ireland.
'Censura 18 anos. One Gfó
ria: 5 e 8 horas.

NA TR I LHA DOS HO·.

MENS MAUS, de Kent Os
borne, com Scott Brady e

John Carradine. Eastrnan
color. 18 anos. Rajá: 8 ho

raso

CO RDELlA, CORDE

LIA, de Rodolfo Nanni
c /F�ancisco Di Franco e

Lillian Lernmertz. East

mancolor, 18 anos. São
Luiz 8 horas.

Darei Costa

TV

EM CRICIUMA E NA REGIÃO
"A MAIS POPULAR"

TV. CULTURA
13:30 - TV. Educativa;

14:00 - Sessão da Tarde;
15 :00 - Urso do Cabelo
Duro; 15:30 -Hucky Fin
ck; 16:00 - Viagem ao

Fundo do Mar; 17:00 -A
Mulher de Hoje; 17:30 -

Jeannie é um gênio; 18:00
- Aventuras de Jerônimo;
18:30 - Rosa dos Ventos;
19:20 - Bola em Jogo;
19 :30 - Rede Nacional de
Notícias; 19:55' - Tom e

Jerry; 20:00 - Mulheres
de Areia; 21:00 - Show da
Girafa; 22:30 - Cannon;
23 :50 - Oássicos do Cine
ma.

DIFA . ANO 11

TV. COLIGADAS
14:00 - Sala de Visitas;

14:10 - Zorro; 14:30 -

Tia Maria; 15 :20 - Vila
Sésamo; 16:20 - Seriado
de Aventuras; 16:45 -

Fantasmínha Legal; 17 :15
- Be n , o urso amigo;
17 :15 - Paladino, defen
sor da justiça; 18:15 -

Shazan, X er ife e Oa;
19:00 - Carinhoso; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:10 - O Semi-Deus;
21:00 - Moacir Franco;
22:00 - Jornal de S. Cata
rina na TV; 22:10 - O
Bem Amado; 23:00 - A
Verdade Final; 24:00 -

Persuaders.

ZYH·203
RÁDIO DIFUSORA

MISSA DE 7? DIA

A famrlia de José Manoel da Silva, convi
da parentes e amigos para a missa de 70. dia,
que mandará celebrar na Igreja Matriz de São

José, hoje às 19 horas, em intenção de sua

alma, ao mesmo tempo agradece a todos que
enviaram manifestações de pesar.

50

relação à vida sentimental,
a influência é neutra. Êxi
to profissional.

Horóscopo"
Omar Cardoso

ÁRIES - Dia em que favo
rece extraordinariamente
os seus interesses monetá
rios. Pode comprar ou ven

der, propriedades. Bom,
também, ao amor, à saúde,
às viagens e às novas ami
zades. Poupe suas econo

mias.
TOURO - O dia oferece

para você boas oportunida
des para ganhar dinheiro e

ter lucros pela ocupação.
Porém, não faça gasto sem

muita necessidade. Propí
cio pata o amor, às viagens
e às notícias.

LIBRA - Você está pre
disposto a ter um episódio
amoroso neste dia, que lhe
dará no futuro muitos

aborrecimentos. Evite,
portanto, qualquer coisa

neste sentido. Cuide da

saúde, da reputação e não

faça novos negócios.
ESCORPIÃO - Dia em

que poderá triunfar em tu

do que intentar, muito em

especial em questões que
envolvam segredos e finan

ças. Êxito profissional, su
cesso em viagens e, novas e

pr�pícias amizades.
GÊMEOS - Vizinhos ou SAGITÁRIO - Dia propí-
parentes muito, chegados cio ao sucesso na investi-

procurarão ter questões gação de todo e qualquer
com você neste dia, não assunto ocultá e místico.

dê, portanto, motivos para
Bom para as relações com

isso. A influência também pessoas nascidas sob o sig
não é propícia ao amor..

no de Leão ou Áries. Exce

Excelente, contudo .Ri.lIa �

lente saúde e êxito em via-

trabalhar e aos negócios. gens.

CÂNCER -,Hoje é um dia CAPRICÚRNIO - Dia

em que terá, certamente, completamente neutro. Os

algumas perturbações, in- negócios deverão ser adia
clusive o cônjuge estará dos para amanhã ou de

descontente com você. To- pois. Tenha a máxima

me cuidado ao realizar ne- atenção no trânsito ti não
gócio e ao lidar' com fogo e descuide de sua saúde. To-

eletricidade. Amanhã será davia, haverá favorabilida-
um dia melhor. de às viagens e ao amor.

lEÃO - A influência do AQUÂRIO - Dia em que
dia promete a você lucros poderá trazer-lhe desenten-

em negócios e em empre- dimentos no ambiente de

endimentos ousados. Mas, trabalho e até atritos e dis-

só favorece as relações sen- cussões, mesmo com pes-
timentais com pessoa nas- soas desconhecidas. Evite,
cida em Áries ou Sagitário. pois. Para o amor, viagens
Sucesso social e bom as e negócios o dia também é

viagens. negativo.
VIRGEM - Cuidado com PEIXES - Uma vontade

prejuízos causados por em- forte e coragem que pode
pregados ou sócios. Não ir até a temeridade, exal
realize o negócio que está "tando o seu gosto, pela
pretendendo. Espere o dia aventura, é o que lhe dá a

de amanhã para concreti- 'influência de Marte. Com
za-lo. Não abuse da saúde
e não discuta com a pessoa
amada.

qüe combate as dores musculares e

articulares,,,
- torpe URODONAL e vIva CONTENTEI",

venha morar neconjunto
desembargo ferreira tiastos

.

pertinho de tudo
menos do barulho

Chegue em casa sorrindo. E diga à
família que encontrou oapartamento

com que ela sempre sonhou:
no COnjunto Residencial Desembargador

Ferreira Bastos. COnte que são

apartamentos com dois ou três quartos.
Boa e completa dependência de empregada .

Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois o conjunto tem 'rede de áquaquente. E,_

fria, pro verão. E a decoração: tudo
gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. lembre que são s6 dois apartamentos
Dor andar, e todos de frente. E só três

pisos. Garagem individual. À garotada,
não esqueça de falar Sobre as duas

grandes áreas de recreio: o' Largo São
Sebastião e a Praça dos l\Iamorados. E

que fica ao lado dos melhores colégios,
padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar

'''orte. E de toda a rede hospitalar.
Realmente, pertinho de tudo. l\IIenos do

barulho. Aí, com certeza, a família
vai indagar a respeito de preços.
Responda: aS. Simas tem preço

especial de lançamento. E financia
tudo. Bebam, então, um drinquezinho

. prá comemorar. E bom proveito.
Distribuidora BIA'

Rua Anita Garibaldi. 13
Dic. Inglês Porto

Verdade da Vida

Fbca - MAIS
Alexandre
Bib. Planeta

Garibaldo
Cruzeiro Infantil
O Cruzeiro

Riquinho
Bolota

Brotoeja
Tininha

Fantasma

Brotoeja
350 Histórias do

4

[d',

!,
.:

- --

.C2..

(206) C3(306)
AREA : -166,04 rn'
com sacada

S.SIMAS
Rua Felipe Schmidt, 51 - F'one 2979 - Fpolis,

Galeria Jacqueline
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CONVENÇÃO
Nos próximos dias 7 e 8 na cidade de

Lages a Diretoria do Serra Clube recepciona
rá gente importante dos Estados Paraná, San
ta Catarina e Rio Grande do Sul, para a Con

venção Sul Brasileira de Serra Clubes. Arce

bispo Dom Pedro Fedalto de Curitiba, Car
deal Vicente Scherer de Porto Alegre, Arce
bispo Dom Afonso Niehues, de' Florianópolis
e Senhores O. Tavares, U.A. Sebben e Alta
miro Philippi estão a frente da importante
promoção.

JANTAR

OIrmem Unhares hoje-é notfciaern nossa coluna. Bastante concorrido, realizou-se na noite
de' sexta-feira na residência do casal Wanda e

Waldemar Salles, um jantar que reuniu gente
bonita animada e muito elegante. O esmera

do serviço de Manolo nada deixou a desejar
'aos 60 convidados do Casal Sal1es, bem co

'mo a simplicidade e simpatia dos anfitriões,
para com os seus convidados. O espetacular
conjunto de Sidney Nocetti, animou a reu

nião até às 5 da manhã, com músicas selecio
nadas. Entre os convidados, Presidente da
Assembléia Legislativa e Sra. Zany Gonzaga,
Presidente do Tribunal de Contas do Estado
e Senhora Nilton Cheren, Deputado e Sra.

Elgydio Lunardi, Prof. Acácio Santiago e

Sra., Sr. Evelásio Caon e Sra., Sr. e Sra. Wal
dir Macuco, Deputado e Sra. Fernando Bas

tos, Sr. e Sra. Fernando Viegas, Sr. Alvaro
Costa e Sra. da Sociedade de Criciúma; Cos
tureiro e Sra. Galdino José Lenzi, Tânia

Braga, Sra. Maria Marta Gualberto, Prefeito
da cidade Tubarão e Sra. Irmoto Feurchute,
Hercílio Zapelini e Sra., Sr. Hélio Agustinelli
e Sra., da Sociedade de Porto Alegre, Sr.

o presidente da Assembléia

Legislativa e Sra.

Deputado Zany Gonzaga, em
visita ao atei ier do

tapeceiro Tirelli.

Rosemary Ramos, um dos

brotos bonitos e elegantes
de nossa sociedade.

'C_ ,

Zury Machado

Anita Petry e Sra., Deputado e Sra. Nilton

Kucker, Sr. Nabor Calaço e Sra., Engenheiro
e Sra. Orides Steil, José Lino Schapo e Sra.,
Wanderley Salles, Albini Spolnhor e Sra.,
Hênio Filetti e Sra., Francisco Salgado e

Sra., Ribis da Silva, Roberto Bessa e Sra.,
Hamilton Aguiar e Sra. Osvaldo Meira e Sra.
e Nelson Reis e Sra.

PALESTRA
Com palestra hoje às 20 horas no plenário

da Assembléia Legislativa encerra-se a pro
gramação da "Semana Nacional da Criança
Excepcional. Será orador oficial o Dr. Alvaro
José de Oliveira.

NOCOUNTRY
Depois de aplaudirem Darcy Villa Verde

na noite de sábado no . Teatro Alvaro de

Carvalho, muito entusiasmados, foram jantar
no Country os elegantes casais, Silvia e José
Matusalém Comelli, Terezinha e Sérgio Fran

callacci, Cléa e Isac Lobato e Anita e Fran
cisco Grillo, o casal recém chegado de mais
uma viagem a Europa.

SACHET
O Reitor da UDESC, Professor Celestino

Sachet, atendendo convite do Professor
Arnaldo Suarez Cúneo, Diretor Executivo da

Pese, compareceu à última sessão, do Conse
lho de Administração da Fundação Educa
cional de Santa Catarina, para falar sobre sua

NOMANOLO'S
Channosa e muito ele

gantes vimos jantando no

Manolo's na última semana

muito bem acompanhadas,
Bety Meira e Carmem Sou
za Damiani.

DECORAÇÃO
Fomos informados que

acaba de inaugurar na gale
ria do edifício Dias Velho,
loja 4, "Hora Decora

ções", onde também estão

expostos trabalhos da fir
ma Armários Embutidos
Catarinense Ltda.

VIAGEM
Pelo vôo da Transbrasil

viajou para São Paulo na

última semana,o gerente
da Boavista Cia. de Segu
ros e Sra., Sr. Hemano dos
Prazeres.

' ,

BANDEIRA DEMELO
Procedente da capital

parànaense já há alguns
dias encontra-se em nossa

cidade, o Sr. Zenon Ban
deira de Melo, a serviço do

"Top aub Bradesco".

DECRICIÚMA
Como tudo se sabe em

sociedade, estou sendo in
formado que o simpático e

elegante casal Zulma e

Rubens De Lucca da So
ciedade de Criciúma, vai
receber convidados em sua
residência para um jantar.
A bonita Zulma, para rece

ber seus convidados, vai
usar um longo em crepe
amarelo assinado pelo cos

tureiro Lenzi.

viagem a Europa e participação do Curso de

Planejamento Educacional, realizado na Uni

versidade Católica de Lovaine.
FINANCIAMENTO

O Secretário Sérgio Uchoa de Rezende,
da Fazenda, assinou liberações de financia
mentos do FUNDESC à uma indústria catari
nense e vários empréstimos rurais, num valor
total deCr $..514.321,00.

P"AULOBAUER
O Sr. Paulo Bauer Filho, usando capa

com etiqueta de mor e relógio também im

portado, sábado deu show de bom gosto na

moda masculina, na movimentada noite no

Santacatarina Country Club,

CUMPRIMENTOS
O Governador Colombo Salles vem rece

bendo inúmeras mensagens de cumprimentos
por sua indicação pára a Ordem do Mérito

Militar, no grau de Grande Oficial. De Brasí

lia, o governador catarinense acaba de rece

ber cumprimentos do General João Baptista
de Oliveíra Figueiredo, Chefe do Gabinete
Militar da Presidência da República.

,

GOVERNADOR LIONS
Em caráter oficial viajou para o 'Sul do

Estado, o Sr. Odorico Durieux, Governador
do Lions Club. O Sr. Odorico Durieux vai

, .fazer várias palestras nas cidades de Urussan
ga Braço do Norte e Orleães.

RICARDO
Está aniversariando

amanhã, o jovem Sr. Ricar
do de Menezes, a quem de

sejamos felicitações.

COUNTRY
Brotos da Sociedade

Catarinense que vão fazer
seu "Debut" no Santacata
rina Country Club, já estão
fazendo suas inscrições, na
Secretaria daquele Clube,

RYAN D'NEAL

JACQUELlNE
BISSET
WARREN
DATES
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�J!!ASETA.vuw.VAI
ENCONTRAR
o MELHOR'

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTlA.

VEruOS USADOS DE QUALIDADE

Departamento de�íêulos Usados
do seu Concessionério-de Qualidade 49";W·'"''
HOEPCKE VEICULOS' SIA'
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans

Opala-Sedan-Especlal - Cinza Prata

Opala-Sedan-Especial - Branco Polar

Opala-Cupê-Especial - Preto

Corcel-Cupê \Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada
Corcel-Cupê - Verde tropical
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermelho
Corcel-Sedan - Verde Majorca
Volks - 1300 - Branco Lotus
Volks-TL-Sedan - Verde , ,

Karmanghia - 1500 - Vermelho

Karmanghia - 1500 - Bege c/Vinil
Buggy - Kadron Preto . . . .

Aero Willys-Sedan - Cinza
Sinca Jangada - Vermelho e Branco

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS
••"$jtldk"@jJ
OPALA.CUPÊ LUXO éinza Camurça,., .. ", .. , .. ,1974

MAVERICK Super Luxo Prata Antares Metálico 1974

DODGE CUPÊ Luxo Vermelho Tudor ; . , , ,O.K.

VARIANT Branco Lotus ,., , , ,., O.K.

FUSCÃO Azul Niagara .. , , .. , , , , . , , .. ,O,K,

FUSCA Verde Hippie O.K.
FUSCÃO Branco Lótus 1972

CORCEL CUPÊ Std Marron Canela 1972
TL Vermelho Montana 1972

FUSCÃO Azul Diamante 1971
FUSCÃO Bege Claro 1971
FUSCA Azul Diamante 1971
CORCEL CUPÊ Luxo Azul Diplomata 1971
CORCEL CUPÊ Luxo Verde Icara( 1970
VARIANT Azul Diamante 1970
KARMANN-GHIA Branco Lotus 1970
VOLKS Bege Claro 1969

VOLKS Vermelho Cereja 1967
RURAL WILLYS Branco c/Azul 1970

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R, Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

.'ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

banco do Rio Grande do !Sul
Opala Branco alpino .69

Opala Bege e preto .70
Volks Verde Caribe .68
Volks Verde folha .69
Volks Azul .69
Volks Bege .70
Volks Laranja granada .67
Variant Branca . . .70
Kombi Azul .65
Kombi Verde Caribe .68
Kombi Branca .C9

VERAS VEICULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito Fone 6208
Chevrolet Opala Ouro Met. 4 Portas ...
Ford Corcel branco lotus cupê est -'; . . .

Ford Corcel vermel ho montana cupê luxo
Volks Azul Cobalto 1300
Volks Bege 1300 . . . .

Volks Bege Claro 1300 ,

Kombi Pérola e Bege 1500 , .

Ford Corcel Belina Azul luxo
.Kornbi vermelha e Cinza reformada

Karmanghia azul met ... , .. , ..

Aberto q_as 7,30 às 20 horas.

1971
1971
1969
1969
1969
1967
1968
1971
1960
1968

Na DIPRONAL você adquire
Seu carro novo

Sem entrada

Sem avalista

Sem juros
E tem 50 meses para pagar
Venha falar conosco

Rua Felipe Schmidt, 60. '

TELEFONE VENDE-SE
Vende-se um telefone no centro. Tratar à rua Ful

vio Aducci, 922 _ Imobiliária Santa Clara.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional, de habilitação no. 234.002

-SC, pertencente ao Sr. Antônio Augusto Araujo.

Certificado Extraviado
Foi extraviado o certificado de propriedade, de um veículo Kombi,
cor verde caribe, motor BH 23866, pertencente ao Sr. Rui Gomes
Goulart,

"Tubarão, 27 de agosto de 1973

.CARTEI RA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação categoria (pro

fissional), pertencente ao Sr. Alcides Lima.
Tubarão, 24 de agosto de 1973.

Carteira Extraviada
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação, categoria
profissional, no. 31626 pertencente ao Sr. João Maria Ribeiro.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador pertecente ao Sr. Jorge Bunn Pinheiro.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do vefculo marca Gordine,

motor-523852 - Ch-5.214602274, ano 1965 de propriedade do
Sr. Edson Jorge l3arão.

. ,71'
. .71

._.70
.72
. 72
.72
.71

.70

.70

.68
,72
,67
.69
.71
.66
.64

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, o:
CONSÚRCIO NACIONAL FORD.
Participe também você do segundo grupo.

Florianópolis Veículos S.A.

1973
1972
1971
1969
71-72'
1969
1972
1969
1969

1969,
1972'
1972
1971
1971
1969
1970
1968
1967
1964
1971
1969
196B
1968
1969
1968
1966
1957
1964
1967
1965
1948
1958
1969
1972
1971
1968
1968
1968
1965
1963

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.
Galaxie LTD landau met.c/ar cond. turquesa
Galaxie LTD landau hidr. c/ar azul ..
Galaxie LTD landau azul ipanema ..

Galaxie LTD azul com teto vinil preto
Galaxie 500 meco turquesa real
Galaxie 500 meco verme! ho '.
Corcel sedan turquesa água
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan azul .

Corcel sedan vermel ho . . . .

Corcel G.T. amarelho c/teto vinil preto
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê vermel ho
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê verde
Karmann-Ghia TC. vermo montana
Karmann-Ghia vermo rnofibato

. Karrnann-Ghla laranja granada
Karmann-Ghia branco lotus
Volks TL. vermelho
Volks branco lotus
Volks verde caribe .

Volks vermelho
Volks kombi verde e branco
Rural willys verde e cinza 4x2
Rural willys verde e bege 4x4
Rural willys verde
Aero willys azul .

F-100 marfim .

F-100 pick-Up bege marajá
F-1 azul � o·. • • • •

....

F-100 azul marfim
F-350 verde guaçu
Opala cupê vermelho luxo

Opala ouro velho .....

Esplanada chrysler verde musgo
ESplanada chrysler branco .

Esplanada chrvsler branco luxo
DKW Vemaget gelo .

Caminhão F-600 carroceria .

DEIXE A SUA PROMOÇÃO CULTURAL
COM O "CECIC" Centro Catarinense de In
tercâmbio QJltural. Professores gabaritados,
ligados a UDESC e UFSC oferecem cursos in
tensivos em nível médio ou superior para todo,
o Estado e em todas as áreas do aprendizado e
atividades. Correspondência para a rua Deodo
ro 18, sala 25 - 20. andar - Florianópolis
sede do S.O.S. MATEMÃTICO.

Pessoas 'de ambos os sexos, desembara-
,çadas, maiores de 17 anos com no mínimo
curso, ginasial completo, para trabalho fácil e

altamente rendoso. Apresentarem-se munidos
de documentos à Rua Bernardino Vaz 154 -

Estreito - Fpolis.

PRECISA-SE
Um encarregado de escritório c /conhecimentos gerais de

escritório, escrita fiscal, LN.P.S., LP.L, LC.M., LS.Q.N., folha
de pagamento, fundo de garantia e que seja bom datilógrafo.

A seleção dos candidatos será feita através de testes.

Ordenado de acordo c/os conhecimentos do candidato:
As inscrições serão feitas na Impermeabilizadora Paraná

. Ltda., Rua Tereza Cristina 165-A - Estreito.

NAO PAGUE MAIS ALUGUEL
Va. Sa. poderá receber a sua casa

no prazo de 4 meses, financiada pe
lo sistema financeiro Habitacional.
Basta a sua declaração de renda fa
miliar.

NUM LOCAL ALTAMENTE
VALORIZADO E APRAZfvEL -

com ruas já calçadas de lajotas. Bem
defronte a entrada do JARDIM
ATLÂNTICO - entre 'a faixa de as

falto e a praia.
Oferecemos lindos projetos com

diversas sugestões em plantas já
prontas, para a sua escolha, execu
.tados pela CONSTRUTORA ALFA
LT.
TRATAR: Escritório JARDIM
ATLÂNTICO

Rua Gel. Liberato Bittencourt,
203

ESTREITO

VANDA DE SOUZASALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal,
os Títulos que se acham em Cartório para protestos os senhores;
Zilda Sell Cunha - paulo Cassetari - Nilma dos Santos - Nizolete
dos Santos - Antônio Fleury Camargo - Eletric Silvestre Silveira -

Aida Alves - Dulcemar da Silva Melo - Noeli de Lourdes R. Chagas
Silva - Dezia Luiz Leite - Nagela Maria de Jesus - llza Natividade
de Freitas - Otilia Faustino - Sebastião Peres - Arlindo Machado
- Leopoldina Júlia Silva - Clamir Fernandes Dias - Arizete
Andrade da Silva - Irineu Laurentino da Silva - Tiago da Silva -

Doroti Lima de Ol iveira - Domingos Miguel - Antônio Sílvio
Somer - .Adão dos Santos Jesus -' Teresinha Lindomar Geraldo -

Vilma Andraete.
Fpolis, 27/08/73
Oficial Maior

Documentos Extraviados
'>

Foram extraviados os documentos do Veiculo marca Volks
Sedan, 890602459 - placa AB-3641 pertencente ao Sr. Idalicio
Doralicio Cardoso.

EM ruBARAo
Vende-se

Excelente Residência no centro - Cr$ 16.0.000,00 financiada
Boa Residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

, 493,1 4 por mês
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$
15.000,00
Casa Rua Vereador Adolfo Machado - Cr$ 45.000,00 -

583,99 por mês
ótima residência a Rua Santos Dumont, Cr$ 40.000,00
Casa na Praia da Jaguaruna de Alvenaria (barbada) Cr$
27.000,00
Ótima casa próximo da Catedral - Cr$ 70.000,00 - 908,42
por mês
Residência de madeira à 250 metros da Faculdade - Cr$
27.000,00

. '

Casa na Vila Moema, terreno grande - 58.000,00 financiada
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos
Terreno ao lado da Catedral Cr$ 20.000,00
Terreno na _Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.00g,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 20 metros de frente
Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Vila Moema, Rua calçada por Cr$ 15.000,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 12 metros de frente
Terreno Da. Antonina Búrigó Corbeta com 21 metros de
frente
Lote na Rua Lauro Müller por Cr$ 5.500,00
.Lote próximo Palácio ,de Esportes (Av. M. Martins Cabral!
Cr$ 8.000,00

Precisamos 1 u casas para alugar [mediato .

PREDIBENS IMOBIL.:fARIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao rado Cine Vi
tória, - Fone 1042 -. Tubarão

u. be I
* promotora de vendas l tdas

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. ').7 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho.

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

PSICOlO
Ora. Vera Lucia Rocha

DIAGNÓSTICO PSICOLÓGICO DE CRIANÇAS E ADULTOS
,

ORIENTAÇÃO VOCACIONAL
SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.

Consultório - Rua Deodoro, 15
sala 202 Fone 4138 - Florianópol is, SC.

APTO. DIAS VELHO C/161,OOm2
Vende-se aparto. no 130. andar - c/3 dormitórios, living,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de em-

pregada.
.

PREÇO: Cr$ 165.000,00
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:3164/

4604/4340

APTO. DONA MARTHA
Vende-se aparto. no Edif, Dona Martha no. 801 - bloco A
c/3 dorm., living, banheiro, copa-cozinha, dependência de
empregada e área de serviço.

-

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAU5< - fones:
31 64/4604/4340

'APTO. ED.DONA TEREZA
Rua luis Delfino

Vende-se uma jóis, de aparto., c/'2: dorm., amplo living, ba
nheiro, cozinha, área de serviço e dependência de empregada.
Acompanha um aparelho de ar condicionado, armários embu
tidos, cozi nha tipo americana e persianas.
PREÇO: Cr$ 135.000,00

TRATR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:
31(;)4/4604/4340

Venae-se excelente lote à rua Carijós, c/428,62m2. Preço:
c.s 55.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
4340/3164/4604

TERRENO JARDIM ITAGUAÇÚ

ALUGA-SE
Loja de esquina, nova, rua Desb. Pedro Silva no. 736, Coquei
ros, com 52m2.

I

Tratar pelo Fone 2781.

ALUGAM-SE

APARTAMENTOS NOVOS COM GARAGE
No início da Av. Mauro Ramos, frente para

o Instituto de Educação.
TRATAR NA RUA DOS ILHÉUS No. 14 FO
NE 4059.

NOTA DE FALECIMENTO

A família CARRiÇO, cumpre o doloroso
dever de comunicar aos parentes e pessoas de
suas relações o falecimento de WALNIR CAR
RiÇO (ZETA) Ocorrido no Estado da Guana
bara no dia 23/08fl3.

Fpolis, 27/08fl3

CAIXA TELEGRÁFICA BENEFICENTE
DE SANTA CATARINA'

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
De acordo com o Capftulo VI, art. 190. dos Estatutos da Caixa

Telegráfica Beneficente de Santa Catarina, convoco todos os sócios
quites com a sociedade, para comparecerem à reunião em assembléia
geral ordinária, para a eleição dos cinco membros do conselho
diretor para preenchimento de vagas por término de mandato, e de
cinco suplentes

A reunião será realizada no dia 31 com in (cio às 08,00 horas.
. Florianópolis, 24/8n3
Olavo Schmidt Neto

Presidente do Conselho.

SURGE PARA EMBELEZAR
E ILUMINAR SEU LAR

CASA· DOS LUSTRES
Rua Tenente Silveira, 121

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 _ Continente
Rua Nunes Machado no. 17 _ 10. andar _ ilha

fones: 6462 _- 6616
CRCI19n0

602 - CASA de Alv_enaria - N.S. das Graças - 3 quartos,
sala, cozinha; banheiro, 42.000,00 - ESTREITO
604 - CASA de madeira - Rua Capitão Euclides de Castro -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro de alvenaria, entrada
p/carro, ótima localização c/vista panorâmica 20.000,00 -

COQUEIROS
606 - Casa de alvenaria - Antonieta de Barros - c/
106,75m2 - 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem - 75.000,00 - ESTREITO.
537 - CASA de alvenaria - José C. da Silva - 3 quartos,
sala, varanda, copa, cozinha, banheiro, garagem - 75.000,00
- ESTREITO
607 - CASA de alvenaria - Antonieta de Barros -.

109,60m2 - 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 90.000,00 - totalmente financiada - ESTREITO
608 - TE R RENO - Conde Afonso Celso - medindo
10x37,95 - 17.000,00 - CAPOEI RAS
550 - TE R RENO - Antonieta de Barros - medindo 17x28
- 45.000,00 - ESTREITO

ALUGA
- Rua Fritz Müller - alvenaria c/3 quartos, sala, copa, cozi
nha, banheiro, garagem 1.000,00 COQUEI ROS
010 - Rua José Cândido da Silva 693 - alvenaria - 3 quar
tos, sala, cozinha, banheiro e garagem 750,00 ESTREITO
617 - Rua Afonso Pena 845 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
área de serviço e garagem 1.000,00 ESTREITO
- Rua Ceio Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação sanitária 480,00 ESTREITO
- Rua Ceio Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação Sanitária 380,00 ESTREITO
124 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Jaqueline c/sobreloja e ';

sanitário c/35m2 + 28m2 c/condomínio I LHA
49 - Rua Almirante Carneiro 8 - alvenaria, 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro dep. de empregada 900,00 I LHA

EXCELENTE PONTO A VENDA

Vende-se em ponto bem central do Estreito
uma residência, entre as ruas Antonieta de Bar
ros e Tereza Cristina _ Com terreno de 520m2
_ Cr$ 190.000,OÓ _ Condições a combinar.

Tratar: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
_ EStreito

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mista c/3 dormitórios, sala, copa-cozinha, ba
nheiro e abrigo para carro, sita à Rua Thiago da Fonseca -

Capoeiras.
Preço: Cr$ 48.000,00

TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

CASA LAGOA
Vende-se casa de alvenaria, c/2 pavo. logo após as dunas, c/4
dorm. 2 banheiros, copa e cozinha.
Preço: Cr$ 90.000,00

TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

CASA ESTREITO
Vende-se casa de alvenaria c/3 dormitórios, sala, cozi nha, ba-,�;
nheiro, dependência de empregada é garagem - Rua São José,
294.

Preço:Cr$ 125.000,00
TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - fones:

31 64/4604/4340

CASA COQUEIROS
Vende-se casa a Rua José do Vale Pereira (Juca do Loyde).
c/2 dorm., amplo living, banheiro, garagem, nos fundos de

pendência de empregada, terreno c/336,60m2.
PREÇO: Cr$ 130.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua �Iipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e .

4050.

ve����� ��rta:�!U��R!�ueiros,-l'ótima localização, visão panorâmica, ainda,.
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos, '1fl
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"Conheça Santa Catarina com os

recursos, do catarinense" é
o lema da campanha de âmbito
nacional que será lançada no mês

que vem pelo grupo Besc,

Santa Catarina é um dos Estados do Brasil
que apresenta o maior potencial turístico.
Contudo, apesar da proliferação de órgãos que
.se propõem a incentivá-lo, a movimentação tu
rística verificada durante o decorrer de um

ano não chega a condições mínimas satisfató
rias ou seja: não se consegue se firmar corno
um Estado eminentemente turístíco.

Em contrapartida a esse "vazio", notada
mente no período de abril a novembro, a Besc
- Turismo lançará em setembro um plano que
visa o maior incremento do turismo no Esta
do, E segundo o diretor da Besc Empreendi- .

mentos e Turismo, Aírton Oliveira, o plano é
inédito no Brasil, porque nunca foram ofereci
das tantas vantagens a pessoas que desejarem

, conhecer Santa Catarina.
"Conheça Santa Catarina com Recursos

dos Catarinenses foi uma campanha planejada
pela BESC - Turismo por determinação do
Governador Colombo Salles]' diz ele, acres

centando que "o Governad.or n.os incumbiu de
enc.ontrar uma f.orma de incrementar .o turis
m.o em n.oss.o Estad.o e, a.o mesm.o tempo,
assegurar a.os empreendiment.os turísticos
(hotéis, restaurantes, etc.), melh.or apr.oveita
ment.o durante a baixa temp.orada..

"

A f.orma enc.ontrada para incentivar .o turis
m.o em ép.ocas de baixa f.oi a de financiar pre
tens.os turistas a visitar .o Estad.o nesses perí.o
d.os. Ist.o é, um cari.oca, p.or exempl.o, que de

seja conhecer Santa Catarina terá amplas van

tagens para c.onseguir seu intent.o, bastand.o
que procure uma agência d.o BESC em sua

cidade e s.olicite financiament.o para a vtagemt
E entre as principais vantagens .oferecidas pela
agência está aquela que permite um desc.ont.o
de quarenta por cent.o em h.otéis catarinenses
e praz.os de pagamentos que variam de seis a

trinta e seis meses.

SISTEMÁTICA
A sistemática d.o plan.o "C.onheça Santa

Catarina c.om Recursos d.os Catarinenses",
segund.o Airt.on de Oliveira, c.onsiste n.o finan
.ciament.o, c.om recurs.os d.os cataiinenses, para
pess.oas de .outr.os Estados.

- T.od.o .o plan.o - declara - f.oi decidid.o
em reuniã.o s.ob a presidência d.o Sr. Laur.o
Unhares, .onde foi estruturada a campanha e

definida a atuaçã.o de cada uma das empresas
do Grupo. Assim, à Besc � Financeira caberá
.oferecer .o crédit.o em c.ondições vantajosas
para o turista; à agências d.o Banco d.o Estad.o

TOCA FITAS
EVADIN 36 X 24,91
AIKO 36 X'40,OO
MITSUBISHI
36 X -45,80 MENSAIS

Há quem diga que o I-ioepcke é a

Qmtral de Presentes da Cidade.

E .é, mesmo. Central de presentes
e central de utilidades. E

de cortesia, também, porque

ninguém atende melhor que o Hoepcke.

E, no Hoepcke, você compra

tudo, tudo mesmo, sem

dinheiro algum. Positivamente,
ninguém oferece mais que o Hoepcke.

'!

I
- .

caberá a cobertura às agências de viagem, à
Bescom - Serviços Técnicos de Comunícação
e Publicidade da Companhia - caberá a divul

gação e à Besc - Turismo caberá a coordena

ção do plano e o estabelecimento. de convê
nios com .os estabelecimentos participantes, e

receber e dar t.oda assistência ao turista.
O objetivo precípuo da campanha ii ser

levada a efeito em setembro foí o de preen
cher o vazio turfstico verificado em deterrni
nados períodos do ano e, também, propiciar
maior incremento à indústria hoteleira do Es
tado, que sofre sensivelmente nesses períodos.
E, num contexto mais amplo, o plano objeti
va, ainda segundo Aílton de Oliveira, a aumen
tar o flux.o turfstico na baixa temporada; ocu
par a capacidade ociosa dos estabelecimentos
hoteleiros, bares, restaurantes, etc., que em

algumas regiões dependem de movimentos
sazonais; oferecer serviços de "tour", isto é,
viagens programadas com assistência integral
aos visitantes; divulgar nacionalmente os atra
tivos turísticos de Santa Catarina e oferecer
oportunidade de treinamento aplicado a alu
nos dos cursos de turismo.

"Esses objetivos vão ser concretizados com
os recursos financeiros do Grupo Financeiro
BESC e pelo Governo do Estado", afirma
Airton de Oliveira. E acrescenta:

- O plano será lançado naci.onalmente, p.o
rém com ênfase mai.or nos d.ois centros emis
s.ores de turism.o n.o Brasil: Sã.o Paul.o e Guana
bara. Nessas duas cidades há melhores condi
ções de .operaçã.o, pOr haver filiais da Besc Fi
nanceira, Besc Banc.o e Besc Empreendimen
tos e Turism.o.
TURISMO RECEPTIVO

Essa f.orma de turism.o c.onsiste no desl.oca
ment.o de pess.oas de Santa Catarina para
Minas Gerais, por exempl.o, e, em c.ontrapar
tida mineir.os virã.o para Santa Catarina, f.or- .

mand.o um el.o pro:;ressiv.o. "O turism.o recep
tiv.o é o que verdadeiramente interessa a.o .

nosso Estad.o", afirma Airton. E. c.ontinua ex

plicand.o: quando .o viajante se desloca daqui
para .outr.os lugares, ele prov.oca o aci.ona
ment.o de uma mecânica que resulta em arre

cadação direta para esses lugares. A Besctur
também envia catarinenses para qualquer
parte d.o mundo, porém essa atividade nã.o
tem em n.ossa econ.omia c.om.o um todo, a

repercussão que prov.oca a massificação d.o
turism.o receptiv.o.· Os gast.os efetuados pe
los turistas em noss.o Estildo; repercutirã.o di
retamente n.o faturament.o de n.oss.os h.otéis,
restaurantes, p.ostos de gas.olina, estabele
cimentos c.omerciais e de lazer e indiretamente
na arrecadaçã.o municipal e estadual.

Apesar de .o plan.o visar essencialmente a

entrada de turistas n.o Estado, pr.ovenientes de

MÁQUINA FO_TOGRÁFICA
REGULA 300.
36 X 17,16' MENSAIS

RADIOLA TELEFUNKEN
36 X 154,37 MENSAIS

outras localidades do Brasil, ele, também se

estende a catarinenses que desejam conhecer
outras regiões de Santa Catarina. "E todas
aque 1 a s p essoas que desejarem conhecer
melhor nosso Estado poderão fazê-lo servindo- .

se das vantagens oferecidas pelo plano".
O financiamento inclui todas as despesas de

lo como ção , hospedagem, alimentação,
compras, passeios e guias. O pagamento do
total dessas despesas poderã ser realízado com

prazos de seis a trinta e seis meses, com ou

sem entrada.
Além dessas vantagens oferecidas ao turis

ta, ele terá ainda um desconto substancial
(40%) nas despesas de hospedagem durante
seu passeio,

.

ATRAÇÕES
As atrações turísticas de Santa Catarina são

palpáveis. Contudo, como qualquer empreen
dimento, elas precisam ser divulgadas e pro
movidas de uma maneira convincente. Para
levar a efeito a campanha a Besctur está usan

do de inúmeros apelos-promocíonais nos gran
des centros do país. E são muito tentadores
tais apelos: desconto de quarenta por cento
nas despesas de hospedagem, descontos variá
veis em compras, alimentação, etc, e facilidade
de financiamento a juros favoráveis,

Simultaneamente a essas vantagens, está
send.o enfocad.o a potencialidade turística de
Santa Catarina. "O principal enf.oque, em

term.os de atraçã.o turística, é dado em funçã.o
da beleza de n.oss.os recant.os naturais, da h.os

pitalidade d.o pov.o catarinense e da diversi
dade cultural presente em noss.o Estad.o."
"Essa diversidade cultural se manifesta aqui de
f.orma verdadeiramente excitante, e até .o m.o

ment.o ainda não vinha sendo divulgada c.om.o

deve ser: por exempl.o, Joinville e São Francis
C.o d.o Sul, distam apenas cerca de quarenta e

cinc.o quilômetros. Enquanto a primeir.o {um
bel.o exempl.o d.os resultados da c.ol.onizaçã.o
germânica, a segunda tem características t.otal
mente diversas? por ter sido c.ol.onizada por
p.ortugueses", salienta Airton. ."Mora essas

atrações, que p.or si só já apresentam c.ondi
ções de manter um flux.o turístic.o c.onstante,
encontram.os ainda as imagens tradici.onais de
nossas praias e d.os encant.os d.o verde vale do
Itajaí. O plan.o procura, entre inúmeros p.on
t.os de desenv.olviment.o turístic.o, realçar algu
mas regiões ainda nã.o expl.oradas em t.oda sua

potencialidad,e, c.om.o por exempl.o, Sã.o Bent.o
. d.o Sul, Jaraguá d.o Sul, o Alt.o Vale d.o Itajaí,
a regiã.o serrana de Lages e Sã.o J.oaquim, a

serra d.o Ri.o do Rástro, a atividade mineira d.o
Sul do Estado, as praias e a cidàde de Laguna,
.os recant.os de Fl.orianópolis, Itapema, Cam·
b.oriú, Cabeçudas, Blumenau, Itajaí, Piçarras e

Barra Velha", finaliza Airt.on de Oliveira.

No próximo dia 13 os dirigentes da Ade
cíf vão homenagear o Governador Colombo
Salles na Guanabara, oferecendo-lhe um

almoço, quando deverá ser oficializada a es

colha de Santa Catarina corno o Estado
sede do conclave.

Adecif faz seu congresso
de '974 em Florianópolis

Receita já traç� normas para

recolher IR no ano que vem

Construção civil no Paraná

.stá enfrentando uma crise

A Associação das Empresas de Crédito,
Financiamento e Investimentos - Adecif -

realizará em Floríanópolis o seu congresso
de 1.974, reunindo todas as empresas
financeiras do País, para uma análise de no

vas medidas referentes ao mercado de capi
tais e estudar o fortalecimento do setor de

financiamentos,

Segundo o Sr. João Baptista Bonassis,
presidente da Besc Financeira, o fato de

essa empresa ser a maior companhia de cré

dito de regime público do País, foi um dos
fatores decisivos para a escolha de Floria

nópolis c.om.o sede do congresso da Adecif

O Secretário da Receita Federal, Sr.
Lineo Kluppel, reuniu-se ontem em Brasília
com os representantes da rede bancária par
ticular, autorizada a receber os tributos fe

derais, vísando a preparação do programa
para o recolhimento do Imposto de Renda
de 1.974.

Na .oportunidade .o Secretári.o da Recei
ta apresent.ou a.os representantes dos 95
bancos da rede particular .o manual d.o c.on

tribuinte sobre CGC, e anunciou uma cam-

A indústria de c.onstrução Civil n.o Para

ná está em crise, c.om a falta de materiais

básicos e a é�cassez de mã.o-de-.obra, e, a.o

que tud.o indica, os problemas n.o selor

devem se agravar n.os próximos cinc.o an.os,
com a c.onstruçã.o da Usina de Itaipu.

O inVerno é resp.onsável por uma sensí-
vel reduçã.o na produção calculada em trin

ta por cent.o e, a.o lado da escassez acentua

da de material, a expansã.o da c.onstrução
civiL, c.om obras C.om.o a Refinaria de Arau

cária, ampliaçã.o d.o,P.orto de Paranaguá, .os

plan.os habitaci.onais em execução e as no

vas indústrias que se instalam no Estad.o
fazem prever um futur.o perig.oso nessa

.Besc lanca campanha para
promover turismo em se

O Sr. João Baptista Bonassis informou

que o congresso deste ano está marcado

para outubro, na cidade de Salvador,
"constituindo-se num evento de grande im
portância para os técnicos que militam no

mercado de capitais, investimentos e

financiamentos" .

panha publicitária de âmbito nacíonal,
objetivando o recadastramento dos contri

buintes, pessoas físicas e jurídicas.
A remessa dos formulários de Imposto

de Renda dos contribuintes pessoas físicas,
no próximo ano, será feita pela Empresa
Brasileira de Correios e Telégraf.os. Para
iss.o a Secretaria da Receita Federal está
mantend� entendimentos com a empresa.
Esta medida, segund.o técnic.os da Fazenda,
vài facil!tar .o rec.olhiment.o dos tribut.os e

.
melh.orar .o atendiment.o ao, público.

área, se urgentes medidas nã.o f.orem t.oma

das, na .opiniã.o d.os mais importantes cons

trut.ores d.o Estad.o.
A falta de aç.o foi ap.ontada por um em

presári.o c.omo semelhante ao problema da

gas.olina para a indústria aut.om.obilística: se
falta aç.o, tod.os .os demais materiais da

construçã.o civil s.ofrem os reflex.os disso.
Dentre as s.oluções apontadas estã.o a meca-

. nizaçã.o para .o problema da mão-de'.obra, a
f.ormaçã.o de .operári.os especializados, a

aplicaçã.o de n.ovos materiais (c.om.o bl.oc.os
de cimento substituind.o tij.olos) e a racio

nalizaçã.o da própria c.onstrução civil para
evitar mai.or perda de materiais.

n

BICICLETA
MONARK DOBRAMAT
36 X 23,61 ME'NSAIS

RÁDIO SONIA 5 FAI,XAS
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TELEVISOR EMPIRE
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Aberto das 8 às 19
horas sem, fechar

para o almoço
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No. Volks sinistrado viaiavam
três mulheres: uma perdeu a vida

A morte também era passageira do pequeno automóvel

Uma pessoa morreu e duas outras

sofreram ferimentos de natureza grave,
em violento acidente automobilístico
verificado na manhã de ontem, na

BR-101, trecho Florianó'polls- Palho
ça. Por volta de 10h30min, junto à
cabeceira da .ponte sobre o rio Maruim,
o Volks de placas CR 2959, de Criciú

ma, dirigido por Maria Elizeu da Silva,
residente naquela cidade, chocou-se
com um ônibus da Empresa Santo

Anjo da Guarda, conduzido por Vicen
te Luís Benjamim Matias. Em conse

quência, pereceu instantaneamente a

condutora do Vo1ks, ficando feridas
Terezinha Vicente e Marta Furione

Fron, residentes em Criciúma, que
estão internadas em hospitais de Flo

rianópolis, sendo grave o seu estado de

saúde. Não houve vítimas no coletivo,
que após o acidente tombou em uma

vala que margeia a BR-I01.
FATALIDADE NA CHUVA

Às 10 horas o ônibus da Santo Anjo
da Guarda deixou a estação rodoviária,
transportando 20 passageiros, rumo a

Laguna, meia hora depois trafegava
pela BR-I01, quando, após a ponte
sobre o rio Maruim ocorreu a tragédia.
Segundo o motorista do coletivo, hou
ve imprudência por parte da condutora
do Volks.

Maria Elizeu da Silva rumava para
Florianópolis. Antes de chegar à pon
te, apesar da má visibilidade, em virtu
de da chuva, tentou ultrapassar outro
veículo que trafegava à sua frente, não
prestando atenção ao volume de tráfe-

Após a colisão o Ónibus tombou em uma vala.

go em sentido contrário. Os dois veícu
los chocaram-se frontalmente, desen
volvendo velocidade superior a 80 qui
lômetros horários. Com o impacto a

porta direita do Volks abriu, proje
tando para fora a passageira Terezinha
Vicente, que sofreu ferimentos no crâ
nio, face e escoriações generalizadas
pelo corpo. O veículo ficou destruído,
tendo a motorista perecido instanta
neamente, esmagada entre as ferragens.

O ônibus, após o acidentes, saiu da
pista e tombou em uma vala, mas seus

ocupantes saíram ilesos. Populares
prestaram socorros às vítimas, 'sendo
Terezinha Vicente internada no Hospi
tal Sagrada Família e Marta Furione
Fron no Hospital de Caridade.

Acidente automobilístico transformou

em tragédia uma excursão de domingo
Blumenau (Sucursal) - Em virtude

de uma catástrofe não chegou a ser

realizada uma excursão de universitá
rios blumenauenses, programada para
Florianópolis, na manhã de domingo.
Eram quatro os estudantes e viajavam
no Volks pertencente ao professor
Leonel César Rodrigues, da Fundação
Universitária Regional de Blumenau.
Por volta de nove horas, nas

proximidades do município �e Ilhota,
o veículo colidiu com a traseira de um

Opala. Com ferimentos leves, os passa
geiros do Volks foram levadosao Hos

pital Marieta Konder Bornha1Js�n, em
Itajaí. Por volta de 11 horas, Elia Cor

reia, presidente do Diretório Acadê
mico da Faculdade de Filosofia, Ciên
cias e Letras, que se encontrava entre

os feridos, veio a falecer. A "causa
mortis" foi dada como "deslocamento

do fígado e do baço".
MORTE NA EXCURSÃO'

Sábado, os acadêmicos haviam com

binado uma rápida excursão a Floria

nópolis, embora sabendo que, com a

chuva e o frio não haveria -possibili
dades de aproveitar as praias. Seu pla
no era visitar a Lagoa da Conceição,
assistir o jogo Figueirense e Coritiba,
retornando em seguida para Blumenau.
Professor Leonel. César Rodrigues,
noivo de Élia Correia, prontificou-se a

conduzir o grupo.
.

Por volta de 8h30m os estudantes

partiram de Blumenau. Euforia geral
tomava conta de Alzira Athanásio,
Viviane Holetz, Solange Mary Lopes e

e do casal de noivos. Meia hora depois,
nas proximidades de EucaIiptal, muni
cípio de Ilhota, o acidente. Chovia
muito e a pista estava bastante escorre-

gadia. Um Opala ficou desgovernado,
impedindo a passagem do Volks. O
professor Leonel freiou, mas não pôde
evitar a colisão, tendo o veículo batido
violentamente na traseira do outro.

Élia Correia estava apenas com uma

mancha de sangue no rosto, afirmando
nada ter sofrido de grave. Orientou o

atendimento dos seus colegas, por
parte de populares, sendo todo o gru
po removido para Itajaí, dando entra
da no Hospital Marieta Konder Bor-.
nhausen. Por volta de J 1 horas, Élia
morreu repentinamente, tendo os mé
dicos constatado que o óbito ocorreu

em virtude do deslocamento do baço e

do fígado. Ontem foi sepultada, pran
teada por professores e colegas, vestida
de' noiva. Em sua memória a FURB
suspendeu as aulas no dia de ontem-

. ,

Cerco policial continua enquanto o

assaltante súeco não volta atrás
Com o "cerco de Estocolmo" em

seu quinto dia, a Polícia sueca anun

ciou ontem uma operação secreta para
tentar libertar os quatro bancários
mantidos como reféns de um pistoleiro
na caixa forte de um banco do centro
da Capital da Suécia. Uma trégua de
nove terminou às 11 horas de ontem

sem que se notasse sinais de ação, a

não ser um forte dispositivo policial

que começou a se concentrar em torno
do banco.

Anteriormente a Polícia havia per
furado um orifício através do' cofre,
com o objetivo de exigir que' o assal
tante entregasse suas armas e a dinami
te que tem em seu poder. 8 delinquen
te desafiou os policiais e frustrou seus

planos de injetar' gases sonoríferos no

interior do cofre. Colocou laços de

cordas ao redor do pescoço dos reféns
- três mulheres e um homem - e os

prendeu às paredes da caixa-forte, afir
mando que se fossem utilizados gases
os reféns cairiam e seriam estrangula
dos pelo próprio peso do corpo. O
chefe de Polícia de Estocolmo disse

que tem outros planos, mas não pode
anunciar, pois uma tentativa dessa na

tureza requer extrema precisão.

Ordem dos Músicos ratifica as

Há muitas maneiras de se ocultar a verdade e se

fazer passar por anjo. Urna delas foi encenada num

programa de televisão. Com "script" e tudo mais.
Entretanto as inverdades nunca foram eternas..

acusaçoes contra Erlon Chaves
"As declarações dos senhores Erlon Chaves e Flávio Caval

canti, num programa de televisão na noite de domingo são abso

lutamente inverídicas, improcedentes e plenas de "cascata",
distorcendo totalmente um fato lamentável e ocultando a

verdade". Aafírrnação
é

de Miguel Soika, presidente da seccional

catarinense da Ordem dos Músicos do Brasil, a'crescentando que
não é possível entender como algumas pessoas conseguem trans

formar a morte de alguém em -espetáculo circense, na televisão,
com "script", cenário, fundo musical e mesmo "lágrimas de cro

codilo", dando a entender que um dos personagens, Erlon

Chaves, chegou até a se portar como herói.
Todas as providências referentes ao sepultamento de Adalto

Cordeiro de Oliveira, trompetista da "banda veneno", regida pelo
maestro Erlon Chaves, morto em Florianópolis, por aspiração de
dose letal de gás, foram tomadas pela OMB, secção de Santa

Catarina, inclusive mortalha, urna fúnebre e coroas. Após a

morte o corpo do músico permaneceu na morgue do IML, sem
ser reclamado por amigos ou parentes. Iria ser enterrado como

indigente, não fosse a atitude da OMB.
FALTOU TUDO

No entender de Miguel Soika faltou tudo, em relação ao

músico desaparecido, principalmente espírito de humanidade e

solidariedade por parte do regente da orquestra, responsável por
tudo que possa suceder a seus componentes. A primeira falha de
Erlon Chaves foi não ter informado, antes do início do baile do
Clube 12 de Agosto, aos fiscais da OMB, da marte do trumpe
tista. fFalhpu no dia seguinte ao viajar para a Guanabara e não
informar a seccional da OMB sobre a situação do corpo. Falhou
em não atender aos telefonemas do Instituto Médico Legal e da

Polícia, que indagavam sobre as responsabilidades em relação ao

fato. Contudo, frisou Miguel Soika, suas falhas maiores ocorre

ram quando não tomou providências em relação ao sepulta
mento, chegando mesmo a afirmar que não tinha nada a ver com

o assunto. Sua última falha: Adalto foi velado por estranhos, sem
a' presença de amigos, os quais nem sequer enviaram uma coroa

de flores à sua última morada.

Outra manobra desleal foi denunciada pelo presidente da

seccional catarinense da Ordem dos Músicos do Brasil, fato ocor

rido no Conselho Federal da OMB, na Guanabara. Pessoas ligadas
a Erlon Chaves e Flávio Cavalcanti tentaram desvirtuar os fatos e

retirar documentos originais, oferecendo dinheiro, o que não foi
aceito. Diante da tentativa, Sebastião Mozart Araújo, presidente

Miguel Soika: o maestro comportou-se como mau caráter

do Conselho Federal, expediu ordens à OMB, secção de Santa
Catarina, proibindo-a de entregar documentos a quem quer que
seja.
DOCUMENTOS DO FATO

Adalto Cordeiro de Oliveira faleceu na noite de 13 de agosto,
no apartamento 106 do Hotel Swenson, quando se preparava

para o baile. A certidão de óbito, expedida no dia 16, pelo 10.
Sub-Distrito de Florianópolis, deu, como causa da morte,
"envenenamento - escapamento de gás". Contudo ninguém deu

pela falta do trompetista, até o início do baile, quando Erlon

Chaves anunciou ao público. O corpo foi encaminhado ao

Hospital Governador Celso Ramos, enquanto Sioma Gimpel, que
se intitulou empresário da orquestra, retirava, do hotel, todos os

seus pertences (valise, roupas, documentos, valores e o instru

mento). ,Posteriormente o mesmo Sioma Gimpel dirigiu-se ao

Hospital Celso Ramos e retirou, mediante recibo um anel, uma
corrente e uma medalha, pertencentes a Adalto.

A partir daí todos se desinteres;aram pelo destino do cadáver.
Erlon Chaves anunciou' domingo, antes de embarcar para o Rio

de Janeiro, que providenciara o transporte do corpo para São

Paulo, onde se presumia ter familiares. Não o fez. Naquele
mesmo dia as autoridades policiais e o Instituto Médico Legal
tentaram entrar em contato com ele, mas não conseguiram. Na
Televisão Tupi, da Guanabara, informaram que-o maestro estava

"no ar" e não poderia atender. Terça-feira o IML entrou em

entendimentos com o Conselho Federal da OMB, que se manifes
tou surpresa com a falta de providências e, diante da possíbilí
dade do músico ser sepultado como indigente,· seu presidente,
Sebastião Mozart de Araújo determinou à seccional da OMB para
tomar as providências com respeito ao sepultamento. O corpo foi
retirado por Miguel Soika do IML, mediante a apresentação do

ofício 204/73, da Delegacia de Segurança Pessoal.
A própria Ordem dos Músicos, de Santa Catarina, contratou,

às suas expensas, os serviços da Empresa Funerária São Jorge,
que orçaram em Cr$ 1.021,50, pagamento efetuado à vista. Na.
nota fiscal da empresa funerária, número' 283, foram incluídos

despesas com urna mortuária (Cr$400,00), coroas (Cr$ 120,00),
.

transporte (Cr$50,00), roupas (Cr$101,50), taxa do cemitério

(Cr$100,00),' atestado de óbito (Cr$50,00), enterro

(Cr$100,00), e telefones, para o Rio (Cr$100,00). O Conselho

Regional dos Músicos de Santa Catarina .adquiríu uma coroa, por

Cr$,120,00, depositando-a sabre a cova do músico.

- Em momento algum, salientou Miguel Soika, Erlon Chaves
.manifestou interesse em providenciar o sepultamento ou mesmo

custear as despesas. Ele simplesmente abandonou o corpo de 1Jm
seu funcionário. Depois, quando a classe, passou a pressioná-lo,
foi à televisão, em conivência com Flávio Cavalcanti, encenar um
drama irreal, enganoso e se fazendo passar por mártir, falando
muito, mas não justificando nada, razão pela qual sua pessoa
continuará sendo considerada "non grata" para nós. Aquilo que
os órgãos de imprensa de Santa Catarina divulgaram com referên
cia ao fato .não foi inventado. Foi tudo verídico, mostrando bem

a personalidade do maestro, razão pela qual não há motivos para

O assunto do maestro é a vida ... e "uma muito boa vida ': retificar. Muito pelo contrário.

"Um lindo e imponente portão

proporcionará a tranquilidade e a

segurança tão necessárias para

seus filhos. Você sempre os terã à

vista no play·ground e em com

panhia de quem lhe convém."

o
o
N

DORM ITÓRIO
3.00

4.60

DORMITÓRIO L I V IN G
3.00

,I

so'ardo
de 2 e 3 Dormitórios, Dep. de Empregada, Garagem e Play-Ground
Prazo de Entrega: 18 Meses. Local Av. Mauro Ramos 129 e 131

em frente a Escola Técnica Federal de se.

o PROJETO
Ed ifício residencial com 6 anda

res sobre pllotis, dois blocos c/5

apartamentos por andar, 4 eleva

dores, 601laragens, play-ground e

mais um páteo descoberto."

0-
\

EXCLUSIVIDADE o
o

,;

3.00

TIPO 02

Financiamento: cer- Caixa Econômica Federal

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

CRel 74 - CREA 2493 - lOa. Região - Sede própria - R. Arcipreste Paiva, 11 Fpolis

A MELHOR CONSTRUç:ÃO
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Vela catarinense fez bonito nos EUA
A guarnição de Santa Catarina que disputou o

norte-americano de Lightning
conseguiu a melhor colocação entre todos os

brasileiros que participaram
da competição. Mesmo velejando com um barco
em péssimas condições, conseguiram
vencer todas as guarnições brasileiras,

Caixa Econõmica Federaí

'loteria Esportivo:
TESTE No. 148

(Retificação de Resultado)
Na forma do que determina o artigo 16 da Norma Geral

dos Concursos de Prognósticos Esportivos, a Caixa Econô
mica Federal - CE F .; comunica que na relação dos ganhado
res,do Teste No. 148, publicada no dia 14/08/73, foi incluído
o, seguinte ganhador, cuja reclamção foi julgada procedente
pela Comissão de Julgamento de Reclamações:
MARANHÃO
COO. REV.
09-10010

No.CARTÃO
3245

Com esta inclusão, o rateio para cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ 38.506,53 (trinta e oito mil, quinhentos
e seis cruzeiros e cinquenta e três centavos), ao invés de
Cr$ 38.601,14 (trinta e oito mil, sesicentos e hum cruzeiros e

quatorze centavos).
O Pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

28/08/73, nos seguintes locais:
Bahia/Sergipe: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasília: Av. W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar -

Fortaleza;
,

,Estado do Rio: Av. Amaral Peixoto, 178 - loja - B -

Niterói;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarquínio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Mato Grcsso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;
Minas Gerais.. Rua Araguari, 489 =Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja - Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Paraíba: Rua Marques do Amorim, 549
- Recife; I

Rio Grande do. Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.
OBSE RVAÇÕES:
10. - Não haverá pagamentos em dias destinados às presta
ções de contas dos revendedores;
20. - Os pagamentos na Guanabara e São Paulo, obedecerão
ao horário de 13,00 horas às 17 horas e 12h30min às
16h30min, respectivamente.

-------------��-------

Caixa ·cconõmica Fed_el'�'

Resultado provisório do Concurso Teste no. 150, apurado
em 27 /08/7�.

Total líquido a ratear: Cr$ 15.813.265,58.
58 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 272.642,51.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Bahia 5
Brasília . . . 2

Espírito Santo 3
Estado do Rio 5
Goiás
Mato Grosso
Minas Gerais
Paraná
Pernambuco
Rio Grande do Sul
Guanabara
-Sâo Paulo

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar dó dia 28/08/73. As reclamações devem ser

formalizadas mediante preenchimento de formulário próprio
nos locais abaixo indicados até o dia 06/09/73.

Não serão aceitas reclamações por via postal:
, ArnazonasrAv. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de
Manaus) - Manaus;
Bahia/Sergipe: Av. D. João VI, 234 =Brotaf - Salvador;
Brasília: Av. W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar -

Fortaleza;
Estado do Rio: Av. Amaral Peixoto, 178 - loja - B -

Niterói;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarquínio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16,- Cuiabá;
'Minas Gerais: Rua Araguari. 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas,744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja - Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Paraíba/Rio Grande do Norte: Rua
Marques do Amorim, 549 - Recife;
'Piauí: Rua Barroso, 425N --- Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;'
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Pílula.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

1
2
6
3
2
4
18
7

A delegação catarinense retornou dos Estados Unidos ontem à tarde

Procedente de Michigan, Estados Unidos, che
gou ontem a Florianópolis, a guarnição catari
nense de vela que esteve representando o Brasil
no Campeonato Norte-Americano de Lightning,
realizado na localidade de East Taws.

A guarnição constituída por Joaquim Bello,
Paulo Gil Alves e Mauro Cesar Soares, chegou ao

aeroporto debaixo de chuva, e foi recepcionada
pela Federação de Vela e Motor de Santa Catari
na, velejadores, amigos e familiares.

Os catarinenses se classificaram em primeiro
lugar na competição, entre os velejadores brasi
leiros, numa prova que teve a participação de 120
barcos. A delegação brasileira era composta, além
dos catarinenses, os paulistas Roberto Buckup
(campeão sul-americano de .lightning), Geraldo
Lowbier (campeão mundial da classe pinguin) e o

pernambucano Carlos Russel.
OS VENCEDORES
A regata foi vencida por Bruce G. Schmidt

(americano), campeão mundial da classe em

1973, campeão norte-americano e fabricante das
velas Murphi & Nye. Em se�ndo, ficou Ton
Ha lley, proprietário de uma fabrica de barcos de

,
fibra de vidro.

A guarnição catarinense classificou-se em 300.
lugar, num campeonato disputado entre 120

Competidores, ficando portanto 90 barcos atráS'
dos brasileiros

Reunindo os melhores velejadores do mundo,
a competição foi dividida em quatro turnos. A

regata foi iniciada com cinco regatas eliminatórias
e 120 barcos inscritos.
Destes, 30 disputaram a prova principal, com os

catarinenses os únicos brasileiros representando o

Brasil. Os 90 barcos desclassificados disputaram a

JAlRZINHO PORRIVELINO
O empresário Marbe Ramondini anunciou

ontem que toma-se cada vez mais iminente a

troca de Jairzinho por Rivelino, numa transação
inédita no futebol brasileiro com os dois joga
dores da seleção que encontram-se em litígio
com seus clubes.

Ramondini, que cuida dos negócios de Rive

lino, Pelé e outros jogadores paulistas, afirmou
que o Botafogo até já conseguiu a prioridade
para ficar com Rivelino, que está sendo preten
dido também pelo Vasco, Santos e São Paulo. O
presidente do Coríntians, Vicente Mateus, está
propenso a aceitar a troca por Jairzinho, embo
ra pretenda mais uma quantia em dinheiro do

Botafogo.
-

Depois da última reunião com a direção do

clube, realizada na terça-feira da semana passa
da, sem acerto entre as duas partes, Ramondini
aconselhou Rivelino a fazer uma viagem a Euro
pa logo que o contrato terminar, no dia 31
deste mês. Como Jairzinho, Rivelino ficará afas
tado do Brasil enquanto seu passe começa a des
valorizar-se conforme a lei.

REVOLTA
Toda a delegação do Internacional de Porto

Alegre está revoltada corno tratamento recebi
do em Manaus e promete fazer uma represen
tação a CBD. O time gaúcho chegou na noite de

domingo, com uma antecipação de 24 horas do
previsto e por isso não teve recepção oficial.

Além disso, por falta de hotel, o Inter teve

que se hospedarno Rio Amazonas Hotel - um

navio transformado em hotel de luxo, ancorado

Taça Presidente (homenagem ao presidente ame

ricano) a a Taça Governador do Estado.
O barco colocado à disposição da equipe cata

rinense se encontrava em condições deficientes.
Além de muito pesada, a embarcação tinha a cai
xa de bolina oscilando em três polegadas para as

laterais, o leme rachado, mastreação torta e Uma

série de defeitos técnicos.
Saindo de Florianópolis praticamente desacre

ditados e enfrentando uma série de dificuldades,
inclusive de ordem financeira para uma viagem
longa, esta foi a primeira vez que velejadores cata
rinenses particípam de uma competição internacio-
nal. Em outras épocas esta classificação só era

conseguida por paulistas e cariocas, sempre pre-
sentes nestas competições importantes. Cariocas e

pernambucanos, participantes do campeonato, fi
caramsurpresos com o sucesso dos catarinenses,
más aceitaram a derrota com naturalidade.

ORGANIZAÇÃO
A organização do campeonato, segundo os ve

lejadores, pode ser considerada excelente.
Foi colocado um automóvel à disposição dos ca

tarinenses, como também foi feito um seguro
contra acidentes durante a competição.

As passagens foram conseguidas pela FVMSC
através da CBVM e CND. Todavia as despesas
com hospedagem e locomoção em Nova Iorque,
foram por conta dos velejadores que gastaram
aproxrmadamente 20 mil cruzeiros. Afumam que
as despesas e as dificuldades foram até certo pon
to pequenas, considerando o grande resultado al

cançado.
Salientam ainda que a vela brasileira é bem

ESPERA

Queixando-se apenas da espera de mais de

quatro horas no aeroporto do Galeão, onde de

sembarcaram às 10 horas e 30 minutos e só as

15 horas continuaram a viagem de volta, vindos
de Maceió, os jogadores do América Mineiro

chegaram ontem às 15 horas em Belo Horizon

te muito 'satisfeito com o tratamento da torci

eh alagoana e também com a vitória de 1 a O

sobre o Brasil.
NÃO MUDA
O Fluminense deixou ontem a capital do

Piauí, �mando para São Luiz, onde enfrentará
amanhã o Moto Clube.

O treinador Duque disse que o campeão
carioca de 73 não teve problemas e atuará ama

nhã com a mesma escalação de domingo. De um

modo geral, os jogadores comentavam os tristes
acontecimentos extra-jogo. O lateral Marco
Antônio disse que presenciou toda a tragédia,
sendo um dos primeiros a correr em auxílio dos
feridos. Quanto ao Tiradentes, todos foram
unanimes em afirmar que o Piauí está bem re:

presentado no campeonato nacional.
ATLÉTICO
O Atlético Mineiro viaja hoje à tarde para

Vitória do Espírito Santo, onde enfrentará
amanhã a noite a equipe da Desportiva Ferro
viária, pelo campeonato nacional. ,

Telê não contará com o apoiador Bibi, que
sofreu forte pancada na perna direita e fraturou
a mão esquerda durante o treino de ontem na

Vila Olímpica. Além de Bibi, o artilheiro Cam
pos também não jogará contra a Desportiva.

.

FVMSC: dever cumprido
Chorando de emoção em consequência dos re- não se encontrando devidamente treinada, e com

sultados alcançados pelos velejadores catari- o material de competição em condições inferiores
nenses, Alfredo Heilman, presidente da Federa- aos concorrentes.'

'

ção Vela e Motor de 'Santa Catarina, se encontra- Salienta "que não foi em vão o esforço da Fede
va desde cedo no aeroporto Hercflio Luz, aguar- ração, para que catarinenses pudessem particip�, �i
dando seus companheiros. que "embora desconhecidos, podemos dizer que

- Confesso que me surpreendeu a classificação' somos os melhores da classe no Brasil".
'

alcançada por' esses rapazes. É a primeira vez que
a vela catarinense participa desta importante - Me sinto realizado como presidente da Fe
competição. Esta classificação, repercute numa deração por este resultado alcançado. Para mim
importante vitória para Santa Catarina. Principal- foi um grande presente e o melhor pagamento
mente pelo fato de competirmos com os maiores para as dificuldades que encontro. para adminis
velejadores do mundo. Mesmo nossa tripulação :+Tar a I:VMSC.

difundida nos Estados Unidos, em virtude dos
nossos velejadores ostentarem os títulos de cam

peões nas classes Lightning, Snipe, Finn, Pinguin
e vela de oceano, que foi vencida recentemente
pelo iate Saga.

NOVAS TÉCNICAS
Para os catarinenses, mesmo que não obtives

sem uma boa classificação, o simples fato de com-'

petir em um campeonato de tamanha importân
cia, redundaria, como aconteceu, em resultados
benéficos para a vela de Santa Catarina. Num

campeonato onde participam os melhores veleja
dores do mundo, a experiência as técnicas e os

novos métodos utilizados são de utilidade para a

vela brasileira, especialmente a de Santa Catarina,
que aos poucos vai se projetando.

As técnicas utilizadas pelos velejadores ameri
canos são totalmente diferentes dos brasileiros,
especialmente na classe Lightning. As manobras
de spínnak (vela tipo balão) - os americanos vele

jam com o spinnak praticamente a contra ..vento,
enquanto o brasileiro cone em p opa e em largo
- o que causou surpresa para o s sul-americanos.

A GUARNiÇÃO
Joaquim Bello, 38 anos e 20 dos quais dedica

dos à vela, foi o comandante do barco e um dos
homens chaves da guarnição. Campeão brasileiro
de Scharpie, catarinense de Snipe e Scharpie ; e

50. colocado no último Campeonato Brasileiro de

Líghtning realizado em Florianópolis, é o mais

experiente de todos e segundo os observadores é
um velejador nato. 'Demonstrando muita humil
dade, Bello acha que os resultados podem ser

considera dos bons, pois há muito tempo 'não
treinavam. "Se tivéssemos conseguido um vento
mais forte, fatalmente obteríamos um melh ar
resultado. Esta vitória m ostra o quanto Santa Ca
tarina ainda pode realizar em matéria de vela.

Vou para casa correndo. Morro de saudades da
família".

Resumo

Paulo Gil Alves, 30 anos, velejador há sete, é o

mais extrovertido de todos. Sempre sorridente e

muito cumprimentado pelos amigos na sede do
Vise, falou sobre a nova experiência: ',Estou feliz
da vida com este resultado. Gostei de estar sem

pre à frente dos paulistas, que como sempre se

'consideravam favoritos do grupo brasileiro. ASa.
colocação no campeonato brasileiro da classe
deu-nos o direito de participar do norte-ameri
cano. Por incrível que pareça fui confiante na

classificação. Este resultado é muito expressivo
para Santa Catarina. Vai trazer motivação para os

demais velejagores, especialmente os que estão
começando.' Tivemos um leme partido durante
uma competição e tivemos que a bandonar a pro
va. Isso tirou pontos a nosso favor e poderíamos
ainda conseguir uma melhor classificação.

- Da próxima vez levaremos o nosso barco, o
que nos favorecerá ainda mais - afuma Paulo Gil.

Com somente 19 anos, Mauro Cesar Soares é
o caçula da tripulação. Já participou de várias
competições estaduais. Bastante tímido, Mauro
diz que pela primeira vez viajou de avião e não
esperava fazer uma viagem tão longa.

Af irma Mauro, que no 20. dia em Michigan,
quando estavam num bar, foram recepcionados
Ror um americano que pagou seguidas doses de
'Scotch ", causando-lhes com isso a perda do ca

minho do hotel.
- Sempre curiosos com as "caixas moedeiras"

a tripulação liderada por Maurd, no que tange a

façanhas, gastou muitas moedas em troca de um

sanduiche, música, refrigerantes, WC ou até mes
mo para engraxar os sapatos. No aeroporto de
Nova lar q ue, Mauro encontrou-se com duas jo
vens brasileiras que lá residiam e foi convidado a

passear pelas ruas da cidade, visitando boates e

terminando num restaurante brasileiro. A decep
ção foi para Bello e Gil. Como o carro das jovens
era pequeno, tiveram que alugar um táxi para
acompanhar Mauro e suas amigas.

DA

na baía do Rio Negro - e hoje pela manhã, ao
receber a conta - Cr$ 3.625,00 por uma noite
- a direção do time gaúcho exprimiu sua revol
ta.

Os jogadores do Internacional já passaram
para o Hotel Novo Mundo e hoje a tarde reali
zaram um leve treino no estádio do Colégio
Militar.

MÁ FASE

Para Ademir da Guia a má fase do Palmeiras
-está passando e a vitória sobre o clube do
Remo, em Belém do Pará é uma prova disso. O
grande número de contusões foi apontado pelo
craque como a causa principal dos maus resul
tados no campeonato paulista.

Acrescentou que com mais quatro jogos o

Palmeiras estará praticando todo o seu bom fu
tebol, revelado no campeonato nacional que o

levou ao título no ano passado.
Somente hoje a tarde o Rio Negro estará

retornando a Manaus, depois de emIlartii: no
domingo com o América, em Natal. O empate
com os potiguares deixou alegre a delegação
amazonense e contra o Palmeiras esperam uma

grande exibição.
-

GOLEIRO

O Ceará está deses-peradamente a procura de
um goleiro e já disse que Hélio, o seu titular, só
terá nova chance na equipe se se retratar publi
camente de declarações que fez, na semana pas
sada, contra a diretoria do clube. O time cearen

se segue hoje para Recife, afim de atuar amanhã
contra o Santa Cruz.

O problema de goleiro é sério: Jorge Hipóli
to, o reserva de Hélio não foi bem no domingo
passado e o seu substituto, o ex-juvenil Jairo,
não inspira confiança ao treinador e a torcida.

AUSÊNCIA

O Grêmio iniciou hoje sua primeira viagem
no campeonato nacional com um problema,
pois o meia-cancha Gaspar, convocado como

único reserva para o setor, não compareceu ao

aeroporto Salgado Filho no momento do 'em-
barque da delegação. .6

As causas da ausência de Gaspar ainda são

ignoradas e a direção do clube deverá convocar
outro jogador para embarcar ainda amanhã para
o Rio Grande do Norte. Os demais jogadores,
entretanto, viajaram bastante otimistas devido à
excelente estréia do time e a goleada de 4 a O
sobre o Santa Cruz. I

RECEPÇÃO
Centenas de torcedores do Fortaleza foram

ontem ao aeroporto Pinto Martins receber os

seus jogadores que empataram a partida de
estréia da equipe no campeonato nacional, do
mingo com o Bahia.

GOSTOU
.

Embora tenha gostado da atuação da equipe
no empate de domingo contra o São Paulo, o
técnico Evaristo de Macedo anunciou que fará
algumas alterações no time do Bahia que en

frenta o Fortaleza, amanhã no estádio Presi
dente Vargas. A estréia de Chiquinho, empres
tado pelo Flamengo, esd confirmada.

RESULTADOS 00 SORTEIO DO O I A 22/08/1973

I

BOLÃO MlllONÃRIO PREMIOS ENDERECOS

53,287 TV PRETO E BRANCO
.tt:

19,253 RÁDIO PORTÁTIL

39,019 RÁDIO PORTÁTIL

06.289 RÁDIO PORTÁTIL

87.706 RÁDIO PORTÁTIL

CONTEMPLADOS

A A CONFIRMAR
B A CONFIRMAR
C A CONFIRMAR

A A CONFIRMAR

B A CONFIRMAR

C A CONFIRMAR

A A CONFIRMAR

B A CONF I RMAR

C A CONFIRMAR

A A CONFIRMAR

B A CONFIRMAR

C A CONFIRMAR

A A CONFIRMAR

B ACONFIRMAR
A CONFIRMAR

RESULTADOS 00 SORTE I O 00 DIA 25/08/1973
BOLÃO MlllONÂRIO PREM I O S C O N T E 'VI P L A DOS ENDERECOS

� A CONFIRMAR - - - --

48.211 CHEVROLET OPALA A CONFIRMAR.
- C A CONFIRMAR

- - - --

- - - --

A A CONFIRMAR - - - --

53,548 FORD CORCEL B A CONFIRMAR - - - --

C A CONFIRMAR - - - --

A A CONFIRMAR - - - --

.- 53,05.3 VOLKSWAGEN VARIANT � A CONFIRMAR = =;;;: = ==

A CONFIRMAR - - - --

� A CONFIRMAR =====

72.253 VOLKSWAGEN 1.500 A CONFIRMAR = =::::;;;: = ,
.

C A CONFIRMAR
- - - --

�
A CONFIRMAR

- - - --11.772 VOLKSWAGEN 1.300 A CONFIRMAR
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Jogo

O SUPERVISOR do Figuei
rense deu mais uma engrossa
dinha no domingo, após a par
tida Figueirense x Coritiba.
Como é costume (e é certo), a
Comissão Técnica não permite
a entrada de repórteres no ves

tiário, até 15 minutos depois
de terminado o jogo. Mas en

cerrado o tempo, a crônica
-tem toda a liberdade para tra

balhar. Isto é, tinha. Segundo
o supervisor do clube, ele é
que determina quem e quando
deve entrar no vestiário, mes

mo que os 15 minutos já te
nham passado. Aconteceu do

mingo e alguns colegas chega
ram até a encerrar seus traba
lhos, sem as costumeiras entre
vistas de após-jogo, Graças, é
claro, à cortezia c boa educa
ção do supra citado supervisor.
Só faltou partir pra briga com

os repórteres.
* * *

LADINHO não dá sorte mes-

mo. Depois (segundo a direto
ria do América) de muitas pro

postas (dois clubes paranaen
ses, um do Norte mais o Fi

gueirense) o zagueiro vai ficar
mesmo em Joinville, sem to

rnar o gostinho do campeona
to nacional. Como ninguém
mais apareceu atrás do joga
dor, dirigentes do América re

solveram procurar o Figueiren
se para acertar a transação. O
Figueira já respondeu que não

se interessa mais por Ladinho.

Severo e Lu ís Everton
foram os únicos

jogadores do Figueira
que foram receber

tratamento médico no

Orlando Scarpelli,
ontem à tarde.

!VIas o doutor Paulino

garantiu ao

treinador Antoninho

que os dois'
terão condições de

jogo para
amanhã à noite, na

segunda partida
do Figueira pelo

nacional.

Figueirense

les e para quarta-feira deverão estar em

condições, mas eles ainda dependem
de uma nova revisão. Severo recebeu
uma pancada no joelho direito e fez
tratamento de forno e Luiz Everton re

cebeu também uma pancada, só que
foi no dorso do pé direito, justamente
no lugar de sua antiga contusão".

Depois da revisão os jogadores fo
ram autorizados a jantarem em casa e

às vinte horas regressaram à concen

tração em Canasvieiras. Nocaute Jack
foi o último a sair do vestiário. Estava

preparando com a devida antecedência
os medicamentos para a viagem de

quinta-feira para Brasília.

Hoje pela manhã, Antoninho co

mandará um treino técnico no estádio
Orlando Scarpelli, que servirá de

apronto para o jogo de amanhã. Abel e

Níelsen, gripados, poderão ser as au

sências dos trabalhos de hoje, mas para
o jogo de amanhã, segundo o doutor

Paulino, eles serão colocados à disposi-

OS DESENTENDIMEN
TOS Figueirense-Federação
continuam. Domingo de ma

nhã, José Mauro Ortiga andava
irritado com o presidente da

FCF, pela sua demora em deci
dir sobre o cancelamento ou

não da partida. Mais tarde fa
lou até em chapa para comba
ter Giuliari na próxima elei

ção. Candidatos: Jorge Daux
Filho e Valério Matos.

***

PRA NÃO perder o costume,
outra de Giuliari. Domingo,
enquanto o jogo não começava
(o Coritiba custou muito a en

trar em campo) a torcida tinha

duas opções. Vaiar os visitan

tes ou esperar pacientemente
que o Coritiba entrasse em

campo. Preferiu uma terceira,
de acordo com o relaciona

mento entre as partes interes

sadas: vaiaram o presidente da
FCF em meio a gritos de "bo-

.

ta o Giuliari pra rua". Ele esta

va na tribuna, ao lado do Go

vernador Colombo Salles.
* * *

FAIXA do Coritiba domingo,
no Orlando Scarpelli: "A torci
da do coxa-branca na Terra de
Sol e Mar saúda o Figueiren
se". De mar tá certo.

***

Mário Medaglia

Giuliari falou COIII a CaD sobre
possivel transferência do

ção do treinador.
MARINHO

O seu nome já está até relacionado
na CBD pelo Figueirense para disputar
o nacional. Mas o que parecia impossí
vel acabou acontecendo para azar do

time de Antoninho. Primeiro a Ponte

empatou com a Portuguesa e no do

mingo, em Jogo que deveria ganhar,
acabou perdendo para o América de

Rio Preto e com isto a classificação.

Agora a cessão de Marinho por emprés
timo está bem difícil, pois a Ponte Pre
ta terá que disputar o paulistinha e

conseguir boa classificação para poder
participar do campeonato da primeira
divisão. Apesar de tudo, Antoninho
ainda acredita na vinda do jogador,
conforme palavra empenhada do presi
dente da Ponte, Sergio Abdala. Mari
nho era para ter chegado .na tarde de
ontem e, inclusive já tinha até reserva

no Hotel Tívoli.

O empresário está no Rio, em contato

permanente com Elias

Zacour, que receberá na Europa a

delegação do ABC de Natal.
De lá virão as novidades para o Avaí

e a confirmação dos jogos

Daniel Pinto
confirmou a

excursão do Avaí
-para setembro

Daniel Pinto informou
ontem à noite que a excur

são do Avaí está certa,
"como sempre esteve. Nós
estamos. aguardando a- cre

dencial do clube, que se

gundo o deputado foi en
viada pelo correio e eu não

recebi" .

Em conversa mantid�
com Elias Zacour, Daniel
Pinto recebeu a informa

ção de que a gira do Avaí
deverá sair no fim 'de se

tembro. "As passagens já
foram reservadas na Air
France e poderemos dizer
a data de embarque quan
do o Avaí começar a rece

ber os telegramas e ofícios
«íos clubes,i, com quem jo
gará na Eu ropa ".

O emp r e sário-técnico
- confirmou as. palavras de
Zacour dizendo que se não

fosse possível a ida do clu

be do deputado Fernando

Bastos, ele teria dito na

Lica está no Esportivo

quarta-feira antes do seu

embarque para a Turquia,
onde foi esperar a delega
ção do ABC que seguiu sá

bado para Oriente Médio.
"Se não desse para o Avaí
excursionar ele teria me di
to. Por esta razão podem
anunciar que o clube vai

mesmo para a sua excursão

e a data de embarque deve
rá ser entre 15 e 30 de se

tembro".
Com as passagens reser

vadas e esperando os ofí

cios e telegramas dos clu

bes com quem irá jogar. o
Avaí deverá começar nesta

semana a preparação dos

passaportes dos jogadores.
Segundo o presidente do

clube quatro reforços es

tão sendo estudados para
esta primeira gira do Avaí
à Europa e Oriente Médio,
pois o atual plantei deverá
ser conservado, mas acha
necessário que se contrate

Como o Figueirense estava pensan
do em suspender o jogo de amanhã
contra o Botafogo, José Elias Giuliari
resolveu tomar algumas providências
ontem à tarde, para evitar a repetição
dos fatos acontecidos domingo. O pú
blico ficou meio desorientado, sem sa

ber exatamente se devia ir ao campo
ou não.

Por isso Giuliari procurou, desde a

manhã de ontem, entrar em 'contato
com o Rio de Janeiro, para consultar a
Valed Perry, assessor jurídico da CBD.

Conseguiu somente à tarde, depois das

16 horas.
Além do jogo, existia outro impas

se, criado com as passagens de avião

fornecidas pelo Conselho Nacional de

Desportos. Elas estão marcadas para
sábado, mas neste dia o Figueirense já
deve estar em Brasília, para jogar às 18

horas com o CEVB.
.

Giuliarí consultou Valed Perry so

bre os dois assuntos, mas só obteve res-

.posta sobre um, exatamente o que se

relaciona com à partida de amanhã.
Como existe uma carência de datas pa
ra serem utilizadas com os jogos sus

pensos por mau tempo ou qualquer
outro fator, a CBD exige que o regula
mento do campeonato, nacional seja
cumprido a risca.

Ém razão disso, Valed Perry só po
de responder a José Elias Giuliari o se

guinte:
- Você terá que cumprir o regula

mento, que determina a suspensão de

jogos somente três horas antes, pelo
delegado da CBD (no caso o presidente
da FCF), ou então na hora da progra
mada, se o juiz entender que o grama
do não dá condições.

Sobre as passagens Giuliari não pô
de resolver nada com Valed Perry, pois
este lhe respondeu que o assunto deve
ser tratado diretamente com o CND
Mas o presidente da Federação apro
veitou também para saber o trio de ar-

o presidenteda FCF decide só amanhã

bitragem para amanhã. O departa
mento de árbitros da ÇBD designou o

gaúcho José Luis Barreto, que será au
xiliado por José Carlos Bezerra e Rol
dão Borja, Na reserva fica Alvir Rensi.

Depois do telefonema, José Elias
Giuliari determinou que os ingressos
para Figueirense x Botafogo comecem

a ser vendidos hoje pela manhã, mes
mo que a chuva continue.

Botafogo
_
chega

hoje, sem Wende·11

Dagoberto e Marcão

ainda irregulares
Parece que a nova função atribuída a Horácio Gutierrez,

como diretor do estádio Orlando Scarpelli, não condiz
exatamente com as suas funções dentro do Figueirense. Ele
é um pouco mais do que isso e pessoa de confiança da
diretoria. Se Nielsen veio por empréstimo para o

Figueirense até o final do nacional, três são os responsáveis:
Clemente, Antoninho e Gutierrez. Aliás, o diretor que
acumula funções dentro do clube, fez com que Nielsen
depois de ter assinado contrato com o Santa Cruz e na

presença de diretores do time pernambucano, mudasse de
Idéia. Enquanto esteve na Guanàbarà, acertou e regularizou
a situação dos jogadores Borile, Abel, Paulo Reina e Nielsen
junto a CBD.

E entre os novos, apenas Marcão e Dagoberto ainda não
têm condições de jogo. Gutierrez acredita que ainda esta
semana, os jogadores serão colocados à disposição de
Antoninho: "O caso de Marcão precisa ser homologado pela
Comissão Técnica da CBD. Terá que ser feita uma remoção
de categoria, de amador para profissional, pois Marcão foi e
será um dos convocados da seleção brasileira de amadores.
Quanto a Dagoberto, deverá ser liberado nos próximos dias.

mais alguns jogadores para
reforçar a equipe.

- Não vamos - disse
Fernando'Bastos - divul

gar os nomeS porque pri
meiro teremos que consul
tar o professor Jorge Fer
reira, para depois então

partir para as contratações.

Longe destas not ícias o

técnico da equipe marcou

um treino ontem à tarde,
pois não houve jogo do

mingo em Canoinhas em

virtude das chuvas e ele

queria conservar a forma
física dos jogadores. Como
está chovendo há sete dias
a lavadeira não pôde
aprontar o material e co

mo o campo estava alaga
do. Jorge Ferreira resolveu
transferir o treino para ho

je à tarde possivelmente 110

ginásio do SESC. Lá o téc
nico deverá orientar um

treinamento físico.

Lica foi emprestado
e Inter deve iogar
no Adolfo Konder

O Avaí cedeu ontem por empréstimo o jogador Lica ao

Esportivo de Bento Gonçalves até fins de dezembro. O em.

préstimo só foi homologado depois que o Internacional
confirmou a sua palavra em vir jogar em Florianópolis
contra o Avaí, com renda totalmente revertida ao clube
catarinense.

'

Ontem' à tarde, o internacional de Porto Alegre, por
intermédio de um ofício do Diretor de Futebol, Gildo
Russowsky confirmou a palavra do seu clube com relação
ao empréstimo de Lica e afirmou que cederia o jogador
Tadeu, emprestado ao Juventus de Rio do Sul até dezem
bro, desde que houvesse entendimento das partes interes
sadas.

A delegação do Botafogo tem viagem programada
para as 13 horas, pela Varig, e chegada em Florianópolis
às 16h30m. Mas o teénico Paraguaio não poderá trazer
para a partida contra o Figueirense, o goleiro Wendell.

Ele se lesionou no sábado; jogando contra o CEUB de
Brasília no jogo de estréia do Botafogo no campeonato
nacional. Num lance normal com o ponteiro adversário,
Wendell caiu de mau jeito e machucou o tornozelo .

.

O goleiro nem participou dos treinamentos de ontem,
Junto com o lateral Miranda e o ponteiro Dirceu, que
foram poupados pelo treinador, mas devem- jogar em

Florianópolis. O substituto de Wendell será Cao.
Mesmo sem Jairzinho e o goleiro titular, ambos da

seleção brasileira formada por Zagalo para viajar à
Europa e Africa, o Botafogo mostrará ao torcedor catari
nense outros jogadores que participaram da última
excursão. Estão escalados para jogar amanhã, contra o

Figueirense, o lateral esquerdo Marinho, e o ponteiro
esquerdo Dirceu. Além destes virão Brito, Osmàr, Carlos
Roberto e o ponteiro direito Zequinha.

Avaí jO presidente do Avaí
está satisfeito'
com os entendimentos"
mantidos por
Daniel Pinto visando
a excursão do
seu clube à Europa.
Mas ele
lembra também que.
este é o ano

do cinquentenário.

Dois no departamento médico
O Figueirense foi bem no primeiro

teste e chegou a jogar melhor do que o

Coritiba. "O resultado foi injusto e

não traduziu nossa superioridade em

campo" era a opinião de toda a Comis
são Técnica e dos jogadores. Para o

jogo de amanhã contra o Botafogo, os
treinamentos já começaram. Pela ma

nhã os jogadores foram liberados para
almoçarem em casa e no período da
tarde se apresentaram à Comissão Téc
nica. Devido as chuvas, novamente o

esquema de trabalhos foi alterado e

.

Antoninho deu folga para todos os jo
gadores que não atuaram contra o

Coritiba. Os que jogaram, foram sub
metidos a revisão médica e massagens.
Todos estavam contentes e

procuravam saber qual seria o bicho
.

pelo empate. Do plantel, apenas dois

jogadores ficaram em observações na

enfermaria. O doutor Paulino acredita
na recuperação de Severo e Luiz Ever
ton: "Não são graves os problemas de-

--Dois Toques
O sai-não-sai

Depois de um decantado Coritiba e a boa atuação do
Figueirense domingo, um Botafogo desarticulado, sem Jairzi
nho e indefinido. O lógico será uma apresentação melhor
ainda do time da casa. Mas a lógica não funciona e a solução é
esperar mesmo pelos noventa minutos de partida. Isto é, se o
jogo sair.

De acordo com a CBD, a decisão final só pode sair
amanhã, de parte de Giuliari, delegado da entidade, ou do
juiz. Aí, momentos antes da partida.

A explicação acima foi dada por Valed Perry, assessor

jurídico da entidade, em resposta a uma consulta feita através
telefone, ontem à tarde, pelo presidente da Federação Catari
nense de Futebol.

No domingo a mesma situação foi definida por Giuliari,
apesar de alguma indecisão de sua parte. E ele nem teve

tempo e jeito para tentar um contato com a CBD.
Espera-se agora, principalmente depois do telefonema de

ontem à tarde, que as soluções apareçam um pouco mais
cedo, em benefício principalmente do público, que fica sem

saber se vai ao estádio. E, quando se decide a ir, tem que ficar
quase duas horas na. chuva e na lama, a espera de que os

portões sejam abertos.
Mas já pode se deduzir, a não ser que aconteça algo pare

cido com o temporal do mês passado, que a última palavra
ficará com o juiz José Luis Barreto, designado pela CBD para
apitar Figueirense x Botafogo.•

Em princípio, outro jogo com chuva, barro, pouco
público, prejuízos para o Figueirense e torcida.

Fernando Bastos fala na

viagem e em novo estádio
- No Avaí está tudo dentro do progra

mado. Vamos, inicialmente à excursão e en

quanto o time estiver viajando a direção
administrativa estará executando o plano
de reformulação do Estádio Adolfo Kon
der. O novo campo do Avaí deverá ficar
pronto dentro de dois anos.

Fernando Bastos procurou colocar a

situação do seu clube que fora do nacional
buscará outros mercados para poder conti
nuar a manter o mesmo ritmo. Segundo o

presidente a meta do Avaí este ano é o

campeonato do Estado e temos que manter
a equipe em atividade.

.

Afirmou que o novo estádio do seu

clube não será na rua Bocaiuva, mas sim

num dos terrenos proxrmos à estrada de
Canasvieiras e que dentro em breve será
lançada a pedra fundamental.

No domingo, como festejos do cincoen
tenário o Avaí deverá jogar contra o Juven
tus de Rio do Sul. "Nós procuramos alguns
clubes e não encontramos datas. Na Argen
tina o Boca está empenhado no campeo
nato local e os dois clubes do Uruguai estão
excursionando pela Euro pa. Assim só nos

restava o Juventus que atendeu ao nosso

convite."
. Fernando Bastos também recebeu um

telefonema de Lauro/Rego, presidente do
Atlético paranaense sobre a cessão de Car
dosinho e ficou de responder amanhã.

,Cardosinho qu,er mesmo ir

para o Atlético Paranaense
Cardosinho voltou a insistir com o presi

dente do. clube para que o libere, pois está
acertado com o Atlético Paranaense, Mas
precisa ficar livre do compromisso que tem
com o Avaí até dezembro.

- Não é por dinheiro, pois vou para o

Paraná garihando a mesma coisa que ganho
no Avaí. m').s a minha intenção é de jogar o
nacional. Eu preciso jogar e só esta propos
ta do Atlético já me deixa satisfeito. Vou
para jogar. não para ganhar dinheiro. Gos
taria que todos soubessem desta minha de
cisão. Eu não tenho interesse nenhum de
<Sair daqui. mas como não sei se o clube'vai
jogar ou não, então pedi a direção que me
liberasse para poder ir amanhã (hoje) me

apresentar para o seu Francisco Sarno.
Ontem, à tarde na Assembléia legisla

tiva o jogador-avaiano procurou o presiden
te do clube, levando ao seu conhecimento a

sua intenção. Depois de muitas brincadeiras
com José Amorim. apelidado por Cardosi
nho 'e Paulo Henrique de Cannon, O joga
dor ficou sabendo que a direção só dará

resposta ao seu pedido hoje à tarde, quan
do em reunião resolverá a sua situação. A
princípio Fernando Bastos adiantou que
vai ser muito difícil a sua saída, pois o Avaí

não pode se desfazer do seu plantel, princi
palmente quando Daniel Pinto confirmou a

excursão para o fim de setembro. "Vamos
estudar bem o seu caso, mas em princípio
vocé é imprescindível ao clube e não vamos
liberá-lo. Aguarde um resultado da direção
amanhã (hoje).
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